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Barrera 
cesa 
a Juliá 
Casimiro Sanchez Calderón es 
desde el viernes el nuevo y ter
cer alcalde de esta legislatura. 
Sustituye en el cargo a Manuel 
Julia Dorado, que tan solo ha 
permanecido al frente del Con
sistorio siete meses. Así ha aca
bado, de momento, el tenso en
frentamiento que desde hace 
algunos meses vivía el grupo 
municipal socialista, que ya casi 
al completo había dado la es
palda a Juliá .. Barre-
da estuvo esta sema- 14 
na en Puertollano y 
le obligo a dimitir. 

Clanes contra 
; la seguridad 

ciudadana 
En Ciudad Real existen vario cla
nes juveniles, cuyos miembros se 
amparan en que todavía están fuera 
de la edad penal, perturban la segu
ridad ciudadana, pese al 
celo que ponen las fuer
zas de seguridad en 
erradicarlos. 26 

Peligra el futuro del vino 
Si el Colegio de Comisarios de Europa aprueba el actual 
proyecto de reforma de la Organización del Mercado del 
Vino Castilla La Mancha puede ver gravemente perjudica
dos sus intereses. El proyecto, que ha provocado la total re
puslsa de las organizaciones agrarias, de las cooperativas y 
de los responsables políticos regionales, contempla una fe
roz política de arranque de viñedos y consiente la práctica 
de la chaptalización, que beneficia a los países 
del norte y perjudica a España. De properar las 3 2 
actuales propuestas 70.000 viticultores de la 
región se verían perjudicados. 
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Puntualizaciones de los 
empresarios de Puerto llano 

Estimado amigo: 
Ante la noticia aparecida en 

los medios de comun icación, 
a propósito de recurrir por 
parte de nuestro ayuntamien
to, y por unanimidad de todo 
los grupos municipales, la re
solución de la Com isión Pro
vincial de Urbanismo. sobre 
la licencia de obras para la 
implan tación por parte de la 
empresas Comercial VlSA
OR, S.A. Y Super Stop, S.L. 
de una gran superficie en la 
carretera de Almódovar, me 
gus taría puntualizar las si
guientes conclusiones: 

La ci tada resolución, dicta
da por la mencionada comi
sión nos parece legal y. por 
supuesto, más que razonable, 
por lo que entendemos no pa
rece demasiado consecuen te 
estar calificando suelo rústico 
en un término municipal rela
tivamente pequeño, en bene
ficio de un panicular, ya sea 
persona fís ica o jurídica , 
cuando dentro del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana de 
nuestra ciudad existe el sufi
ciente suelo para atender di
chas demandas, que , en este 
caso. supone 14.000 metros 
cuadrados. aproximadamente, 
de superficie úti l desalTollada 
en una planta. 

Asimismo, que no se haya 
hecho público ni explicado 
suficientemente la declara-

ción de utilidad pública e in
terés socia l, cuando es obvio 
que merece un detallado estu
dio e l impacto que supondrá 
la implantación de esta gran 
superficie y que afectará, sin 
duda, a los pequeños y me
dianos comercios. ya deterio
rados, por una profunda crisis 
y un a com pete ncia des lea l 
producida por numerosos ti 
pos de venta no regulada o 
mal controlada por la Admi
nistración Local y acional, 
y recogido e n e l a rtíc ulo 
4.1.13 , apartado 10 del 
P.G.O.U. 

Tampoco parece oportuno 
que se haya obviado la con
sulta a las organizac iones em
presariales representativas 
ofiiciales como son F.E.P.U. y 
e.o.c.T., organizaciones que 
han demostrado y demuestran 
su in terés en colaborar con 
todo aquello que afecte al 
mejor y racional desarrollo 
económico de nuestra ciudad 

y comarca. 
Será difícil que las Pymes 

comarcale de Puertollano, 
sus em pleados y sus re pre
sentantes olviden a esta cor
poración municipal que acce
dió , recurió y les ignoró en 
tan importante deci ión que 
sin duda, afectará a su futuro 
económico y de superviven
cia. 

Sin otro parti cular, recibe 
un cord ial saludo. 

VICENT E BUE OlA 
(Presidente de FePu). 

Partitocracia corrupta 
Estimado señor director: 
No hace apenas veinticua

tro horas que ha concluído el 
tan esperado debate sobre e l 
Estado de la Nación. Al final, 
un episodio más de una larga 
hi storia emprendida hace más 
de una década que camina en
tre el escándalo asum ido, la 
partitocracia y la desverguen
za. 

De nada parece serv ir que, 
a diario, los pocos medios de 
com unicación que quedan, 
más o menos, independientes 
revelen un nuevo capítulo del 
despropósito. Cuando la corte 
poI ítica se reúne para hablar 
de los problemas de la ca lle 
parece como si el discurso se 
refiriera a país perdido en el 
extrarradio de la órbi ta side
ral. en e l que só lo pequeños 
problemas salpican una acti 
vidad llena de trabajo, honra-

dez y transparencia. 
Aquí lo que hace fa lta es 

llam ar a las cosas por su 
nombre. Y para ello. es nece
sario estar limpio de polvo y 
paja para no sentirse ame
drentado contra las cuerdas 
de la complic idad explícita o 
silenciosa. Hoy por hoy, hasta 
lo que sabemos, de los gran
des partidos sólo IU está lim
pia. Lo s de más . rez uman 
mierda. si bien es c ierto que 
no todos sus integrantes están 
igual de embadumados por la 
defecación. 

Espa ña no es Ita lia , pero 
muchos de sus representantes 
políticos no tendrían ningún 
empacho en llegar a las mis
mas cotas de asfixia ética que 
en el país de l pentapartido 
históri co, ahora reemplazado 
por la JI República, tecnócra
ta, nacionalista y neofascista. 

Lo peor de todo. no es, sin 
embargo, el Estado corrupto 
.sostenido por cas i todos los 
partidos. sino la fa lta de de
mocracia individual que, en 
genera l, han provocad o en 
una ciudadanía convertida en 
masa. 

LEANDRO ARENAS 

Fe de errores: en el número 
anterior. debido a un lamenta
ble lapsus, se transcribió el tí
tulo "El empresario Federico 
Monín denunció al inspector 
de Hacienda", cuando, en reali 
dad, debería haber figurado "El 
empresario Federico Cam
pos ... " 
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I papelón que le co
rrespondi ó hacer a 
Juan Pedro Hemandez 
Moltó en el congreso 
de los diputados fue de 
los que hacen época, 
nadie esperaba que sa-
cara la cara otra vez 
por Mariano Rubio, so 

riesgo de que se la partieran, ya lo hizo una 
vez, pero como también lo hizo su jefe 
González, en aquella ocasión resultó intac
ta. No puede decirse lo mismo ahora a pe
sar de no haberla sacado. Algunos enemi
gos de Hernandez Moltó se tientan las 
ropas des pues de ver lo que hizo con un 
amigo. En la dirección socialista regional 
gustó la intervención de su Secretario 
General ¡pues muy bien!. No digo yo que 
el tal Mariano Rubio no se lo merezca, en 
realidad soy de los que piensan que si ha 
cometido delito la justicia debe llegar a su 
grado más severo con él por el hecho de 
haber ocupado un puesto de extraordinaria 
responsabilidad social en el momento de 
cometerse el delito que se le imputa. Lo 
que también digo es que nadie puede caer
se del guindo ahora y decir que se sienten 
defraudados en la confianza que se le ma
nifestó. Cualquiera que leyera los periódi
cos en el año 92 y no fuera un poquito tor
pe más o menos se podía hacer una idea de 
qué iba el rollo. 

Nunca es tarde si la dicha es buena y 
rectificar es de sabios, así que podemos 
concluir que Hernandez Moltó ha iniciado 
su andadura por el buen camino. Le escu
ché decir a Rubio que le mirara a los ojos, 
le vi en Telemadrid -entre descanso y des
canso de la final de copa, ya se sabe que 
hubo varios- aplicando sus propios dichos 
y mirando fijamente a quien hablaba ,entre 
ellos un antiguo conocido, Rafael Arias 
Salgado Sé que la idea era la de no dar 
imagen de complejo alguno a la hora de 
plantearse estos temas públicamente, pero 
debe ensayar el gesto y más cosas, pues la 
impresión que daba, sin duda injusta, era la 
de alguien que pretendiera intimidar. 

- 6 -

Francisco Gómez Hema 

Mamlel J.liá, tI- alcalde de l'IIerlolla/Jfl 

Las apariencias engañan, y no hay que 
pensar pues que la lección no esté aprendi
da. Engañan hasta tal punto que, por ejem
plo, si no supiéramos que en el último con
greso del PSOE de Toledo han ganado los 
renovadores podíamos pensar que las cosas 
no solo están como estaban, sino que inclu
so han empeorado un tanto hacia la línea 
de estrechar el círculo del poder en lugar 
de ensanchar el area del debate y de las 
ideas. Menos mal que sabemos de la victo
ria de la renovación, pues sino quienes algo 
conocemos de la sensibi lidad política del 
secretario general saliente, Alfredo Arija, 
y la del entrante , Adolfo González 
Revenga, podríamos sacar concl usiones 
que, a tenor de las declaraciones que se es
cuhan, serían rotundamente falsas . En el 
PSOE toledano no sólo ha ganado la reno
vación sino también la integración. 

La casualidad ha querido que práctica
mente todos los responsables de algún area 
en la ejecutiva provincial del PSOE cuen
ten con una nómina por ser cargo público. 
Se podía pensar que es una forma de ase
gurarse lealtaldes, al que se mueve se le 

quita la sonrisa de final de mes y punto. 
Como sabemos que ha ganado la renova
ción habrá que concluir que, efecti vamen
te, eso sólo es una casualidad. 

Tanto González Revenga como José 
María Barreda controlaron sus congresos 
provinciales con una serie de movimientos 
en el congreso regional. El segundo sentan
do un princip io de autoridad teatralizado 
posteriormente hasta la situación de drama 
con el cese del alca lde de Puertoll ano, 
Manuel Juliá. El primero yendo de buen 
chico ante el Presidente de la Junta, José 
Bono, entregando por el bien de la renova
ción todo aquello que le fuera solicitado en 
el congreso regional a cambio de que nadie 
le buscara problemas en su propio congre
so provincial. 

y es que Gonzalez Revenga nada tiene 
que ver con que a la consejería de Cultura 
la multe el ayuntamiento de Toledo, mucho 
menos el bueno del alca lde Joaquín 
Sanchez Garrido, que pidan tirar unas co
cheras, que otros alcaldes manden laxes a 
Fuensalida quejándose de determinadas 
consejerías,que otras entidades actúen co
mo actúan, part.icipando en historias que no 
son suyas, el nuevo secretario provincial 
del PSOE toledano ha dado buenas mues
tras de su ánimo renovador hasta el punto 
de que por el bien del partido -lo contaba 
un destacado dirigente socialista de Ciudad 
Rea l- no dudó en ceder un puesto de 
Toledo en el Comité Federal en beneficio 
de Ciudad Real que tenía pocos. Ahora el 
asunto está con seis miembros de Ciudad 
Rea l en el comité por dos, Hernandez 
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Gonzalez Revenga ganó en 
el Congreso Regional "su " 
Congreso Provincial 

Barreda fue 
personalmente 
al despacho de Juliá a 
pedirle la dimisión. 

Moltó y Gonzalez Revenga, de Toledo. 
No es de extrañar pues, que algún miembro 
de la ejecutiva regional señalara que a 
Bono le resultó muy facil la negociación 
con la representacion de Toledo formada 
por las dos personas citadas inmediatamen
te anterior a Bono. Me temo que igual de 
fácil que le resultó a Gonzalez Revenga 
ganar el congreso provincial en ese mismo 
momento en que perdía a nivel regional. 

Ureña perdía Ciudad Real -el congreso 
se celebra este fin de semana, pero no creo 
equivocarme- también en el mismo mo
mento en que en el congreso regional gana
ba su elección al Comité Federal. 
Estupefacto ha visto como Barreda cesa
ba a lino de SIIS hombres de la alcaldía de 
PuertoLlano,precisamente cuando el propio 
Ureña había tenido que convencer a Juliá 
de que no abandonara la alcaldía cuando 
éste le indicó que iba a hacerlo,después de 
que su lista perdiera en el congreso local 
del PSOE ante otra formada por conceja
les, su secretaria en el ayuntamiento y su 
jefe de gabinete y encabezada por el conse
jero de Cultura, Santiago Moreno. 

Barreda fue en persona a Puertollano a 
pedirle que dimitiera, el día anterior por te
léfono le había dicho que le esperara en el 
ayuntamiento. Tanta acusación de blatulito 

/// A LA MANCHA M~NCJ{é6A 

Qvé JlAY M(/(){)VC-Jlo VI NO ~ 

.;f,(()CH() PAN I .MUCllo ACtrre 

y A¿ ~(/N C~40¿¿/~O 11/ -.. 

por parte de sus rivales en el partido ha ve
nido a pagarla Manuel Juliá quien, por 
otro lado, tenía una situación insostenible. 

Sin Llegar a tanto, de momento, estaba en 
una situación en la que el alcalde de 
Toledo, Joaquín Sanchez Garrido, se está 
metiendo solito con eso de intentar parecer 
que manda más de lo que de verdad lo ha
ce. Le ha ido bien con ello. Así las cosas 
no dudó en arremeter contra sus propios 
concejales porque no aprobaban un campo 
de golf - dichosos campos de golf, cuando 
presentarán un proyecto de este tipo sin 
que vaya acompañado urbanización alguna 
para poder creer en su honradez- en el que 
como promotor aparece Guillermo 
Santacruz , arquitecto municipal, militante 
del PP, de sobra conocido en la ciudad; ha 
sido el responsable del urbanismo munici
pal desde hace décadas. 

Anda el alcalde muy preocupado última
mente en la cuestión urbanística, con reu
niones variadas,aunque eso sí, quien san
ciona a los organismos públicos es el 
presidente de la comisión de urbanismo 
Roberto Lopez. Y es que ya se sabe que 
no se puede mandar en todo, no se puede 
estar trabajando en sancionar y a la vez en 
solucionar, eso lo tiene que hacer otro. • 

Loe 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #323, 24-30/4/1994.



I . 

L os misioneros de 
Toledo y Ciudad Real 
evacuados de Ruanda 

recuerdan aún 
sobrecogidos los 

horrores de la salvaje 
guerra civil que 

enfrenta a las etnjas 
tutsi y hutu en este 

pequeño país 
centroafricano. A salvo 

en sus casas, estos 
religiosos no pueden 

olvidar una contienda 
que ya ha causado más 

de 100.000 muertos. 
Us tIIÍSÍIIImDS castrI/aIJHIa.cIregos, _ J¡¡1ia1/8 t:.11HD, dejatu.l. poco qe tHíu H R.tIIa, IR país doIIIiado por el_ , la battlarie • 

ANGELES EN EL INFIERNO 

Misioneros manchegos 
vivieron el horror de Ruanda 

-8-

jo, un padre mer
cedario natural del 
pueblo ciudadrea
leño de Villarru
bia de los Ojos, 
llegó a temer por 
su vida cuando un 

grupo de tutsis le apuntaban con 
un arma mientras trataba de im
ped ir que más de doscientos jó
venes enfurecidos entraran en la 
parroquia donde dos familias hu
tus habían buscado refugio. No 
lo consiguió. Los hutus mataron 
a las dos familias que estaban en 
el templo, así como a las perso-

nas que se habían cobijado en el 
hospital . 

Este joven sacerdote de 36 
años, que llevaba cuatro años de
sempeñando su labor pastoral y 
asistencial en la provi ncia de 
Nemba, asegura que todos los 
tutsi de su parroquia han muerto 
e igual suerte han corrido nume
rosos vecinos de la raza hutu que 
no llevaban consigo el camet de 
identidad, documento en el que 
se específi ca la etnia a la que 
pertenece cada persona, subra
yando que muchos hutus de su 
parroqu ia han sido asesinados 
por rencillas o para sacar dinero. 

Este padre mercedario explica 
que su parroqui a, antes de la 
muerte del presidente, era una 
zona neutral y desmili tari zada 
por la ONU y que en anteriores 
enfrentamientos se respetaba a la 
gente que se refu giaba en las 
iglesias y los hospitales, "pero en 
esta ocasión los militares del 

//emIia/a t:.Uado, de c..". de 
Ctip/alla,asegura""e 11/$ l1li0-
res de la matMza cMttida H SI.isio. _ .,;edariIIS, 
bamlitlllS, IIIII/a.tes 
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los hutus que han llevado a cabo 
los asesinatos en masa eran ex
tremi stas que venían de fuera 
"han buscado mercenarios y ma
leames. Los nativos de nuestro 
pueblo nos ayudaron a trasladar 
a los heridos -en su mayoría por 
golpes de machetes y martillos
e incluso, a salvar a muchos de 
los que querían matOl: A pesar 
de todo, hubo en el poblado más 
de 45 muertos, aunque muchos 
tlllsi pudieron escapar". 

José Muñol, misionero de Villarrubia de los Ojos, no pudo impedir que masacraran a los tutsi de su poblado que se habian refugiado en la iglesia 

Herminia Collado asegura 
haber pasado mucho miedo, pero 
no a la agresión de los nativos de 
su pueblo "que reconocían IllleS
tra labor y IIOS adoraban . Me de
cían que nos quedáramos, asegu
ralldo que nos protegerían , pero 
la congregación nos pedía que 
volviéramos a España, ya que el 
plazo dado por el Frel1le Patrió
tico Ruandés se terminaba el día 
15 y después decían que no po
drían responder de nuestra segu
ridad por lo que decidimos salir, 
aunque nuestro deseo era perma
necer allí". La hermana Hermi
nia se resistía a marcharse por
qu e piensa que el Frente 
Patriótico se quiere quedar solo 
para masacrar, sin testigos, a in
mensas masas de personas, temor 
compartido por la mayoría de los 
relig iosos que se vieron obl iga
dos a huir del país. 

ejercilo mandés han instmido y 
dado armas a jó,'enes con la or
den de buscar para matar a Io
dos los miembros de la etnia 
/lasi". 

El misionero villarru biero 
cuenta con dolor que en las pa
rroquias cercanas a la suya han 
muerto asesinadas más de 700 
personas, según el testimonio de 
una religiosa de su misión que se 
había desplazado a un pueblo ve
cino para llama por teléfono y 
vio los cadáveres hacinados a la 
puerta de la iglesia. Reconoce 
que ha sentido mucho miedo "ya 
que habían dado armas a la gen
te más bandida y no sabíamos lo 
que iba pasar". 

(j)(j)(j) HUIDA PELIGROSA 

El padre merced ario se fue con 
lo puesto, metió en una bolsa un 
pantalón, una muda y algunas 
cosillas, pero todo lo que tenía se 
le ha quedado alli" . El camino 
hasta el aeropuerto de Ruanda 
fue lo peor, de su viaje de regre
so a España "ya que estábamos 
a 70 kilómetros de la capital, un 
trayeclo dominado por el ejército 
mandés en el que enCOlllramos 
numerosas barreras de gente ar
mada, tanto militares como cil'i
les" . 

M ientras todo esto sucedía, la 
familia de José Muñoz Vallejo 
en ViIlarrubia vivía momentos 
de angustia sin saber nada sobre 
su estado. "Hemos pasado mu
chos nervios, pendiellles de las 

noticias que de Ruanda llegaban 
a través de los medios de comu
nicación" explica Ma ría del 
Carmen, una de las hermanas 
del sacerdote, "llamábamos a la 
curia en Madrid para saber có
mo estaba y allí nos decían que 
mielllras no se recibieran malas 
noticias estu viéramos 
tranquilos". 

coli na de Ruli , muni cipio de 
Musasa, que fue atacado el mar
tes día 12 de abril y tuvo que su
turar las heridas de "los herma
nos que habían quedado con 
vida. Atendimos a las personas 
que podíamos salvOl; auxiliadas 
por los nativos de la zona, ya 
que la mawn:a se realizó a po
cos metros de 1I0sotras". 

Otro testigo ciudadrealeño de 
la matanza perpetrada en Ruan
da fue Herminia Collado, mon
ja de la orden de las Domin icas 
de la Anunciata, nacida en Cam
po de Criptana. Esta enfermera, 
trabajaba en un dispensario en la 

Esta monja, de 53 años que 
lleva cinco en Ruanda, quiere 
dejar claro que en la colina don
de vivía había un hermanamiento 
muy grande entre tutsis y hu tus, 
e inclu so había matr imonios 
mixtos, hac iendo hincapié en que 

Para que la comunidad reli
giosa pudiera ser evacuada, los 
nativos de la zona restauraron los 
puentes. "Salimos de la misión 

RUANDA, UN PAIS EN GUERRA 
PERMANENTE POR EL ODIO DE DOS ETNIAS 

La guerra civil que asola el estado centroa
fricano de Ruanda comenzó el miércoles 6 
de abril tras el atentado que costó la vida al 
presidente ruandés, Juvenal Habyarimana, 
y al de Burundi, Ciprien Ntaryamira, al ser 
abatido, por dos misiles, el avión en que via
jaban en el momento en que aterrizaba en el 
aeropuerto de Kigali, capital de Ruanda. La 
muerte de los dos presidentes, ambos de la 
etnia hutu, fue achacada al Frente Patriótico 
Ruandés, movimiento integrado por tutsis en 
el ex il io, lo que provocó que las fuerzas gu
bernamentales, a las que se unieron bandas 
de jóvenes armados, salieran a las calles con 
la orden de matar a cuantos tutsis se encon
traran en su camino, asesinando a la Primera 
Ministro, 11 cascos azules belgas -enviados 

por la ONU para investigar la muerte de los 
presidentes- y al menos 22 sacerdotes ruan
deses. Sin embargo, a pesar de que el asesi
nato del presidente ha sido el detonante de la 
contienda, los odios entre las etnias hutu y 
tutsi no son nuevos, ya que los hutus, mayo
ría en el país, han sido discriminados históri
camente por los tutsi, una minoría que vio re
ducido su poder al llegar a la presidencia, por 
primera vez, un hutu, en 1962 y desde enton
ces, los confl ictos se han sucedido períodica
mente en este estado africano con mayor o 
menor virulencia. En vista de la magnitud 
que alcanzaban los desórdenes, que han cos
tado unos 100.000 muertos, y del últimatum 
dado para que los "blancos" abandonaran el 
país, la colonia española fue evacuada. 
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ocho religiosas y cuatro sacerdo
tes y en un primer momento nos 
escoltaron dos soldados de la ar
mada. ,Después seguimos solos 
hasta Burundi, donde fuimos 
muy bien atendidos, primero por 
el embajador de Bélgica y des
pués por el de Tanzania." Esta 
mujer sólo tiene palabras de 
agradecimiento para las numero
sas personas que han colaborado 
en la evacuación, "en todos los 
sitios nos han tratado muy bien y 
han tenido infinidad de atencio
nes con /lOsotras" . 

.. _ CAOS Y BAIIBARIE 

Herenia Ezquerra Lobato es 
otra de las religiosas castellano
manchegas que ha vuelto a su ca
sa, en el municipio toledano de 
Rielves, dejando atrás un país, en 
el que había vivido durante 16 
años y al que ama profundamen
te, sumido en el caos y la barba
rie. La religiosa toledana, perte
neciente a la orden de las 
Misioneras de Nuestra Señora de 
Africa, conocidas como las "her
manas blancas", trabajaba como 
enfermera en la Maternidad del 
hospital militar de Kanonbe, a 
15 kilómetros de la capital de 
Ruanda, Kigali, en las proximi
dades de un campo militar y del 
aeropuerto. "Vivíamos a doscien
tos metros de donde cayó el 
avión del presidellle y muy cerca 
de la casa que éste tenía en el 
campo, por lo que al oir la ex
plosión de los dos misiles me 
asomé a la vemana y vi las lIo
rnas. Entonces, las monjas inten
taron marcharse precipitadamen
te, pero los guardias del propio 
hospital les aconsejaron que se 
quedaran en casa. Herenia infor
ma que los cuerpos de los dos 
mandatarios cayeron en el mis
mo jardín de la casa presidencial, 
"por lo que los misiles pudieron 
ser disparados incluso desde su 
residencia. Ha sido un atelllado 
técnicamellle bien hecho". 

Según la "hermana blanca" , 
en el país las etnias convivían 
más o menos bien, pero cuando 
hay problemas políticos cada 
partido aprovecha para incitar el 
odio étnico. "No se están /Ilatan
do unos a otros por el hecho de 
ser diferellles razas, el problema 
ha estallado a la muerte del pre
sidellle. Ha sido la Guardia Pre-
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sidencial, con milicias juveniles 
que tenían preparadas la que ha 
desencadenado la matanzo dan
do la orden de exterminar a los 
tutsi que son minoría." 

Exterminaron familias enteras, 
desde el más viejo al más joven, 
señala, y aunque reconoce no ha
ber sido testigo directo de los 
asesinatos, asegura que escucha
ba los disparos y luego se lo ve
nían a decir. Aflffila que los hu
tus también tenían miedo de ser 
represaliados porque "con el cli
ma de violencia corrían riesgo 
igualmellle debido a que los gru
pos armados estaban compuestos 
por jóvenes marginados que no 
tenían que perder nada más que 
su vida y podían atacar a SI/S 

propios hermanos por rencillas, 
envidias o, simplemellle, para 
robarles." 

Gran conocedora de la situa
ción social y política de Ruanda, 
esta mujer informa que la masa
cre, que ya ha costado más de 
100.000 muertos, ha sido una 
venganza de los hutus por el ase-

" Curamos a heridos 
que pOdían salvarse, 
agredidos con 
machetes, martillos" 

''Un anciano sacerdote 
belga fue atravesado 
por una lanza cuando 
protegía a sus fieles " 

'ta matanza se realizó 
a pocos metros de 
nosotras, eso no se 
puede olvidar" 

sinato del presidente "porque los 
militares del Gobierno dijeron en 
seguida, sin pruebas, que había 
sido obra del frellle patriótico -
tlItsis armados que quieren en
trar en el país desde hace tres 
años- ayudados por los cascos 
azules belgas, algo impensable, 
políticamente ya que eran fuer
zas enviadas por la ONU para la 
pacificación del país". Informa 
que la otra versión que corre es 
que habrían sido los mismos sol
dados gubernamentales los que 
habrían el iminado al presidente 
porque no estaban conformes 
con los acuerdos de paz flffilados 
en agosto. 

Lo que más ha impactado a es
ta valiente mujer ha sido la des
trucción de familias enteras, "con 
tallla violencia que, para mí, es
tos jóvenes marginados, a los 
que se ha dado armas, tienen que 
estar drogados, parece ser que 
les han facilitado drogas". Con 
un tono de voz seguro, y sin 
avergonzarse por ello, la misio
nera dice haber sentido miedo 
"porque nosotros siempre defen
demos a los que están en peligro 
y ,como estos grupos armados 
estaban tan exaltados, en el 
momento en que oponías l/IlO pe
que/ia resistencia estaban dis
puestos a matarte." Esta podría 
haber sido la causa que desenca
denó la terrible muerte de un an
ciano sacerdote de la congrega
ción de Herenia Ezquerra "que 
fue atravesado por una lanza". 

~~~ ''OS VAMOS A MATAR" 

Para dar una idea de la situa
ción de incertidumbre y angustia 
que vivieron los misioneros una 
vez estalló el conflicto, Hermi· 
nia Collado cuenta que al día si
guente del atentado que costó la 
vida al presidente, un grupo de 
sesenta tutsis fueron a refugiarse 
a la misión de unas compañeras 
de su orden y unas horas des
pués, llegaron jóvenes, con pa
los, fus iles y granadas a buscar
les para darles muerte. Las 
hermanas intentaron evitarlo ha
blando con ellos, lo que provocó 
que se enfurecieran cada vez 
más, y les amenazaran diciendo: 
"a vosotras también os vamos a 
matar" al tiempo que pregunta
ban cual de las monjas era belga. 
Las hermanas se negaron a dela-
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tarse, y finalmente unos nativos 
las pudieron llevar a una casa 
donde permanecieron dos días, 
justo hasta que una de las enfer
meras oyó decir que por la noche 
las iban a asesinar. Entonces, pi
dieron ayuda al obispo que envió 
unos militares a buscarlas. 

Herenia abandonó el terror de 
Ruanda el martes 12, el día an
terior por la noche la fueron a 
buscar paracaidistas franceses 
que la llevaron al aeropuerto, 
donde durmió para, a la mañana 
siguiente, trasladarse en un avión 
militar hasta Bujumbura, la ca
pital de Burundi. En el mismo 
avión viajaban las tres religiosas 
españolas que a través del teléfo
no tuvieron informada a la opi
nión pública española de la tra
gedia que se vivía en Ruanda. 

(jl(jl(jl EL CORAZON EN UN PUÑO 

Los familiares vivieron con el 
"corazón e/l U/l pll/io" hasta que 
supieron que Herenia estaba a 
salvo y que regresaría a Rielves 
muy pronto. Su padre, un ancia
no de 83 años que estuvo todo el 
tiempo con la radio en la mano, 
asegura que es muy duro tener 
una hija misionera "quisiera te
/lerla más cerca pero esa es su 
vocación", 

Entre el grupo de religiosas 
residentes en Ruanda está tam
bién otra toledana Juliana Co
llado Zapata, una monja de la 
orden de las Hijas de la Caridad, 
nacida en Los Cerralbos el 8 de 
abril de 1930 que lleva diecisiete 
años en este país centroafricano, 
como matrona en un dispensario 
en Biruye, en el norte del estado. 

Se da la casualidad de que la 
religiosa salió de Ruanda el día 
antes del atentado presidencial 
ya que adelantó sus vacaciones 
para asistir en Toledo a la prime
ra comunión de un sobrino. La 
noticia la sorprendió en París, 
ciudad donde permaneció unos 
días en la casa madre de su orden 
esperando noticias de las compa
ñeras que se habían quedado en 
Ruanda, ya que las Hijas de la 
Caridad tiene nueve comunida
des en dicha nación de Africa. El 
sobrino de Juliana Collado, el 
sacerdote toledano Angel Fer
nández explica que en las misio
nes de la orden tenían hernlanas 
ruandesas de las. dos etnias a 

precioso aunque pobre, en el que los escasos IJansplllfes ezistentes son m", bien aprovechados 

rlA 
''La solidaridad 
internacional puede 
ayudar a Ruanda, un 
pueblo que sufre" 

quienes intentaron poner a salvo 
en algún país europeo, "a algu
/las de estas mujeres ha sido po
sible sacarlas del país, a OTras 
1l0" , 

El deseo principal de los reli
giosos castell ano-manchegos 

evacuados de Ruanda es que las 
naciones occidentales no olviden 
la tragedia que vive el país, una 
vez que los extranjeros están a 
salvo. Este es el ruego que la mi
sionera Herminia Collado hace 
al Gobierno español "quisiéramos 
que cua/ldo eSTO se acabe /lOS 
ayude/l a volver y colabore/l eco
nómicamenre CO/l nosotras. Todo 
lo hemos dejado para poder sal
var las vidas, pero queremos que 
/lOS auxilie/l para poder empezar 
de cero". 

Una petición parecida hace la 
hermana Herenia Ezquerra, 
quien quiere pedir la solidaridad 
internacional para un pueblo que 

sufre "que /la se les olvide por
que nOSOTras /lOS hayamos mar
chado. Ahora, habrá mucho su
frimiento y necesidad de 
alimentos y medicamenros." Esta 
mujer, ya a salvo en su casa de 
Rielves, no puede dejar de pen
sar en la situación que viven los 
ruandeses "nosotras eSTamos 
bien y Tranquilas, pero no pode
mos olvidar el sufrimiento y la 
eliminación de los que dejamos 
allí. Los países eXTranjeros pue
den hacer fuerza para que se res
rablezca el orden y propiciar el 
diálogo. Cua/lto más dure el con
flicTO, más cruel será". 

• ANA M. PASTOR 
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~~-----------

Greenpeace 
contra las obras 
en Tejera Negra 
La organización ecologista 
"Creenpeace" considera que las 
obras que en la actualidad se 
están llevando a cabo en las 
inmediaciones del Parque 

atural de Tejera egra, en 
Guadalajara, están provocando ¡¡: 
un "proceso de degradación í? 

f~I::~~;;:~~~~~~sel~;;:;:~g~~O Emilio Castro, único candidato a la 
aterrazamiento. Las obras en la , G 
zona continúan a pesar de que la secretaria regional de U T 
consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha ordenado el 
cese de las obras. Los 
aterrazamientos se están 
realizando para evitar la erosión 
aunque, según la organización 
ecologista, lo único que se 
consigue es el efecto contrario al 
destruir la vegetación alterando el 
proceso de regeneración natural. 

~~------------

Discrepancias 
sobre Zorita 

El Consejo de Seguridad 
Nuclear, CSN, considera 
precipitado el plazo dado por la 
cenLral de Zorita para reanudar 
su actividad. Así se desprende 
de las declaraciones realizadas 
en el Senado por el presidente 
del Consejo de Seguridad 
Nuclear, Donato Fuejo, quien 
calificó de "illlprlldellles" las 
soluciones aportadas por Unión 
Fenosa, propietaria de la 
planta, para solucionar los 
desperfectos de la central , en 
vista de que aún se desconoce 
las causas que han provocado 
la aparición de grietas. Según 
Fenosa, la reparación de los 
daños podría estar terminada 
antes del verano, mientras que 
Fuejo asegura que el informe 
del CS al respecto no estará 
li sto hasta finales de junio. 

- /2 -

Emil io Castro, ex secretario de Política lnsi tucional de UGT, ha 
aceptado encabezar la candidatura para el congreso ordinario de la 
UGT de Castilla-La Mancha. De esta fornla , el sindicato 
encuentra una salida airosa a la crisis que se había abierto en su 
seno con motivo del relevo del comité ejecutivo. Castro, que 
reconoce haberse sentido obligado moralmente a aceptar la 
propuesta, tiene intención de integrar en su lista a los dos máx imos 
rivales: Juan Manuel Cuadrado y Gabriel Vicente Maján. 
"Aqlli no sobra nadie. Va a ganar vcr y no va a perder nadie". 

~~--------------------------------

Hacia la modificación 
del Reglamento de las Cortes 
El Pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha aprobó esta semana 
por unanimidad estudiar la posibilidad de modificar algunos de los 
artículos del Reglamento interno de este organismo regional, en 
concreto aq uellos que se refieren a las retribuciones que reciben 
los partidos políticos y su justificación. Todos los grupos 
parlamentarios estu vieron de acuerdo en la necesidad de una 
reforma que de mayor transparencia y claridad a las cuentas. De 
llevarse a cabo, esta modificación supondría que las subvenciones 
de las distintas fonnaciones políticas no quedarían recogidas en un 
acuerdo de la Mesa de las Cortes sino en el Reglamento. 

~~------------

Cuestión de 
IIdiferencias 
de criterio ll 

El consejero de Economía y 
Hacienda, Gregorio Sanz 
Aguado, reiteró ante la comisión 
de Presupuestos de las Cortes 
regionales que del informe 
emitido por el Tribunal de 
Cuentas, acerca de la gestión 
económica del gobierno de 
Castilla-La Mancha, se desprende 
que el ejercicio de 1990 se 
caracterizó por la "legalidad, 
austeridad y transparencia". 
Según Sanz Aguado, tan sólo ha 
habido discrepancias con el 
Tribunal de Cuentas en relación 
con algunos criterios contables. El 
debate del informe fue suspendido 
a petición del representante de r . 
José Molina, quien objetó que el 
documento había sido entregado a 
los grupos políticos tres días antes 
de la citada comparecencia. 

~~-------------

Las hoces del 
Júcar y el 
Cabriel, a salvo 

La autovía de Levante 
respetará las hoces de los ríos 
Júcar y Cabriel, según se 
desprende del informe 
facilitado por la Secretaría de 
Estado de Medio Ambiente. 
Este organismo ha señalado el 
punto más próximo al embalse 
de Contreras para el paso del 
Cabriel, y la opción situada al 
sur del embalse del Picazo, 
para sortear el J úcar, como las 
mejores alternativas desde el 
punto de vista medioambiental 
para evitar perjudicar la hoces 
de ambas corrientes fluviales . 
Ambos puntos, incluídos en el 
proyecto del tramo Montalvo
Utiel, han sido sometidos por 
segunda vez a la elaboración de 
impacto ambiental. 
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En un lugar de 

la Mancha ... 

Donde el sosiego, 

la buena mesa y 

la belleza del 

entorno se dan 

cita. 

e/ Almagro, s/n. 

Hospedería 
La Almazara del Marqués 

v· o del Marqués 

El patio El mesón 

De noche se oye 

el silencio. 
A las horas de comer 

hasta la poesía se 
saborea en la mesa. 

I La Fachada Principal 

La Suite 

Al amanecer, concierto de trinos, junto con la luz 

radiante de esta tierra, y el aroma persuasivo 

de la sierra inundarán su aposento. 

Teléfono (926) 33 71 55-56 VISO DEL MARQUES (Ciudad Real) 
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L as luchas internas que en los últimos meses se habían intensificado en 
el grupo municipal socialista de Puertollano han desembocado esta semana 

en la destitución del alcalde, Manuel Juliá Dorado, y el nombramiento de 
su adversario de grupo político, Casimiro Sanchez Calderón como su 
susti tuto. Barreda visitó el martes la ciudad para zanjar el conflicto. 

-14-

JULIA OBLlGA~O A DIMITIR Y SUSTITUIDO POR SANCHEZ CALDERON 

Puertollano recibe a su 
tercer alcalde 

ertollano es
trenó el vie r
nes su tercer 
alcalde en esta 
legis latura. 
C a s imir o 
Sanchez Cal
derón tomó 

poses IOn como primer ed il 
municipal en un pleno extraor
dinario de carácter urgente que 
se celebró a las seis y media de 
la tarde, después de que se ce
rrase esta edición. En solo 
siete meses la ciudad ha cam
biado tres veces de alcalde 
por imposición del aparato del 
Partido Socialista, que no ha 
explicado con la suficiente 
claridad, a juicio al menos de 
la oposición municipal , las ra
zones de los cambios que ha 
efectuado. 

Manuel Juliá Dorado ha si
do el último en marcharse. El 
sustituto de Santiago Moreno 
tan solo ha permanecido siete 
meses al frente del Ayunta
miento de Puertollano, desde 
aquel trece de septiembre que 
juró su cargo delante de quie
nes ahora han decidido desti
tuirle. El miércoles por la tar
de se despedía de la alcaldía 
en el trascurso de un pleno ex
traordinario en el que no ocul
tó su pesar y el malestar que le 
causaha la decisión tomada 
por los dirigentes provinciales 
de su Partido, que el dia antes 
le habían obligado a presentar 
la dimisión. 

" No es un momento agrada
ble para mi, ni para algunos de 
vosotros", dijo Juliá a una sala 
repleta de público que de vez 

T_ '-".os * g".;c;M Cttti_" PSDE ,.1ts ~ r:a8IN/IS"., esü 
etemMdo esta /eJgislallta el el A,...illlfll * 1'rIetfII_ . 

"-' .M/ií .III:III/j Sl IJIIesút , g tris
teza"., 'e """cÍI/..""", el cargo. 

en cuando asentía con murmu
raciones a las duras críticas que 
la oposición lanzó hac ia el 
PSOE y que le despidió con un 
caluroso aplauso y algún que 
otro "bravo". No hubo sin em
bargo responsables del Partido 
o la Administración. Solo el 
presidente del Patronato de In
tereses Provinciales, Alfonso 
Martin Grande y el vicepresi
dente de la Diputación, Este
ban Jurado, acudieron al ple
no. 

_. ENFRENTAMIENTO 

El ex alcalde justificó su 
marcha brevemente: "Los res
ponsables de mi Partido que 
antaño requirieron mi presen
cia, ahora han requerido mi di
misión y así me ha sido solici
tado. Vine con una enorme 
alfO/ja de ilusión que ahora 
se torna en una camino de in
comprensión y tristeza". El ex 
alcalde aseguró que pese a ello 
se marcha "tranquilo y sereno", 
con la seguridad y el orgullo de 
haber dedicado todo su tiempo 
y esfuerzo a trabajar por su 
pueblo. Agradeció los apoyos 
con los que había contado y ex
pl icó que algunos le habían 
instado a desoir las peticiones 
de los responsables socialistas 
de la provincia ... No puedo ne
gar que mi corazón y voluntad 
lo han pensado, pero he llega
do a la conclusión de que con 
aferrarme al sillón, por mucha 
razón que crea tener, flaco fa
vor le habría hecho a mi pue-
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blo". 
Durante el corto pleno, ape

nas duró media hora, Manuel 
Juliá leyó integro el escrito de 
renuncia a la alcaldía y al car
go de concejal que había pre
sentado en el registro del 
Ayuntamiento. En él no dudó 
en reconocer, sin embargo, que 
la tensión y el enfrentamiento 
que se vivía entre los dirigentes 
municipales le hubiesen impe
dido dedicarse a trabajar ínte
gramente por el pueblo. El 
malestar existente que algunos 
concejales siguen negándose a 
reconocer había hecho no obs
tante que el alcalde comentase 
en las últimas semanas a algu
nos de sus más allegados la po
sibilidad de presentar volunta
riamente la dimisión tras los ~ 
congresos que el Partido cele- ~ 
bra a partir de este fin de se- ~ 
mana y ante la tensa y ya casi ~ 
insoportable relación que man-:¡: 
tenía con buena parte de sus g 
compañeros de grupo munici- ~ 
pal. . 

(jl(j)(jl CoNSPIRACIDN 

Juliá no fue en principio 
bien recibido en él. A la mayo
ría de los concejales no les 
gustó nada que el aparato del 
Partido le impusiera como al
caide sin consultarles y obli
gando a renunciar a la alcal
día a los cuatro que le 
antecedían en la li sta, entre 
ellos al nuevo alcalde Casimiro 
Sanchez Calderón . Las dife
rencias se acrecentaron hace al
gunas semanas, cuando el al
caide retiró parte de las 
funciones del concejal de per
sonal, uno de los que habían 
apoyado la lista de delegados 
al Congreso Provincial que en
cabezaba Santiago Moreno y 
que logró derrotar a la que 
presidía Manuel Juliá en una 
polémica Asamblea local. 

Los problemas del equipo 
de gobierno municipal eran co
mentario habitual en los últi
mas semanas en Puertollano y 
la dimisión del alcalde comen
zaba a barajarse en los últimos 
días como una salida a la crisis, 
aunque fuentes consultadas por 
esta revista antes de que el se
cretario provincial del PSOE, 
Jose María Barreda, comuni-

case a Juliá la decisión del 
Partido de apartarlo de la alcal
día, no esperaban que la desti
tución se realizase an tes de 
que se celebrasen los congresos 
provinciales y locales socialis
tas. 

Quien se ha llevado toda 
una sorpresa es el hasta ahora 
secretario local de la agrupa
ción de Puertollano, Ramón 
Fernández Espinosa. El nue- · 
vo gobernador de Guadalajara 
no cree que sea una casualidad 
que Barreda haya obligado a 
dimitir a Juliá a los pocos días 
de que él abandonase la ciudad 
para ocupar su nuevo cargo y 
anunció a esta revista que exi
giría explicaciones esta misma 
semana. Fernández Espinosa 
que no ha considerado positiva 
la dimisión, no fue consultado 
sobre la conveniencia de efec
tuarla y no descarta que una 
especie de conspiración haya 
podido desatar la caída del al
caide. " No puedo afirmarlo, 
pero cabe 11/10 acción de este 
tipo" . 

Los continuos rumores que 
en este sentido han circulado 
estos días por Puertollano han 
sido rotundamente negados por 

el sector que más se oponía a 
Manuel Juliá. Militantes afi
nes a Santiago Moreno o al 
nuevo alcalde consideran "una 
falsedad" las acciones que se 
les imputan para derribar al al
caide. En cualquier caso el 
Comité Local tuvo que inter
venir el pasado día 4 para re
chazar las más de cien solicitu
des de afiliación que habían 
llegado al Partido en tan solo 
un par de semanas y que habí
an sido promovidas por los dos 
sectores enfrentados. 

Esta situación, los continuos 
rumores, titulares de prensa y 
el malestar ya insostenible han 
precipitado la caída del alcalde, 
decidida en la Ejecutiva Pro
vincial. Barreda si consulto en 
cambio con la opin ión de 
Francisco Ureña cuando el 
martes se traslado a Puertolla
no para pedirle a Manuel Juliá 
que abandonase cuanto antes el 
cargo que ocupaba. Fue en la 
sede socialista de la ca lle 
Aduana donde el secretario 
provincial del Partido habló 
poco después con el resto de 
concejales del grupo para 
consultarles sobre la persona 
elegida para sustituir a Juliá: 

Casimiro Sanchez Calderón, 
que contó con el respaldo de 
todos sus compañeros. 

(j)(jl(jl SOLIDARIDAD 

Iniciativa Ciudadana, Iz
quierda Unida y el Partido Po
pular han criticado muy dura
mente el cambio en la alcaldía, 
cuya única justificación en
cuentran en las luchas internas 
de la agrupación socialis ta. 
Francisco Barrios, el porta
voz de Iniciativa Ciudadana 
considera "escándaloso y con
tradictorio" el que las luchas 
internas "pisoteen así la volun
tad popular. Solo sirve para 
generar repulsa hacía la activi
dad política", a la vez que de
nunciaba como" nuestro Ayun
tamiento no está gobernado 
por la ejeCl/fiva local socialis
ta , sino por la provincial". Su 
queja se ganó el asentimiento 
de muchos de los asistentes. 

Florentino López Montero, 
de Izquierda Unida, también 
coincidio en la apreciación y 
calificó de "perversión de la 
democracia" el suplir la volun
tad ciudadana por la de los diri
gentes. " Es profundamellle de-
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jo a Juhá, que 
fII dimisión se entienda exclusi
vamellle en claves de Partido. 
Te vas sin que existan causas 
que los justifiquen . La alcaldía 
no puede ser moneda de cam
bio político ni el resultado de 
un congreso. Este pueblo no lo 
merece". 

También Gabriel Rodado, 
del Partido Popular, considero 
lamentable recibir al tercer al
caide de la legislatura. "Ten 
drán que explicar las razones, 
dijo, por las que cambian de 
alcalde como de camisa". Ro
dado reiteró que "para que la 
gestión política sea eficaz se 
exige una continuidad y una 
cohesión, y aquí ni ha habido 
equipo. ni mucho menos cohe
sión". 

Todos los grupos agradecie
ron a Juliá el trabajo y la dedi
cación que había realizado al 
frente de la alcaldía y le ofre
cieron su solidaridad. " siem
pre, recordo Gabriel Rodado, 
nos has facilitado los medidos 
para realizar nuestra labor de 
oposición. 

"CASIMIRO SANCHEZ CALDERON:" EL 
GRUPO MUNICIPAL NO ESTABA DIVIDIDO" 
Casimiro Sanchez Calderón, es un histórico 

de la política provincial. Comenzó a militar en 
el PSP antes de que se instaurase la democra
cia y con la unión de este partido al PSOE en
tró a formar parte de la primera ejecutiva so
cialista de la provincia, para centrarse después 
en la actividad sindical a través de UGT. Lle
gó al Ayuntamiento como concejal de educa
ción, cultura y participación ciudadana en esta 
legislatura y abandono el cargo, junto a la libe
ración que disfrutaba, al no compartir el modo 
en el que el Partido sustituyó a Santiago More
no por Juliá.. El nuevo alcalde de Puertollano 
tiene 55 años, es profesor en el colegio Severo 
Ochoa, esta casado y tiene dos hijos. 

-El Partido le había ofrecido otras veces 
ser alcalde y lo había rechazado, ¿porque lo 
acepta abora? 

Lo he aceptado porque después de los co
mentarios que hubo en septiembre y de los ma
los entendidos creo que tenía que hacerlo. 
Además el Partido necesita ahora más apoyos 
que nunca. Para la gente que hemos pasado 
muchos años sin estar en política pero que fui· 

mos de los que lo organizamos, se nos plantea 
ah ora mismola exigencia de estar a tope. 

-¿Era imprescindible la dimisión del alcal· 
de para que el grupo municipal socialista 
supere la crisis que sufre? 

En absoluto. Se esta dando una lectura que 
es totalmente fal sa. No ha habido división del 
grupo municipal socialista. La división ha esta
do dentro de la agrupación local , donde ha ha
bido dos listas. Ahí es donde se ha dado una 
batalla que para mi es noble, donde cada uno 
ha presentado sus alternativas y los afiliados 
han votado libremente. Después de esa vota
ción no ha pasado nada. No se ha paralizado la 
acción del grupo municipal, no se le ha puesto 
ninguna traba al alcalde y el único incidente 
que ha habido ha sido su decisión de recoger 
determinadas competencias que tenía el primer 
teniente de alcalde. Absolutamente nada más. 

-¿El grupo municipal socialista no ha pre
sionado en las últimas semanas para forzar 
la dimisión de Juliá? 

El grupo municipal, en lo que a mi concier
ne, y creo que soy un elemento importante 
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dentro de 
ese grupo 
que se lla
maba opo
sitor, no ha 
hecho nI 
una sola 
gestión an
te ningún 
órgano ni 
persona del 
Partido en 
detrimento 
de Manolo 
Juliá. 

-¿ o 
han pre
sionado 
entonces 
de ningún 
modo? 

Casinlinl Sal_ Caldeml es desIIe./ riemes '/lIm ,/ca/de de 
herlD/Ia'D. 

i el grupo ni parte de él. Solamente ha habido una reunión en 
la Ejecutiva del Partido, a la que se llamó a parte del grupo mu
nicipal para decimo como estaba la situación. No ha habido 
ningún acoso por parte del grupo municipal. Después de la 
Asamblea - en la que se elegían a los delegados para el Congre
so Provincial- es cieno que ha habido un enfriamiento, las rela
ciones no han sido quizá tan cordiales, pero a nivel extraoficial. 
No hay en este caso ningún motivo de alegria para nadie. 

-Ha dicho que está a disposición de lo que su Partido esti
me más oportuno, sin embargo nunca ha dudado anterior
mente en plantarle cara cuando lo ha creído conveniente. 
¿Lo podrá seguir haciendo siendo alcalde? 

Cuando una crítica siempre intentó estar cargado de razones, 
pero de mi nunca se podrá decir que he vulnerado los principios 
socialistas ni las decisiones de los Congresos. Cuando he habla
do de la sanidad, la universidad e incluso he hecho las gestiones 
que he podido ha sido porque no había habido en el partido nin
guna resolución de Congreso. 

-¿Mantiene su intención de presentarse a la secretaría lo
cal del Partido? 

No considero que sean incompatibles y además ha sido una de 
mis luchas dentro de la agrupación. De ahí vinieron los primeros 
enfrentamientos. 

-¿ Qué es lo que como alcalde más le preocupa en este mo
mento? 

El agua es el problema más acuciante y los puestos de traba
jo. aunque en esto no tengamos tanta capacidad de resolución si 
que seguiremos presionando como han hecho los anteriores al
caldes. 

- ¿Como cree que se tomará Puertollano lo de tener tres al
caides en solo siete meses? 

Puertollano es un pueblo que confía totalmente en el partido 
Socialista y sabe que cuando el Partido ha hecho lo que ha hecho 
ha sido porque era lo mejor para Puertollano. Los discursos que 
se han hecho ahí -referidos a la oposición- de que el aparato del 
partido solo quiere los males para Puertollano, desde luego no 
van con la realidad. 
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El Colegio de Médicos 
de Ciudad Real, 
máximo órgano 

representativo de la 
profesión en la 

provincia, ha 
permanecido mudo ante 
la tempestad que, desde 

hace semanas, se ha 
desatado en el ámbito 

sanitario. Su presidente, 
Pascual Crespo, explica 

que no qUIere 
"sindicalizar" la 

institución. Bisagra le 
ha planteado las 

cuestiones que están en 
la calle y sobre las que el 
Colegio, hasta ahora, no 

se había manifestado. 

mual Crespo, jete de SIIcción de Cirugía del complejo hospitalario de Ci.dad Real y presidente del Colegio de Médicos. 

PASCUAL CRESPO, PRESIDENTE DEL COLEGIO DE MEDlCOS DE CIUDAD REAL 

liLa situación sanitaria no se 
arregla con el cambio de gestores" 

ascual 
Crespo, ciuda
drealeño de 47 
años , jefe de 
sección de Ci
rugía del com
plejo hospital
rio de Ciudad 

Real, os tenta desde 1989 la 
presidencia del Colegio de Mé
dicos , cargo al que accedi ó 
después de renunciar a la presi
dencia del Sindicato Médico 
que desempeñaba con anterio
ridad. Aparte de sus responsa
bilidades médicas e institucio
nal es, Crespo es tu vo en las 
quinielas del PP de Ciudad 
Real en las últimas elecciones 
municipales y ha vuelto a sonar 
en la actual idad, aunque, según 
dice, sus ambiciones son mera
mente profesionales. 

En los últimos meses, en me-
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dio de una turbulenta situación 
sanitaria derivada, fundamen
talmente, de la escasez presu
puestaria y de la criti cada ac
tu ac ión de los responsables 
sanitarios, el Colegio de Médi
cos ha destacado por su inhibi
ción y Pascual Crespo por su 
silencio. 

Frente a los sindicatos y al 
propio Colegio de Ayundantes 
Técnico Sanitarios y de Diplo
mados en Enfe rmería, que, se
gún el caso, han pedido la ca
beza del director provincial del 
lnsalud, Félix Arce y de la ge
rente del complejo hospitalario 
de Ciudad Real, Matilde Cor
tés, y han criticado "el caos y 
la degradación" de la relidad 
sanitaria, el Colegio de Médi
cos ha callado. La razón aduci
da por Crespo obedece a la ne
ces id ad de no ll evar la 

actividad sindical al Colegio, a 
la "elegancia" obligatoria en la 
institución y, sobre todo, a las 
funciones específicas delimita
das en el espíriru de este órga
no. 

Bisagra: ¿Cómo se explica 
el silencio que ha mantenido 
el Colegio de Médicos frente 
a los últimos acontecimientos 
denunciados desde distintos 
ámbitos sanitarios? 

Pascual Crespo: Al igual 
que yo presenté mi dimisión en 
el Sindicato Médico, con un 
mes de antelac ión, cuando pen
sé presentarme al Colegio de 
Médicos, siempre he querido 
ser muy respetuoso de no lle
var los sindicatos a los cole
gios y he querido reivindicar 
las funciones de un Colegio, 
que están claramente delimita
das en los estatutos. 

B: Pero, precisamente, el 
primer objetivo del Colegio 
es la defensa del usuario y, al 
mismo tiempo, de sus colegia
dos. En ese sentido, todos los 
asuntos denunciados por los 
sindicatos, el Colegio de ATS 
o los medios de comunicación 
se han referido a temas cru
ciales de la Sanidad y, por lo 
tanto, a los pacientes y a los 
facultativos. 

P.C.: El Co legio comparte 
en buena medida los criterios 
de los sectores anteriormente 
citados. 

B: ¿Cree usted que Félix 
Arce y Matilde Cortés deben 
dimitir? 

P.C.: El Colegio no se ha 
manifestado sobre esta cues
tión porque creo, sinceramente. 
que la solución de la mala si
tuación sanitaria de esta pro-
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vincia no se resuelve, como la 
hi stori a nos ha demostrado, 
con el cambio de gestores. 

B: Independientemente de 
las causas de fondo, ¿los ges
tores actuales son los adecua
dos? 

P.C.: Creo que se podría ha
cer mejor y a pesar de que es 
justo reconocer un avance en el 
aumento de facu ltativos, espe
cialistas, la creación del MlR 
en esta provincia, estas expec
tati vas se han ido diluyendo, ya 
que la posibilidad de mejora 
es tá a más altos niveles, sin 
que esto con lleve que los diri
gentes actuales no asuman su 
responsabilidad. 

B.: ¿Y cual es esa responsa
bilidad? 

P.C.: El no conseguir mayo
res inversiones para la provin
cia, el tener un hospital que es
tá obsoleto y que, si n duda, 
supone unas infraestructuras 
incapaces de favorecer un ejer
cicio profesional correcto con 
el consigu iente estrés de los 
profesionales y sin el adecuado 
tratamiento para los pacientes. 

B.: Antes ha dicho, utili
zando la forma impersonal, 
que la gestión sanitaria se po
dría hacer mejor, ¿quién lo 
podría hacer mejor? 

P.e.: o sé quién lo podría 
hacer mejor. En la experiencia 
mía temo mucho al cambio 
porque normalmente a lo que 
estoy acostumbrado es a ver 
empeorar las cosas. 

B: ¿Cómo son las relacio
nes que existen entre el Cole
gio y los gerentes de Ciudad 
Real? 

P.e.: Apenas existen estas 
relaciones, salvo cuando se dan 
motivos de denuncia por ambas 
partes. 

B.: ¿Tampoco tienen uste
des fluidas relaciones con el 
Colegio de ATS, que, a dife
rencia que el Colegio de Mé
dicos, sí se ha "mojado" con 
sus declaraciones públicas? 

P.C.: Supongo que el Cole
gio de ATS habrá recibido que
jas por una problemática muy 
específica de sus colegiados. 

B.: Al margen de las espe
cificidades, ¿cuáles son, a su 
juicio, las necesidades más 
perentorias de la sanidad en 
Ciudad Real? 

P.C.: Ciudad Real necesita 

El Colegio de Médicos ha preferido mantenerse en un silencio distante. 

urgentemente un servicio de 
neurocirugía, que además no 
existe en el resto de Castilla 
La Mancha, por la cantidad de 
accidentes que se producen en 
la autovía de Andalucía y que 
dan lugar a accidentes que po
nen en grave riesgo a pacientes 
craneoencefálicos que es nece
sario enviar a Madrid con una 
pérdida de al menos tres horas. 
Esta sería una necesidad que 
considero obsesiva, algo que 
debería marchar al unísono de 
la mejora de la inmensa mayo
ría de los distintos servicios 
existentes en Ciudad Real. 

B.: Si esto es así, ¿ por qué 
el Colegio de Médicos no saca 
a la luz problemas que se dan 

en el hospital Alarcos de Ciu
dad Real, como el retraso en 
la apertura del angiógrafo o 
la infradotación de la gam
ma-cámara, y cuestiones que 
contribuirían a hacer luz en 
la opinión pública como, por 
jemplo, el desmentir los datos 
erróneos sobre listas de espe
ra quirúrgicas facilitados por 
la Dirección Provincial del 
Insalud? 

P.C.: Podría hacerlo, pero 
tendría que ser de una manera 
puntual en el momento en que 
esto ocurre y lo que el Colegio 
no puede hacer es entrar en una 
polémica permanente de de
nuncias concretas, primero por
que lo que te entra a tí, no tie-

LAS DOS CARAS DEL COLEGIO MEDICO 
El Colegio de Médicos es una institución de derecho público que de

be velar por la defensa del u uario de la Sanidad a partir de un correcto 
cumplimiento del ejercicio profesional. Asimismo, debe contribuir a la 
formación de los médicos, así como a su defensa y a la dinamización 
de su act ividad. El Colegio de Ciudad Real , que cuenta, aproximada
mente, con 1.300 colegiados, diversifica su actividad -según explica su 
presidente, Pascual Crespo, entre la prestación de un económico segu
ro de responsabilidad obligatorio, la atención de reclamaciones de los 
ciudadanos, la organización de cursos de formación, la esporádica pu
blicación de un boletín, el Patronato de Huérfanos y las ayudas a médi
cos con pocos recursos económicos. Al margen de la opinión oficial, 
algunas voces críticas de la sanidad provincial recabadas por esta re
vista han manifestado una visión completamente distinta de los he
chos. Señalan que el Colegio no sirve a los usuarios y ni siquiera, ade
cuadamente, a lo médicos y critican el corporativismo reinante. 

nes más remedio que ponerlo 
en marcha y darle sal ida, y, se
gundo, porque la actividad de 
un colegio es distinta. 

B.: ¿Y qué piensa el Cole
gio acerca de la reciente pro
puesta del Sindicato Médico 
de abrir un gran debate de la 
sanidad provincial para in
tentar buscar soluciones? 

P.e.: Eso ya me lo expuso el 
jefe de pediatría, Isidoro Con
dado, en una asamblea de la 
Residencia la semana pasada. 
Lo ideal sería abrir un debate 
en el Colegio de Médicos que 
abordase mesas por especiali
dades, donde acudieran los me
dios de comunicación, los en
fermos, los profesionales ... 

B.: Respecto a la problemá
tica de "la integración" del 
personal del hospital del Car
men, dependiente de la Dipu
tación, en el hospital Alarcos, 
perteneciente al Insalud, ¿el 
Colegio tampoco tien nada 
qué decir? 

P.C.: El Colegio se ha reuni
do con todos los médicos afec
tados para buscar una solución 
consensuada; toda integración 
en Sanidad es beneficiosa, con 
lo que no estoy de acuerdo to
talmente es con la forma en 
que se ha llevado a cabo. 

B.: Hace unos meses, Bisa
gra desveló que el médico ne
frólogo Jesús Muñoz Sánchez 
había estado ejerciendo la 
medicina sin estar colegiado 
y había estado cobrando du
rante más de un año sin tra
bajar, poco después de que 
abandonara el hospital Alar
cos en beneficio del médico 
adjunto Ramón Peces, quien 
pasó a hacerse cargo de la es
pecialidad. Ni Muñoz, ni Pe
ces, ni Arce han querido es
clarecer los hechos, '¿por qué 
no ha actuado el Colegio? 

P.e.: El Colegio no ha podi
do demostrar que ahora mismo 
esté ejerciendo, aunque ante
riormente sí incumplió las con
diciones para el ejercicio profe
sional. Ha habido una situación 
anormal y le consultaré a Félix 
Arce respecto a la situación de 
este médico en sus años ante
riores , porque en la situación 
actual es en la que no puedo 
entrar ahora mismo. 

• PABLO DlAZ-P. 
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Olntermunici
pal' del PP en 
Malagón 

Casi un centenar de cargos 
electos, entre alcaldes y 
concejales del PP de la 
provincia participaron en la 
Intermunicipal que este partido 
celebró el pasado sábado 16 de 
abril celebró en Malagón. Entre 
las actividades desarrolladas 
destaca una mesa redonda en la 
que intervinieron Daniel 
Almansa, José Luis Cruz, 
José Alberto Martín 
Toledano, Pedro Diaz Pintado 
y Gabriel Rodado, en la que 
todos coincidieron en destacar 
el claro retroceso electoral que 
sufrirá el PSOE en las 
próximas elecciones 
municipales y autonómicas. 
Los alcaldes y concejales 
justificaron ese retroceso en la 
pérdida de credibilidad, el 
despilfarro en la administración 
de los recursos y la falta de 
ética en comportamientos 
públicos. El acto contó con 
Car men Pascual, secretaria 
nacional de Política Local , 

La Diputación Provinciallle
vará a cabo en el pleno que 
celebrará el próximo viernes 
13 de marzo otra importante 
modificación del presupues
to, al incluir en el mismo otra 
partida de mil millones de 
pesetas destinada a real izar 
obras comprendidas en el 
Programa Operativo Local. 
En ese mismo pleno se pre
sentará el pliego de condicio
nes para la adjudicación de la 
práctica totalidad del diario 
Lanza, que podría suponer la 
venta de un 80 ó 85% del 
periódico. También podría 
llevarse a ese pleno una im
portante remodelación en las 
áreas de trabajo del equipo 
de gobierno socialista en la 
Diputación Provincial 

o Moreiras criticó a la prensa 
Miguel Moreiras, juez de Delitos Monetarios, que la próxima 
semana tomara declaración al sindicalista ciudadrealeño Emilio 
Castro en relación al escándalo de la cooperativa PSV se convirtió 
en la estrella de las jornadas de estudio celebradas la pasada 
semana en Almagro por la Delegación Territorial Primera de la 
Asociac ión Española de Asesores Fiscales, y en cuya organización 
participó activamente el delegado provincial de esta asociac ión, 
Federico Castejón. El juez Moreiras adquirió un gran 
protagonismo durante estas jornadas al declarar que buena parte de 
la culpa del ambiente de crispación que se vive actualmente en 
España por los numerosos casos de corrupción la tienen los 
medios de comunicación. 

o El hospital de 
Alcázar sigue sin 
abrirse 

o Traslado para reimplantarle un brazo 

Como era previsible el Hospital de Alcázar 
sigue tan cerrado al dia de hoy como lo estaba 
el pasado quince de abril , última fecha 
adelantada por el alcalde de esa localidad para 
la apertura parcial del Hospital lnterprovincial 
de esa ciudad. Así pues los "personajillos eOIl 
gallas de figurar" , como identificó el inefable 
alcalde a los miembros de la comisión creada 
hace unas semanas para utilizar su legítimo 
derecho democrático de pedir la inmediata 
apertura de ese centro hospitalario, tendrán 
que seguir luchando en un empeño que vuelve 
a mostrar bien a las claras la escasa 
consideración que en muchas de sus 
actuaciones en la provincia de Ciudad Real 
tiene el lNSALUD con sus ciudadanos. Por su 
parte la tramitación del ambicioso proyecto 
para la construcción de un gran hospital de 
Ciudad Real sigue a paso de tortuga 
intentando al menos quemar su primera etapa. 
La descoordinac ión entre la Junta y el 
lNSALUD provocó hace unos dias la primera 
reacción airada. No será la última 

La diligente actuac ión de los miembros de Emergencia Ciudad Real en el accidente que 
sufrieron en el ki lómetro 19,200 José Rodríguez Rabadán Merino y su madre María 
Catalina Merino Padilla, de S6 años, hizo posible que se ganara un tiempo precioso 
parra intentar reimplantar el brazo del conductor, que resultó desgarrado al incrustarse 
en el vehículo el guardarail de seguridad de la carretera. Avisados por Emergencia 
miembros del Servicio Aéreo de Rescate se presentaron con un helicóptero en el el 
lugar del acc idente, y trasladaron al joven de 21 años al Hospital General Yagüe de 
Burgos. Por su parte, María Catalina Merino Padilla fue ingresada en el Hospital 
Comarcal Gutiérrez Ortega de Valdepeñas. 
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o Mas conexiones entre la 
UGT e ISPV 

Tanto José Ruiz como José Arroyo, responsables de la 
cooperativa que recientemente presentó su piso piloto en 
Tomelloso, ISPV, han dicho por activa y por pasiva que UGT 
no tenía nada que ver con esta sociedad. Sin embargo como 
ya se dijo en esta revista la pasada semana la recien creada 
empresa GESTlMANCHA, cuyo administrador único es 
Gabriel Vicente Maján, surgió de la propia UGT regional 
para gestionar entre otras actividades la cooperativa de 
viviendas de Tomelloso. Lo mismo que ocurrió hace unos 
años cuando altos responsables de la UGT provincial 
auspiciaron al creación de la sociedad VIMO 5, encargada 
desde su origen, hasta que fue expulsado su responsable, de 
llevar la gestión directa de ISPY. 

o Puertollano: de aquellos 
lodos estos polvos 

No es de extrañar que los ciudadanos de Puertollano estén 
hasta el gorro de los caprichos de los políticos. Lo que ha 
sucedido en esa ciudad tan solo en siete meses es suficiente 
para hacer renegar hasta el más profundo enamorado de la 
democracia de las virtudes del menos malo de los sístemas 
políticos conocidos. Santiago Moreno, Manuel Juliá y por 
último Casimiro Sánchez Calderón son muchos alcaldes en 
menos de un año. En el ámbito deportivo Jesús Gil ha 
contratado siete entrenadores para el Al. de Madrid en lo que 
va de temporada. Así les va. Pero lo peor, con ser malo el 
trajín de alcaldes, están siendo las formas de ser elegidos. 
Algo importante debió de fallar cuando a Manuel Juliá se le 
eligió alcalde despreciando la opinión de los concejales, para 
que ahora Casimirio Sánchez haya sido elegido por el resto 
de sus compañeros. Tampoco es de recibo que solo sea un 
grupo de notables el que haya tomado la decisión de 
nombrar y despedir a Manuel Juliá, sin haber tenido en 
consideración al resto de compañeros que integran la 
Ejecutiva Provincial. Manuel Julía ha sido la víctima más 
cruenta del pasteleo que hace a1lOra tres años llevó a cabo 
José María Barreda para intentar contentar a los dos 
sectores antagonistas del PSOE de Puertollano, sin obviar 
los errores que ha cometido Juliá desde su nombramiento. 

o Convenio Ave-Insalud para 
no abonar los billetes 

Gracias al convenio firmado recientemente entre el AVE y el 
INSALUD los pacientes que necesitan trasladarse a 
hospitales de Madrid no tendrán que abonar directamente el 
importe del billete, al haberse habilitado unos documentos 
que el paciente entrega en la ventanilla de la estación, para 
canjear por billetes de idea y vuelta. Treinta mil viajes, en 
trayectos de ida y vuelta, es la previsión del INSALUD 
respecto a la utilización de trenes AVE, para el 
desplazamiento de pacientes a hospitales de referencia, la 
mayoría de ellos en Madrid, donde el año pasado recibieron 
atención seis mil cuatrocientas personas, al menos en dos 
ocasiones. 

L 

EL BISTU~I 

Ejecutiva reducida e 
integradora 

a marcha atrás que finalmente dio José María 
Barreda en su intención de ampliar aun más el 
número de 28 miembros de la Comisión Ejecu
tiva Provincial, hasta llegar a una cifra superior 
a la treintena hizo que las muchas conversacio-
nes que hasta ese momento habían mantenido 

con Francisco Ureña se convirtieran en papel mojado. La 
intención, ya casi definitiva, (al menos así quedó fijado el 
pasado miércoles 20 de abril) de reducir el número de com
ponentes del órgano ejecutivo provincial de veintiocho a di
cinueve, de los que al menos seis serán mujeres, descabalgó 
casi todos los nombres que hasta ese momento ya habían si
do colocados para ocupar las distintas secretarias de área y 
vocalías de la ejecutiva que salga del Congreso Provincial. 
que presidirá Anastasio López. 

Definitivamente la integración ha ganado la batalla, so
bre todo, después de que José María Barreda haya tenido 
muy en cuenta las ideas exteriorizadas durante los últimos 
meses por el presidente de la Diputación, Francisco U reña 
en relación a como debía de ser la nueva Comisión Ejecuti
va Provincial. Así el futuro órgano de dirección del PSOE 
provincial será más reducido, contará con más secretarías 
de área, que a su vez serán más operativas y estarán ocupa
das por personas con un mayor peso político. "A aprender 
se I'a a las Agrupaciones Locales", comenta uno de los má
ximos responsables del PSOE provincial, para ilustar grafi
camente su disconformidad con una ejecutiva muy amplia e 
integrada por personas con escasa formación política. 

Lo único que estaba absolutamente claro a la hora de re
dactar estas lineas eran los nombres de las dos personas que 
ocuparán los dos primeros cargos de la Ejecutiva. José Ma
ría Barreda como secretario general y Francisco Ureña en 
calidad de vicesecretario y problablemente asumiendo al 
mismo tiempo la secretaria de Política Institucional. El resto 
de los nombres manejados hasta ese momento se cayeron 
momentáneamente de la lista, tras la decisión de hacer una 
ejecutiva más reducida. La lista que se manejaba el miérco
les era fiel reflejo del espíritu integrador que ha rodeado las 
negociaciones entre Ureña y Barreda. El mayor inconve
niente surgido durante esos dias fue la resistencia mostrada 
por José María Ortega para dejar el cargo de secretario de 
organización a Hilario Caballero, que a su vez deja la vi
cesecretaria, para pasar a ocupar la de Administración. Lo 
que no se discutía, a pesar de las reticencias de muchos se
guidores de Barreda sobre la continuidad de Ortega, era la 
presencia en la nueva Ejecutiva de uno de los más belige
rantes seguidores de Ureña, y además siguiendo en calidad 
de liberado. También se manejaban los nombres de Adolfo 
Salvador, alcalde de Moral de Calatrava, y posible nuevo 
presidente del PSOE ciudadrealeño, puesto para el que 
Francisco Ureña postulaba a Segundo Toledo, Francisco 
Javier Lozano, que podría ocupar la secretaria de nueva 
creación dedicada a la Política Industrial, Valentín Ramí
rez, Nicolás Clavero, Mario Mansilla, Santiago Moreno, 
Josefa Baviano y Miguel A. Pozas, entre otros 
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El pasado 22 de marzo, los socios de la estación de servico Santa Cruz de Mudela, S.A. y los 

directivos de la Caja Rural llegaron a un acuerdo por el que los primeros saldaban completamente la 
deuda que tenían contraida con la entidad de crédito, tras el escándalo destapado este verano, cuando 

se supo que esta empresa había provocado un agujero de 126 millones de pesetas en la Caja. La venta 
de la gasolinera a REPSOL ha sido la solución que han encontrado los socios para enjugar la deuda 

La Caja Rural recuperó hasta el 
último céntimo de la gasolinera 
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próximo 
uno de mayo 
REPSOL se 
hará cargo 
de la gestión 
directa de la 
estación de 

___ servicio de 
Santa Cruz de Mudela, que 
hasta ahora había sido propie
dad de una sociedad formada 
por Santiago Masa y Manuel 
Robles. 

Con la venta de la gasoline
ra, una de las más rentables de 
esta provincia, los socios de 
Gasolinera de Santa Cruz de 
Mudela, S.A. han hecho defini
tivamente frente a la deuda de 
126 millones que desde el ve
rano pasado venían mantenien
do con la Caja Rural de Ciudad 
Real, y que entre, otras conse
cuencias, produjo el cese ful
minante del director de la enti-

dad en Santa Cruz de Mudela, 
Sixto Saez. 

El pasado 22 de marzo los 
propietarios de la gasolinera y 
los máximos reponsables de la 
Caja Rural, encabezados por su 
director general, Antonio José 
Vega, zanjaban definitivamente 
el asunto con el pago por parte 
de los socios de la empresa de 
los casi ciento veintiseis millo
nes de pesetas que debían a la 
Caja Rural Provincial. 

Con este episodio se ponía 
fin a una enmarañada historia 
que daba comienzo en junio de 
1993. cuando en la sede central 
de la Caja Rural de Ciudad Re
al se recibía una devolución de 
la Cámara de Compensación 
Bancaria por un total de ciento 
veintiseis millones quinientas 
mil pesetas. 

La situación que provocó es
te miUonario agujero en la con-

tabilidad de la gasolinera de 
Santa Cruz de Mudela y que, 
según sus responsables, tan ne
gativamente repercutió en la 
cuenta de resultados del pasado 
año en la Caja Rural, se originó 
cuando la sucursal del Banco 
Español de Crédito en esa loca
lidad dejó de hacer frente a la 
compensación( abonos a la su
cursal de la Caja Rural de esa 
localidad) de los recibos nor
malizados que periódicamente 
recibía de la entidad que dirigía 
Sixto Sáez. 

~.~ GERENTE 

Habitualmente José Fernán
dez Massó, gerente de la gaso
linera, que fue cesado inmedia
tamente después de conocerse 
el asunto, venía trabajando con 
la Caja Rural , donde tenían la 
cuenta principal y con otras en
tidades bancarias de Santa 
Cruz de Mudela y Valdepeñas. 
El gerente emitía recibos nor
malizados que venían siendo 
compensados(abonados en la 
cuenta de la gasolinera) por la 
Caja Rural y posteriormente 
enviados a otras sucursales pa
ra que tramitaran su cobro en 
distintas partes del pais. 

A su vez la Caja Rural de 
Santa Cruz de Mudela seguía
haciéndose cargo de todos los 
pagos que tenía domiciliados la 
empresa gasolinera, entre ellos 
los de REPSOL, su principal 
proveedor. 

Al contrario de lo que se ha 
podido interpretar tras conocer
se este caso, en ningún mo
mento José Fernández recibió 
dinero en efectivo de la sucur-
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sal de la Caja Rural, y mucho 
menos aun que el gerente se 
llevara un maletín cargado con 
ciento veintiseis millones de 
pesetas. 

Las operaciones internas en
tre estas dos entidades se vení
an realizando con toda norma
lidad desde hace muchos años, 
hasta que en la segunda quin
cena de junio Sixto Saez, di
rector de la sucursal de la Caja 
Rural en Santa Cruz de Mudela 
recibió una llamada de Gonza
lo Cuellar Hernández, direc
tor del Banco Español de Cré
dito de esa misma localidad, 
que le dijo que "vamos a de
volverte linos recibos de Santa 
Cruz de MlIde/a, S.A. , qlle po
dría sllponer lIna cantidad en
tre 30 y 35 millones de pesetas. 
pero no te preoclIpes porqlle se 
trata de lIn error y los recibos 
son bllenos", según declaró 
Sixto Saez en el juzgado de 
Valepeñas. El director de Ba
nesto atribuyó esa devolución a 
la lentitud de esta entidad en 
abonar las transferencias, ase
gurando que se tardaba bastan
te aunque la valoración fuera 
correcta. Pero lo más importan
te, al ser uno de los motivos 
fundamentales para ser despe
dido de la Caja Rural fue la 
petición que durante esa misma 
conversación le hizo el director 
de la sucursal de Banesto. Six
to López, según documentos 
que obran en poder de esta re
vista, aceptó la petición de 
Gonzalo Cuéllar de rehacer la 
fecha de los recibos pendientes 
con el fm de no tener proble
mas de valoración. En el mer
cado interbancario hay un pla
zo de doce dias para devolver 
los recibos, si pasa ese tiempo 
la entidad receptora tiene obli
gatoriamente que hacerles fren
te. 

~~~ DEVOLUCION 

La tranquilidad de Sixto Sa
ez, duró bien poco. Tan solo 
unos días después el interven
lor general de la Caja Rural , 
Lorenzo Olmedo le comunica
ba por teléfono que la Cámara 
de Compensación había de
vuelto recibos por un total de 
126.500.00 pts. 

Inmediatamente después, el 

lIIs StlCÍO$ de la gassliltta ÑII decidiD retIderfa a REI'SOI. pata flDder IJacer treme a la del/da comida CGO la Caja Rural. U de Sama Cm de 
llUtla es'/Ia de /as gasslilerlS /IR _ faclllra de la prari.cia 

Una empresa avalada por la honradez y la solvencia 

A Santiago Masa y Rafael Robles 
no les agrada demasiado volver a re
corder los malos tragos que tuvieron 

que pasar cuando fueroo informados por los 
ejecutivos de la Caja Rural Provincia! de la 
deuda millonaria que habían contraido con 
esta entidad. Segúo dos de los propietarios de 
la Estación de Servicio los modos que utilizó 
con ellos en todo momento el director gene
ral, Antonio Vega, dejaron mucho que dese
ar. Al unísono, aseguran , que ellosse mostra
ron desde el principio dispuestos a buscar 
una solución amistosa al grave problema 
ocasionado. fundamentalmente, segÚD ellos, 
por la actuación del gerente y del director de 
la sucursal del Banco Español de Crédito, 
aunque no quitan su parte de culpa a! exdi
rector de la Caja Rural de Santa Cruz de Mu
dela Con respecto a la gestión de Sixto Saez, 
a quien los dos consideran una persona abso
lutamente honrada, Santiago Masa opina que 
pecó de candidez al aceptar cambiar la fecha 
a los recibos enviados para su compensación. 

La inflexible postura de Antonio Vega du
rante la primera entrevista, fue la causa, se
gún Santiago Masa, de que abandonaran la 
misma sin ofrecer una respuesta concreta a! 
problema. Tampoco están muy satisfechos 

con las declaraciones que en los dias sucesi
vos realizaron altos cargos de la Caja en las 
que ponían en duda la honradez de estos em
presarios, cuando según ellos, su gestión em
presarial está jalonada de una seriedad sin 
mácula, avalada por un no despreciable patri
monio. Además de la de Santa Cruz, la socie
dad fonnada por Robles y Masa, cuenta con 
otras estaciones de servicios en distintos pun
tos de las provincias de Ciudad Real y Jaen. 
El nerviosismo que provocó en el equipo di
rectivo de la entidad, y principalmente en su 
director general, el millonario agujero causa
do por el asunto de la gasolinera, llevó a és
tos a realizar algunas declaraciones en la 
prensa de las que posteriormente habrían de 
arrepentirse. Así, en algunos recortes de 
aquellos días se pueden encontrar duras afrr
maciones contra el conjunto de los empresa
rios de gasolineras de la provincia, entre las 
que destacan un titular en el que la Caja Ru
ral aseguraba que no volvería a colaborar con 
este sector empresarial de la provincia. Tam
bién, y sin duda motivada por la presión de 
aquellos días Antonio Vega llegó a decir que 
si en Santa Cruz no los querían se irían de 
ese pueblo, tras las muestras de solidaridad 
de los habitantes con Sixto Saez 

atribulado director de la Caja 
Rural de Santa Cruz de Mude
la, llamó a su colega en Banes
to, quien le anunció que había 
tenido una auditoria interna, 
por lo que no le había quedado 
más remedio que llevar los re
cibos devueltos a Ciudad Real. 

Santiago Masa y Rafael 
Robles manifestaron su total 
desconocimiento de los hechos 
en la entrevista que mantuvie
ron en Santa Cruz de Mudela 
con los ejecutivos de la Caja 
Rural, Lorenzo Olmedo y An
tonio Vidal, argumentando, 

como posteriormente ratifica
ron a esta revista los socios de 
la gasolinera, que las cuentas 
que les presentaba a diario su 
gerente no reflejaban' ningún 
apunte contable que hiciera re
ferencia a los recibos millona
rios devueltos por Banesto. 
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La explicación de ese impor
tante agujero es atribuida por 
los socios de la entidad al ele
vado índice de morosidad que 
en aquellas fechas se dio entre 
los clientes de la gasolinera , 
una de las que más factura de 
la provincia. unido al si lencio 
del gerente que no informó en 
ningún momento, según los so
cios, de la situación. A esto hay 
que sumar la presunta pasivi
dad del director de Banesto, 
quien fue acumulando recibos 
procedentes de la Caja Rural, 
sin averiguar si eran buenos, 
según declararon a esta revista 
los socios de la gasolinera. 

Así las cosas, el director ge
neral de la Caja Rural , Antonio 
José Vega, decidió el despido 
fulminante de Sixto Saez, in
cluso antes de mantener la reu
nión con Masa y Robles, en la 
que se estudirarían las posibles 
soluciones al grave problema. 

El mismo dia que apareció 
en La Tribuna de Ciudad Real, 
concretamente el 21 de julio 
del pasado año, la noticia so
"re el grave quebranto econó
,nico que supuso a la Caja Ru-

ral el affaire de la gasolinera de 
Santa Cruz, Sixto Saez fue lla
mado por el director de recur
sos humanos de la citada enti
dad. Ju an Rui z, para que 
acudiera urgentemente a su 
despacho. Una vez en la sede 
central de la entidad, Ruiz a 
instancias de Antonio José Ve
ga le pidió que firmara a peti
ción propia la baja voluntaria 
de la Caja Rural. Tras no ser 
aceptada por Sixto Saez se le 
presentó la carta de despido. 

Posteriormente, tras la de
nuncia efectuada por el exdi
rector de la Caja Rural de San
ta Cruz de Mudela, el Juzgado 
de lo Social de Ciudad Real 
dictó una sentencia por la que 
se consideraba el despido como 
procedente, al argumentar que 
Sixto Saez había cometido fal
tas muy graves durante su ac
tuación en el asunto de la gaso
linera de Santa Cruz de 
Mudela. 

Una vez conocida la senten
cia , Sixto Saez recurrió ante la 
Sala de lo Social del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla 
la Mancha, encontrándose en 

Concesionario oficial: TALLERES ORTEGA Ctra. Valdepeñas, sin. 
Te!.: 22 04 90. 
CIUDAD REAL 

Sixto Saez accedió a 
cambiar de fecha los 
recibos normalizados 
que finalmente 
devolvió el Banco 
Español de Crédito 

estos momentos en espera de la 
sentencia. 

~~~ PROCEDIMIENTO CIVIL 

Sin embargo la vertiente ju
dicial del caso no terminó en la 
denuncia por despido fo rmula
da por Sixto Saez. Tanto la Ca
ja Rural como los propietarios 
de la gasolinera llevaron a cabo 
a su vez acciones jurídicas. La 
entidad de crédito in ic ió un 
procedimiento civi l contra los 
socios de Santa Cruz de M ude-

la, S.A., al tiempo que Rafael 
Flores y Santiago Masa de
nunciaban por la via penal al 
exgerente de la gasolinera, por 
el gravísimo quebranto econó
mico que su irregular actuac ión 
desempeñando sus funciones 
gerenciales le había ocasionado 
a la empresa para la que traba
jaba. 

Tras la firma del acuerdo en
tre Flores y Masa y los directi
vos de la Caja Rural, Alfonso 
Carretero, juez de instrucción 
del ju zgado núm ero dos de 
Valdepeñas cerraba el procedi
miento civil a instancias de las 
dos partes, al haber recuperado 
la Caja Rural los más de ciento 
vei nte is millones de pesetas 
adeudados por la gasol inera. 

Por su parte los socios de 
Santa Cruz de Mudela, S.A. re
currieron el auto del juez por el 
que sobreseía la denuncia penal 
contra el gerente de la gasoli
nera, estando ac tualmente el 
proceso en manos del fi scal, 
que estudia si ha habido o no 
delito en su actuación. 

• PEDRO PINTADO 

4 NOVEDADES MUNDIALES 

Venga a ver lo gue 
otros coches no tienen. 

Volvo Serie 800 

MOlOr transversal de 5 cilindros, 20 válvulas y 
170 caballos. Suspención trasera Deltal ink. 
Cinturones de segu ridad aUlOajustables y SIPS 
(sistema de protección contra impactos laterales). 
Estas son las novedades mundiales que presenta 
el Valva 850 e L T. Además incluye ABS, 
AIRBAe y c1imatizador manual de serie. Todo 
eslO y mucho más es lo que tiene el Valva 850 e L T. 
y es lo que otros coches VOLVO 
no uenen. Venga a verlo. Respuesta segura. 

PreCIO recomendado VoIvo 150 GLT desoe 4.4!O.OOO Ptas Ilmpuesto de mattlculac:lOI'I, l V A. Y !rcnsporte IncJul(}( 
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AYUNTAMIENTO DE 
PUERTOLLANO 

AREA DE 
CULTURA Y FESTEJOS 

PROGRAMA DE LAS FERIAS DE MAYO, 
1994 

1, Domingo, Noche, 
Caseta de espectáculos. 

Concierto de CELTAS 
CORTOS. Venta 

anticipada: 1.200 ptas. 
Taquilla: 1.500 ptas. 

4, Miércoles, Noche, 
Caseta de espectáculos. 
Concierto de AMISTADES 

PELIGROSAS. Venta 
anticipada: 1.200 ptas. 

Taquilla: 1.500 ptas. 

6, Viemes, Noche, 
Caseta de espectáculos. 
Concierto del grupo NO 
ME PISES QUE LLEVO 

CHANCLAS. Venta 
anticipada: 800 ptas. 
Taquilla: 1.000 ptas. 

7, Sábado, 18.00 horas, 
Plaza de Toros. Novillada 

con picadores: 6 
novillos· toros de la 

ganadería de D. Juan 
Pablo Jiménez Pascuau 

para los novilleros Víctor 
Puerto, Javier Conde y 

Vicente Barrera. Barrera: 
3.000 ptas. Tendido: 

2.500 ptas. Jubilados: 
2.000 ptas. Niños: 1.000 

ptas. 

1-
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Los miembros de los clanes delictivos que actúan en Ciudad real SIIII suficientemente conocidos por los miembros de las fIIerzas de seguridad del Estado , SIIS detenciDnes son cada día 
más frecuentes. 

QUIENES SON Y COMO ACTUAN 

Clanes juveniles perturban la 
seguridad en Ciudad real 

La droga hace 
estragos entre estos 
delincuentes 
juvenffes,algunos 
necesitan hasta tres 
millones de pesetas 
mensuales para 
cubrir su adición. 
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iudad Real 
no es emi
nentemente
conflicti va , 
en lo que la 
delincuen
cia se refie
re, pese a lo 

cual no puede evitar que por 
sus plazas y calles exista una 
pléyade de personajes que se 
dedican al descuideo, al hurto y 
hasta al atraco. 

Son, si se quiere,al menos así 
están considerados en el argot 
policial, pequeños delincuen
tes , las "moscas cajoneras" de 
una sociedad que no acaba de 
quitárselos de encima, pese al 
esfuerzo que la misma realiza, 
junto a los cuerpos policiales, 
que contemplan impotentes co
mo tras una y otra detención, 
siguen pululando a su libre al
bedrío, debido fundamental
mente a que los tales aún no 
han cumplido la edad penal. 

En el momento actual , de 
esta triste galería de personajes 

destaca la personalidad perni
ciosa del "Algarrobo". 

~~~CAYO EL ALGARROBO 

El "Algarrobo" es uno de los 
más característicos jóvenes de
lincuentes que azotan Ciudad 
Real. Hasta ahora, sus innume
rables detenciones no habían 
tenido mayor trascendencia, 
habida cuenta de que estaba en 
esa edad intermedia, 16/18 
años, en la que las actuales le
yes españolas le protegían, pe
ro su última aventura, en com
pañía del también habitual 
delincuente conocido con el 
alias de "Calatrava" , le ha Ue
vado definitivamente a la cár
cel. 

La última aventura del "Al
garrobo ", comenzó y terminó 
cuando tras robar un vehículo 
en Ciudad Real , un Seat Toledo 
de color rojo, atropelló a varios 
números de la Guardia Civil, 
cuando le dieron el alto a la al
tura de Corral de Calatrava. 

Tras una larga persecución, en 
la que las fuerzas del orden dis
pararon contra los neumáticos 
del vehículo, fueron detenidos 
en Caracuel, cuando intentaba 
apoderarse de otro vehículo, 
esta vez un Opel Kadet, al que 
le produjeron daños por valor 
de unas 10.000 pesetas. 

Pero con la caída del "A lga
ITobo " no han acabado los 
problemas ciudadanos en Ciu
dad Real, habida cuenta de que 
existen todavía gente de la ca
laña del "Cal/ito ", hermanastro 
de aquél y, por lo tanto, perte
necientes ambos al tristemente 
clan de los "Emilines ", auténti
co azote de la seguridad ciuda
dana ciu darrea leña, aunque 
ahora casi todos sus miembros 
cumplen condena. 

~~~ HEROINOMANOS 

La gran mayoría de los jóve
nes, y menos jóvenes, delin
cuentes habituales que funcio
nan en Ciudad Real están 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #323, 24-30/4/1994.



enganchados por la heroína y 
por ello tienen que sacar dinero 
y más dinero para satisfacer 
sus necesidades. El "A lgarro
bo", por ejemplo, aseguró ne
cesitar del orden de los tres 
millones de pesetas mensual
mente para poder cubrir sus ne
cesidades de drogadicción , 
aunque en dicha cantidad in
cluía las de su compañera. Y 
como él, el resto. 

Al "Euzkadi ", un auténtico 
especialista del descuido, se le 
murió su hermano, el "Pichi ", 
a causa de una sobredosis. El 
caso del "Euzkadi ", que ac
tualmente tiene 22 años, es un 
tanto especial, ya que suele tra
bajar por libre y siempre en 
plan descuido, haciéndose con 
objetos y cantidades en efecti
vo, mínimas, por lo que no 
puede ser condenado hasta que 
no cometa un delito considera
do como tal , utilizando la vio
lencia, la intimidación de las 
personas o la ruptura de las co
sas, cosa que más tarde o más ui 

temprano acaba siempre por ~ 
ocurrir, al menos así nos lo han 
asegurado tanto fuentes cerca-
nas a medios policiales y judi- LDsdelincuentes habituates soe/en aclJJar en grupos, fundamenta/mente en parejas, aunque ha, quienes seespecia/úan en go/pessolitarios, ge-
ciales. neta/mente los denominados a/ descuido 

.(W(W CICLOS FIJOS 

Los jóvenes delincuentes ha
bituales que existen en Ciudad 
Real, los que sustraen coches y 
los objetos de su interior, roban 
en establecimientos comercia
les o emplean el tironeo para 
conseguir sus fines, suelen per
tenecer a determinados clanes. 

Los clanes más conocidos 
son el ya mencionado de los 
"Emilines " y el de los "Alhin
has", este último de proceden
cia portuguesa, aunque en los 
últimos tiempos también está 
dando que hacer el de los "Pio
jos ", oriundos de la barriada 
de Vista Alegre y que, según 
medios policiales, están convir
tiéndose en la nueva genera
ción de delincuentes juveniles 
ciudarrealeños, ya que" este ti
po de gellle que se dedica al 
descuido t) a la sustracción de 
vehículos, suele cambiar cada 
tres años. Los anteriores pa
san, por edad y por necesida
des de la drogadicción, a la 
que casi todos caen, a dedicar-

se a acciones más ambiciosas, 
en el que elllra el atraco a ma
no armada, caso de uno de los 
"Emilines" que atracó con 
unas tijeras una sucursal de la 
Caja de Ronda, o el propio 
"Algarrobo", armado de una 
pistola, y los nuevos, que an
dan entre los /4 a /8 años, sal/ 
los que toman el relevo para 
seguir con las pequeñas cosas 
con las que comienzan a pagar 
sus primeras dosis de heroína. 
Estos son ciclos fijos. La pena 
es que no rodas pertenecen a 
clanes conocidos, hay Ul/ gran 
número que provienen de fami
lias normales y que van gene
ralmente por libre y creando 
cuantos problemas pueden y 
más", 

~~(W IR POR LIBRE 

Dentro de ese gran número 
de jóvenes delincuentes proce
dentes de familias normales, 
esos que van por libre, lo que 
no quita que en determinados 
momentos se unan a miembros 

" Los clanes más 
conocidos y 
conflictivos de Ciudad 
Real son los 
''Emilines'~ los 
''Alhinhos'' y los " 
Piojos'~ aunque 
existen muchos más", 

de tal o cual clan para cometer 
alguna fechoría de más enver
gadura, hay algunos casos muy 
peculiares, tal que el de los 
"Chotas". Los "Chotas", que de 
un tiempo a esta parte están 
más veces detenidos que en la 
calle, son unos hermanos muy 
conocidos en Ciudad Real, ya 
que su padre tienen un céntrico 
negocio. Además de conoci
dos, estos hermanos son con
flictivos como pocos, sobre to
do el rubi o, y pese a los 
desesperados esfuerzos que in
cansablemente y a diario reali
zan, sus padres, .especialmente 
la madre, no pueden evi tar que 
sigan una peligrosa senda que 
irremediablemente, en cuanto 
tengan la edad penal, les lleva
rá a ser carne de presidio, habi
da cuenta de que no solo se de
dican al descuideo o a la 
sustracción, sino que también 
son de los que gusta de utilizar 
"sirias" (navajas) para ame
drantar a sus victimas. Caso 
distinto es el del "Esnucao ", 
un pobre diablo con sus facul
tades mentales mermadas que 
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:;=~Ih:::~;::re la dl!lincluen~ia.jurenil ciudarrealeña, aunque SIl maTor 
enemigo sigue siendo la heroína. 

de cuando en cuando, más lle
vado por otros que por su pro
pio instinto, es detenido como 
autor de alguna sustracción. El 
"Pa:guato ". por el contrario, 
ya es más peligroso actúe solo 
o en compañía y sus andanzas 
figuran con profusión en los ar
chivos policiales. 

iIIiIIiII SU EDAD LES PROTEGE 

Son muchos, demasiados, los 
personajes que forman parte de 
esta galería de delincuentes ju
veniles que traen en jaque a las 
fuerzas del orden y llevan la in
seguridad ciudadana entre los 
habitantes de Ciudad Real. la
mentablemente, aunque son 
todos de sobra conocidos y sus 
antecedentes figu ran con proli
feración, a veces con una rein
cidencia increíblemente contu
maz, en los archivos policiales, 
siguen paseándose impune
mente por la ciudad amparán
dose en su edad; esa edad, en
tre los 16 y 18 años, en los que 
están protegidos por unas leyes 
que no contemplan el delito pe
nal de estos amantes de lo aje
no, aunque sean pillados infra-

ganti cuando realizan sus traba
jos, lIaménse estos descuidos, 
sustracciones o utili zac iones 
ilegítimas. 

El presidente de la Audiencia 
de Ciudad Real. Julián Pérez 
Templado, asegura al respecto 
que " este es un mal asulllO pa
ra la seguridad ciudadana , ya 
que 110 suelell pasar por la Au
diencia, y me duele teller que 
decirlo. Es una edad crítica, en 
la que liada o muy poco se 
puede hacel; salvo que come
tan acciones disparatadas; ac
ciones que, de Cl/ando en Cl/an
do, también las realizan. 
Ciertamellte, estos jóvenes de
lillCl/ellles acaball por cumplir 
la edad penal, y, como quiera 
que continúan dilillquiendo, 
acaban por por pagar esas cl/I
pas, habida cuenta de que to
das sus actividades pasadas es
tán comp utadas y 110 son, 
precisamente, atenualltes de 
sus lluevas acciones, silla, todo 
lo contrario, agravantes de las 
mismas. Son, por lo tallto, rein
cidentes, y siempre, o casi 
siempre, acaban cumpliendo 
selltencia condellatoria ". 

• JULIO BARBERO 
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OPromoción en 
Ferias de la 
miel y del vino 
de la provincia 

En el mes de mayo los vinos de 
la Denominación de Origen La 
Mancha participarán en la 
"London Wme Trade Fair '94" 
que se celebra en Londres. Esta 
actividad se enmarca en el Plan 
de Promoción del Instituto de 
Comercio Exterior. 
Los vinos de la región no 
estuvieron, en cambio, 
presentes en la Feria 
Internacional del Vino (una de 
las más prestigiosas) que se 
celebró recientemente en 
Bruselas. 
La miel de Ciudad Real, otro 
de los productos de la provincia 
que más necesita 
promocionarse, estuvo 
escasamente representada en la 
feria de Pastrana, de 
Guadalajara. 

"Donde dije digo digo Die
go", pues algo así le pasa a 
la UOT regional. Que no se 
aclaran, vamos. 
El congreso regional del fin 
de semana ha tenido una pre
paración un tanto caótica. 
Una cosa sí estaba clara: que 
eran muchos los novios que 
le salieron a la secretaría re
gional. Al final la sorpresa, 
el exsecretario confederal 
Emilio Castro presentaba 
candidatura, después de que 
el secretario provincial An
gel Ramos anuciara a 
bombo y platillo que Cas-
tro seguiría en Madrid por
que no tenía "billete de ida y 
vuelta". Castro pretende po
ner paz en la dividida familia 
de UOT regional 

o Un magnífico hospedaje 
El empresario, Antonio Cabañas, ha tenido la magnifica idea de 
recuperar para el sector hostelero ciudadrealeño uno de los 
establecimientos más bellos de la provincia. La Hospedería de la 
Almazara del Marqués, en el Viso, fue inaugurada el pasado 
sábado,después de haber estado cerrada durante ocho años. Un 
magnífico trabajo de restauración y un mobiliario acorde con el 
entorno convierten a la antigua fábrica de harinas del Marqués de 
Santa Cruz en uno de nuestros lugares más reconfortantes. 

o Los trabajadores de 
Santa Bárbara en guerra 

Mientras los trabajadores de Santana Motor de Linares 
y Manzanares continúan sus protestas para evitar la 
feroz extinción de contratos los empleados de la 
Fébrica de Armas de Toledo, dependientes de la 
empresa Santa Bárbara, han realizado a su vez sonoras 
movilizaciones. 
Los 161 trabadores de Toledo participaron el miércoles 
20 en la concentración en Madrid. Para el día 28 está 
prevista la celebración de una manifestación en la 
capital regional, a la que está invitada toda la ciudad. 
El INI pretende recortar más de 2.000 empleos de la 
plantilla actual de Santa Bárbara. En el caso de Santana 
los afectados por el recorte superan esta cifra. 
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o Cien firmas presentes en 
FERVINO 194 

La Feria de la Tecnología VitivinÍCola ha celebrado en 
Valdepeñas su séptima edición. En esta ocasión la feria ha 
contado con 36 e)(positores que representan a cien marcas 
diferentes. El certamen ha contado con un presupuesto 
cercano a los veinte millones de pesetas, nueve de ellos 
financiados por la Junta de Comunidades y el resto por los 
e)(positores. 
La feria, además de ser un punto de encuentro entre 
empresas de maquinaria y tecnología y productos del vino y 
derivados de la uva, se convierte en un foro de debate de los 
temas más actuales que atañen al sector vitivinícola. A lo 
largo de los cuatro días que ha durado la feria se han dado 
conferencias sobre la mecanización del viñedo , las 
repercusiones del GATT y de la OCM del vino en el sector, 
el futuro de las Denominaciones de Origen, etc. 

o Telefónica cumple setenta años 

En abril de 1924 Telefónica iniciaba su andadura en España con un 
capital inicial de un millón de pesetas. La pasada semana cumplió 
setenta años. 
En la provincia de Ciudad Real Telefónica comenzó su actividad 
en septiembre de 1953, cuando inauguró la central Imperio, (hoy la 
central de la plaza Cervantes). En principio había una capacidad 
inicial para la provincia de 2.000 líneas de abonados. 
En los años ochenta la dirección provincial de Telefónica da un 
empuje al servicio telefónico en el medio rural. 
Como dato anecdótico de la empresa en la provincia, en los años 
ochenta Tomelloso se convirtió en centro de noticia nacional al 
adquirirse en esta población el teléfono 15 millones del país. 
En la actualidad la compañía telefónica tiene como objetivn 
prioritario en la provincia completar el servicio en el medio rural 
a través de la telefonía móvil. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

Mala uva 

E
l proyecto que la Comisión Europea ha prepara
do para reformar la organización común del mer
cado del vino está hecho con muy mala uva, al 
menos para los vitivinicultores de Castilla La 
Mancha. Se avecina, si los políticos y las presio

nes de las organizaciones agrarias y cooperativas no lo cam
bian, un panorama desolador, ya que la medida protagonista 
para compensar los e)(cedentes sigue siendo el arranque ma
sivo de viñedos. Arrancar tiene muchos peligros. Aunque 
Europa quiere compensar bien económicamente esta dura 
medida, la fórmula de pago no es tan satisfactoria para los 
agricultores. Se pagarían casi 700. 000 pesetas por hectárea 
arrancada, de esta cantidad un 50 % se abonaría el primer 
año y el resto en cinco años. La gran duda de los viticulto
res es qué se puede hacer 
con las tierras que dejen li
bres los viñedos arranca
dos. Algunas no son bue- La poda en verde, como 
nas para cultivos l " l 
alternativos, otras no ad- SO uc/on menos ma a 
miten la posibilidad de la que evite el arranque 
reforestación ( en la que de viñedos, no ha sido 
tanta fé y dinero está po-
niendo la Comunidad Eu- suficientemente 
ropea). Una solución inter- contemn/ada por la 
media que evite el " 
arranque sin que se incre- Comisión Europea 
menten los e)(cedentes , 
propuesta por las organizaciones agrarias, es la vendimia en 
verde, que no ha sido suficientemente contemplada por la 
comisión europea de agricultura, pese a que esta alternativa 
evita los riesgos de desestización que conllevan los arran
ques masivos. 
Pero si el tema del arranque no ha hecho ni pizca de gracia 
entre los agricultores de la región menos aún ha gustado el 
que la Comunidad Europea siga consintiendo que los países 
del norte añadan a sus vinos sacarosa para enriquecerlos, 
con lo que los rendimientos por hectárea son aún mayores. 
Ya lo dijo una funcionaria española en Bruselas, precisa
mente la responsable del vino, "las cuestiones políticas pe
san mucho en la futura reforma de la organización común 
del mercado del vino". Si es cuestión de política los respon
sables regionales y nacionales no pueden consentir que la 
economía de cerca de ochenta mil fantilias de la región, ni 
el empleo de miles de jornaleros se vaya al traste. Eso sin 
contar con el panorama que puede quedar en Castilla La 
Mancha si se llegan a arrancar, sin alternativas, unas 
300.000 hectáreas de viñedos, según la actual propuesta de 
la Comisión Europea. 
Las organizaciones agrarias, las cooperativas y las Admi
nistraciones regional y locales se han unido en una sola voz 
para contrarrestar la mala uva de algunos tecnócratas y paí
ses europeos. 
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ORGANIZACIONES AGRARIAS Y COOPERATIVAS CREAN LA MESA DEL VINO 

S etenta mil viticultores de Castilla La Mancha pueden verse perjudicados por las medidas que la 
Comisión Europea propone para reformar el mercado del vino. Para reducir la producción los 

tecnócratas europeos quieren una salvaje política de arranque de viñedos (en la región podrían 
desaparecer 300.000 Has), con escasas alternativas de cultivos. La región se enfrenta a Europa. 

La reforma del vino, un mal trago 
para Castilla La Mancha 

En la región se han 
arrancado cerca de 
60.000 has de 
viñedos 5.000. Se 
han perdido miles de 
jornales 
Europa busca para el 
año 2.000 el 
equilibrio entre la 
producción y el 
consumo de vinos 

-32-

a Unión Eu
ropea está a 
punto de re
formar la Or
ganización 
Común del 
Mercado del 

... _- Vino. Esta 
reforma, tal y como está plan
teada en el actual proyecto de 
la Comisión Europea, puede 
ser un mal trago para los vitivi
nicultores de Castilla La Man
cha, a los que se les avecina un 
futuro marcado por una política 
de arranque de viñedos, de es
casas y poco atracti vas al tema
tivas de cultivos y de pérdida 
creciente de sus rentas . Los 
tecnócratas de la comisión eu
ropea no han tenido en cuenta 

el carácter social y económico 
de la vid en nuestra región. 

Ni las organizaciones agra
rias ni las administraciones es
pañolas están dispuestas a con
sentir las líneas fundamentales 
del proyecto, por un lado el 
arranque de viñedos, que pena
liza fundamentalmente a nues
tra región, y por otro la no 
prohibición de la práctica de la 
chaptalización (enriquecimien
to de los caldos con azúcar), 
que beneficia a los países del 
norte de Europa. 

Semanas antes de que el Co
legio de Comisarios Europeos 
estudie y apruebe la polémica 
propuesta y la pase al Consejo 
de Ministros de Agricultura de 
la Comunidad Europea, las or-

ganizaciones agrarias, las coo
perativas de vinos de la región, 
la Administración regional y 
los responsables políticos han 
reaccionado para evitar una ca
tástrofe económica para la re
gión, y especialmente para la 
provincia de Ciudad Real. 

~~~ NEGOCIAR Y PRESIONAR 

Nada más conocer el proyec
to de la Comisión Europea para 
la reforma de la OCM el comi
té ejecutivo de ASAJA, junto a 
los responsables provinciales 
de la organización viajaron a 
Bruselas el pasado 14 de abril 
con el objetivo de defender sus 
posiciones y presionar a los ga
binetes de los dos comisarios 
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ASAJA, COAS, UPA, UCAMAN han formado la Mesa Regional del Vino. En la fotografía, uno momento de la entrevista con López Carrasco 

Seis mil millones de pérdidas por las heladas 

S i en el futuro el sector 
del vino puede verse seria
mente perjudicado en Cas
tilla La Mancha por deci
siones políticas 
comunitarias, en la actuali
dad se ve castigado por las 
inclemenc ias climatol ógi
cas. Las heladas se cebaron 
en las viñas de la región los 
días 16 y 17. En algunas 
zonas ha afectado hasta un 
90 por ciento de los viñe
dos. 

Agroseguro ha recibido 
miles de partes de sinies-

tros que podrían contabilizar 
hasta seis mil millones de pese
tas de pérdidas. 

Las provincias de Albacete, 
Cuenca, Toledo, Ciudad Real y 
parte de Madrid se han visto 
afectadas por las heladas . En 
Ciudad Real las poblaciones de 
Va ldepeñas, Tomelloso, Alcá
zar de San Juan, Campo de 
Criptana, La Solana , entre 
otras, han resultado muy daña
das. En Valdepeñas se estiman 
unas pérdidas cercanas a los 
sesicientos millones de pesetas, 
con unas 15.000 hectáreas de 

viñedos afectadas. En Tome
llosa se han evaluado unas 
pérdidas de más de quinien
tos millones de pesetas. 

Estas heladas podrían 
afectar incluso a las cose
chas de la próxima campaña. 

Numerosos agriculto res 
habían contratado para este 
año seguros para sus viñas. 

El presidente provincial 
de l PP , Gil Ortega , ha 
anunciado que pedirá la de
claración de zona catastrófi
ca para todas las localidades 
afectadas 

Razones para decir No a la actual propuesta de reforma 
del mercado del vino 

Las organizaciones agra
rias acogieron con satisfac
ción la resolución que el 
Parlamento Europeo aprobó 
el 9 de marzo para incl uir 
modificaciones en el docu
mento de reflexión de la Co
misión en el tema de la re
forma del mercado del vino. 
Sin embargo prácticamente 
ninguna de estas medidas ha 
sido tomada en cuenta por la 
comisión de agricultura que 
preside el comisario Stei
chen. Para ASAJA al menos 

se incluían doce puntos que fa
vorecían a España, ninguno de 
ellos está contemplado actual
mente. La financiación de las 
medidas de apoyo a las rentas 
de los viticultores, el arranque 
de viñedos y la chaptalización 
son las tres claves del debate. 

España exige que la Comuni
dad Europea financie al 100% 
las medidas de apoyo a las ren
tas y el pago de las destilacio
nes para evi tar agravios com
parativos con países más ricos. 
El Gobierno español no puede 

hacer fre nte a una cofinan
ciación . La Comisión no 
contempla la vendimia en 
verde, como una manera de 
ev itar el arranque de viñas 
in aumentar los excedentes. 

ASAJA pide que en caso de 
arranque las tierras puedan 
acogerse a pagos compensa
torios para cultivos herbáce
os. Las organizaciones agra
rias quieren que se 
empiecen a poner límites a 
la chaptalización y a la li
bertad de rendimientos. 

es pañ oles, Abel Matutes y 
Manuel Mar ín, para que las 
medidas del proyec to no se 
aprueben en el Colegio de Co
misarios.En una sesión de tra
bajo en la Dirección VI de 
Agricultura de Bruselas, Car
men Casado Salinas, funcio
naria española responsable del 
tema del vino, fue clara ante 
los responsables de ASAJA, 
"La mayoría de las nOTicias 
son negaTivas para el secTor 
del vino de nueSlro país. La re
forma del vino Tiene lIITO gran 
dificullad polílica por lo que 
als decisiones se eSTán dilaran
do". 

El día 18 el pres idente de l 
bobierno regional, José Bono, 
se tras ladó a Bruselas donde 
expuso las reivindicaiones de 
la región al comi sario de agri
cultura europeo, René Stei
chen. y a los comisarios espa
ñol es. Un día des pués el 
presidente regional del PP, José 
Manuel Malina, defendía el vi
no regional en Estrasburgo. 

Las cooperativas vitiviníco
las, a través de UCAMAN, y 
las organ izaciones agra rias 
ASAJ A, UPA y COAG han 
creado la Mesa Regional del 
Vino para potenciar fren te a 
Europa la defensa de este sec
tor clave en la economíua re
gionaL Junto a las negociacio
nes se contemplan medidas de 
presión. El presidente nac io
nald e ASAJA anunció a los 
responsables de BRuselas que 
habría movilizaciones fuertes 
de no atenderse las peticiones 
españolas . 

(j)(j)(j) MALAS NOTICIAS 

El vino no atrav iesa un buen 
momento, pero lo peor es que 
las perspecti vas de futuro no 
son mejores. Frent e a un a 
cuantiosa producción vi nícola 
europea, de la que gran parte 
procede de España. fundamen
talmente de Casti lla La Man
cha, el consumo ha ido descen
di end o prog re i vamente. En 
España desde 1987 a 1992 el 
consumo de vino bajó un 30 
por ciento. Las perspectivas de 
dism inución del consumo de 
vino son de cerca de dos mi llo
nes de hectólitros por año. 

El objetivo prioritario de Eu-
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ropa en el tema del vino viene 
siendo, desde 1982, reducir los 
excedentes, fundamentalmente 
a través de destilaciones obli
gatorias, arranque voluntario 
de viñedos y contención de 
precios. Pero esta política ha 
fracasado en gran parte, sigue 
bajando el consumo del vino 
(Europa no ha contemplado en 
estos años una línea de promo
ción de esta bebida) y continú
an preocupando los excedentes. 

Los responsables europeos 
quieren llegar al equilibrio en
tre producción y consumo en el 
año 2.000 pero las medidas ar
bitradas para conseguirlo, pen
dientes de aprobación, suponen 
un agravio comparativo entre 
los países del norte y España. 

Los temas que más preocu
pan en la reforma presentada 
po r el eq u i po del com i s a ri o El comité ejecutivo de ASAJA, junto a SIl presidente nacional,escuchan en Bruselas las explicaciones de Carmen Casado, funcionaria europea 

Steichen son las relativas a la 
política de arranque de viñe
dos, a la financiación y a la 
chaptalización, el enriqueci
miento de los vinos con sacaro
sa, práctica muy utilizada en 
los países del norte que no está 
permitida en España. 

(jl~(jl CORTAR POR LO SANO 

Una de las medidas principa
les de la comisión europea para 
reducir la producción es el 
arranque de viñedos. Según el 
documento de reflexión de la 
comisión España debería 
arrancar unas 500.000 hectáre
as, de las que al menos 300.000 
corresponderían a Castilla La 
Mancha. Esto supondría una 
pérdida cuantiosa de jornales 
directos e indirectos. Aunque 
la cantidad fijada para indem
nizar los arranques es acepta
ble, unas 600.000 pesetas por 
hectárea, no gusta tampoco la 
medida de pagar una parte el 
primer año y el resto en cinco 
años. Además preocupa muy 
especialmente el hecho de que 
en muchas regiones de España 
no hay alternativa para las tie
rras liberadas de viñas y la re
forestación( una de las alterna
tivas) no puede sustituir a la 
uva. El arranque masivo impli
ca además un riesgo de deser
tiozación. La comisión tampo
co contempla adecuadamente 
la alternativa de la poda en ver-

José Bono se entrevistó con el comisario europeo de agricultura, Steichen. 

de, como medida medioam
biental. 

En Castilla La Mancha se 
han arrancado hasta la campa
ña 92/93 unas 59.000 hectareas 
de viñedos (129.000 en toda 
España), lo que ha supuesto 
una pérdida de más de 5.000 
jornales directos. Todo esto 
afecta a más de 70.000 vinicul
tores de la región. 

Otra de las preocupaciones 
prioritarias de los vitiviniculto
res españoles es la financiación 

que se quiere siga siendo 100 
por cien comunitaria para evi
tar situaciones injustas con 
otros países del norte de Euro
pa. 

A finales de este mes el Co
legio de comisarios tomará una 
decisión. Las organizaciones 
agrarias, los responsables polí
ticos y el gobierno español de
berán luchar duro para evitar la 
ruina de miles de familias. 

• PRADO L. G. 

Europa exige el 
arranque de viñedos 
y no prohibe la 
chaptalización, 
beneficiando a los 
países del norte 

ASAJA anunció en 
Bruselas 
contundentes 
movilizaciones si no 
se atienden las 
peticiones españolas 
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PLENOS EN ACIERTOS 
APUESTAS 

la Mancha en Castilla siempre ha sido tierra de 
hidalgos 

(lrora tierra de paso para A1-Andalus 
JIhzones poderosas hay para quedarre 
llmde la algarabía se mezcla con la paz de 

la naturafeza 
~nvierte tu tiempo en un día innolvidable 
Acepta con serenidad el consejo de los años 
JIhzona como D. Quijote, aunque pienses co-

mo Sancho 
JlxJeate de tu familia, compañeros y amigos 
Mórmate bien para que no te den «gato 

por liebre» 
Nl seas cicatero en el amor 
Gmarás en «Lord Carrington. tus pasos per-

rudos 
1<: alegrarás de haber estado con nosotros 
(lra vez volverás para una ceremonia inolvidable 
Nls tiene a su entera disposición 

COMPLEMENTARIO: Camina seguro 
y plácidamente entre el ruido y la prisa. 

Bodas 
Bautizos 

DINERO EN SU MESA 

SALONES LORD CARRINGTON 
Carretera N.430, Km. 382,700 
LA SOLANA (Ciudad Real) 

LLAMENOS 
Tfno: (926) 69 60 06 

P S 
L I 
AT 
N U 
OA 

e 
I 

DO 
E N 

COMPRUEBE 
• Amplio jardines y aparcamientos 
• Cuatro salones monumentales 

• Calidad 
• Disünción 
• 10 menús donde elegir 
• Profesionalidad 

• Servicio 
• 1 camarero por cada 20 personas 
• Horno de leña 
• Asados jugosos 
• Discoteca - bar 
• Orquesta 
• Repor1l\.ie de fotos 
• Repor1l\.ie de vídeo 

• Clásico. 
Agasajos 
Convenciones 
Reuniones de Empresa 
Comuniones 
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I 
S antana ha parado motores pero los más de dos mil trabajadores de la factoría de Linares no se 

resignan a este paro. Por eso han emprendido una larga peregrinación, un grupo hacia Madrid y otro 
hacia Sevilla. Quieren solidaridad y ayuda de la Administración para que no se produzcan despidos 

masivos. Sus compañeros de Manzanares les recibieron con hospitalidad. 

CIUDAD REAL LES RECIBID CON HOSPITALIDAD 

Los santaneros peregrinan a 
Madrid buscando solidaridad 

Para emprender la 
larga marcha los 
santaneros cuentan 
con un presupuesto 
de 25 millones 
-36-

antana en Mar
cha es el lema 
que han elegido 
los trabajadores 
de la factoría de 
Santana en Li
nares para em
prender una lar

ga marcha de doble dirección: 
un grupo hacia Madrid y otro 
hacia Sevilla. Con este juego 
de palabras los santaneros pre
tenden demostrar que si la em
presa quiere parar y mandar a 
la mitad de la plantilla al paro 
(a unos 1.200 de 2.400 trabaja
dores en Linares y a 93 de los 
284 de Manzanares) ellos, en 
cambio,siguen en marcha en su 
lucha por conseguir apoyos de 

las Adminstraciones centra l y 
autonómicas. 

Los trabajadores de Linares 
han querido hacer a pie los más 
de trescientos kilómetros que 
separan su localidad de Ma
drid, con el objetivo de llamar 
la atención de la sociedad de su 
grave problema laboral. Han 
sufrido la lluvia, el granizo, el 
frío y las incomodidades de 
dormir alli donde encontraban 
un techo. Pero la dirección de 
la empresa no se ha ablandado. 
El proceso de reconversión y el 
plan de viabilidad sigue su cur
so, una vez agotado el proceso 
de consultas con los sindicatos, 
y nada parece indicar que se 
vayan a salvar los puestos de 
trabajo en peligro. 

"Sanlana en marcha" ha 
atravesado la provincia de Ciu
dad Real. Los santaneros han 
pasado noche en Santa Cruz de 
Mudela, Valdepeñas, Manzana
res y Villana de San Juan. 

(jl(jl(jl HOSPITALIDAD 

El 19 de abril los 150 traba
jadores que componen la mar
cha (entre ellos mujeres y ni
ños) llegaban, después de una 
jornada durísima de heladas, a 
Santa Cruz de Mudela. Allí les 
recibieron los responsables 
provi nciales y regionales de 
Comisiones Obreras y las auto
ridades locales. El ayuntamien
to de Santa Cruz costeó la cena 
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Polideportivos 1 pabellones feriales sirven de dormitorios colectivos a los trabajadores en marcha 

La doble marcha hacia Ma- ancha en la que se pide solida-
drid y Sevilla ha sido muy bien ridad con Santana. 
organizada. En cada marcha Cuentan con un presupuesto 
participan 125 trabajadores. de 20 millones de pesetas para 
Doce trabajadores del grupo de cubrir las necesidades de cator-
intendencia, tres más de abaste- ce días de marcha a pie por el 
cimientos, dos de comunicación centro de España. Los trabaja-
y dos sanitarios. Una furgoneta dores de Linares abrieron una 
y un camión sirven de apoyo a cuenta en el Banco Exterior en 
la expedición. La marcha cuen- la que han ingresado diversas 
ta con un teléfono móvil para cantidades empresas e institu-
estar comunicada en todo mo- ciones. 
mento y un coche con megafo- '-______ _ 1_ -' La empresa General Motors 
nía, para ir llamando la atención ha donado 500.000 pesetas. El 
por todas las localidades que atraviesan. A complejo petroquímico de Repsol y empre-
la llegada a cada población extienden una sas automovilísticas también han contribui-
pancarta de 20 metros de larga por cinco de do económicamente a esta marcha. 

y el desayuno de los "peregri
l/OS" y les ofreció 325 bocadi
llos para la jornada siguiente. 

Para que pasaran la noche el 
ayuntamiento les habilitó el sa
lón de ac tos de la casa de la 
Cultura y el salón de actos de 
Acción Católica. 

Numerosas familias de San
ta Cruz les ofrecieron sus casas 
para que pudieran ducharse y 
asearse. 

Un día después, el 20 de 
abril , la expedición llegaba a 
Valdepeñas. Pasaron la noche 
en el polideportivo cubierto. 

Los trabajadores mostraron 
sus satisfacción con la hospita
lidad de los pueblos de Ciudad 
Real. Pero esa sati sfacción se 
rompió al llegar a Manzanares. 

Francisco Serrano, Sebas
tián Fe rn án dez y Antonio 
Herrera, trabajadores de Lina
res y responsables de la mar
cha, criticaron el recibimiento 
dado en Manzanares y, espe
cialmente, el lugar que el ayun
tamiento destinó para el dornli
torio colectivo. Se quejaron de 
que les habían dejado un recin
to "en precario y más parecido 
a 111/ coberri:o", en el pabellón 
fe rial de la localidad. Al alcaI
de de la localidad. Miguel An
gel Pozas, le llovieron las críti
cas. 

El restaurante La Mancha 
ofreció a la expedición de Li
nares la cena, el desayuno y 
una comida por 1.500 pesetas. 

Precisamente en Manzanares 
pasaron la primera jornada de 
descanso. el día 21, que apro
vecharon para compartirla con 
los empleados de la factoría de 
Santana en Manzanares. Hasta 
esta local idad llegaron desde 
Linares once autocares con fa
miliares y amigos para segu ir 
mostrando su apoyo. 

Santana en marcha tiene pre
visto lIe2ar a Madrid el día 29 
de abril.~Hasta el cierre de esta 
edición los trabajadores no ha
bían sufrido ningún percance, a 
excepción de las heridas de los 
pies, que son atendidas diaria
mente por los ATS que les 
acompañan. 

Su sacrificio tiene COIllO ob
jetivo conservar el empleo de 
todos y evitar el desastre de 
una COIllarca entera. 

• PRADO L. G. 
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MUJERES PARA LA 
DEMOCRACIA SIGUE 
CON SUS TERTULIAS 

La asociación de Mujeres 
para la Democracia de Ciudad 
Real continua organizando 
con éxito sus cenas-tertulia , 
que celebran todos los meses 
en un hotel de la ciudad. 
Julian Perez Templado, el 
presidente de la Audiencia 
Provincial ha sido el último 
conferenciante que ha acudido 
a la cita para hablar de los 
problemas que la Justicia 
encuentra en nuestro pais. 

EL AYUNTAMIENTO 
OFRECE MEJORAS AL 
PADRE AYALA 

Los cuatro grupos municipales 
de Ciudad Real lograron el 
miércoles ponerse de acuerdo 
en cuanto a las ayudas que 
desde la administración local 
se ofrecerán a los vecinos de la 
barriada del Padre Ayala, con 
el fin de facilitarles el realojo a 
otras viviendas que la Junta 
de Comunidades construye en 
las barriadas de Pío Xli y la 
Granja y a las que tienen 
acceso prioritario dadas las 
pésimas condiciones de sus 
viviendas actuales. El 
Ayuntamiento está dispuesto a 
ofrecer a cada familia 400.000 
pesetas que se destinarían a 
pagar la entrada inicial , que 
puede alcanzar las doscientas 
mil pesetas en el caso de las 
casas más grandes, y los gastos 
del traslado y la instalación de 
servicios, como el agua, la luz 
o el teléfono. Se ofrece rebajar 
hasta un 50% el alquiler a las 
familias con ingresos inferiores 
al salario mínimo 
interprofesional y ofrecer 
alquileres gratuitos a los 
jubilados. El Ayuntamiento 
solicitará a la Junta que eleve 
cuatrocientas mil pesetas el 
valor de las viviendas actuales, 
tasadas en principio en un 
millón cien mil y que 
incremente en cinco años el 
plazo de amortización que 
ahora está previsto en 20, así 
como una rebaja del tipo de 
interés de un 5 a un 3%. 

-38-

• UNA PAREJA SE 
ENCIERRA EN EL 
AYUNTAMIENTO 

No se conformaron con los tres 
días que el Ayuntamiento de 
Ciudad Real los alojo en una 
pensión. Joaquin García y 
Coral Amigo volvieron a 
encerrarse en el Consistorio el 
lunes para exigir que les 
proporcionarán un trabajo, un 
piso y dinero para mantenerse 
mientras podían salir adelante 
por sus propios medios. 

~~-------------------------------------------
• CIUDAD REAL MAS 

CERCA DE LOS 
SAHARAUIS 

la delegación del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
que la pasada semana se 
desplazó hasta el sur de Argelia 
para interesarse por la dahira 
saharaui de Eddechera, con la 
que la ciudad se ha hermanado, 
ha regresado con el firme 
compromiso de establecer 
programas y ayudas concretas 
de apoyo a este pueblo de 
refugiados. Concha Tolosa, 
Enrique Belda, Manuel Muñoz 
y Elena Gonzalez fueron los 
concejales que visitaron el 
campamento de saharauis. 

• MEJOR 
SUMINISTRO DE 
AGUA EN LAS 

Las obras de desdoblamiento 
de la red de conducción de 
agua que se han realizado en 
Las Casas van a suponer una 
importante mejora en el 
abastecimiento de los vecinos, 
que hasta ahora ten ían serios 
problemas con el suministro. 
Las obras han costado doce 
millones de pesetas. En el 
anejo también está previsto 
ampliar las dependencias del 
actual centro social y colocar 
un semáforo de pulsador en la 
carretera para garantizar la 
seguridad de los vecinos. 
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UN JARDlN PARA EL 
POZO DE LA SERNA 

Las mujeres de la Asociación 
de Amas de Casa de Pozo de la 
Serna están realizando un 
jardín en unos terrenos que 
formaban parte de una vereda 
por la que todavía pasa el 
ganado trashumante. Las 
obras,en las que se invertirán 
750.000 pesetas aportadas por 
la Junta de Comunidades, 
comenzaron el pasado mes de 
marzo y esperan poder 
finalizarlas el próximo mes de 
Junio para inaugurarlo el día 
10 de ese mes, fiesta local. Este 
será el primer jardín con el que 
cuente este pequeño municipio. 

P ÑAS 

• CLAUSURADA LA 
CASA DE OFICIOS 
"VALDEPEÑAS 11" 

l. 

El director provincial del 
INEM, Angel Gallego y el 
alcalde de Valdepeñas,Salvador 
Galán entregaron los diplomas 
a los cuarenta jóvenes que han 
formado parte de la Casa de 
Oficios que después de un año 
de trabajo se clausuraba el 
pasado 15 de Abril. Estos 
jóvenes han aprendido las 
profesiones de carpintería 
metálica,forja ,pintura, 
electricidad y jardinería de 
viveros y han trabajado en 
distintos edificios municipales. 

~~----------------------------------------------

• V JORNADAS DE 
PARTlCIPACION DE LA 
TERCERA EDAD 

Los jubilados de Valdepeñas 
podrán disfrutar durante este 
año de más actividades que en 
años anteriores. Y es que tanto 
el Hogar del Jubilado como la 
Concejalía de Bienestar Social 
han organizado sendas 
Jornadas para la Tercera Edad. 
Así el pasado jueves 22 de 
Abril se inauguraban las V 
Jornadas organizadas por el 
Ayuntamiento mientras que el 
sábado 24 e inauguraban las 
organizadas por el Hogar del 
Jubilado. Ambas instituciones 
colaboran mutuamente en las 
diversas acti vidades 
programadas. 

CATALOGO PARA EL 
PATRIMONIO 
ARTISTICO LOCAL 

La Concejalía de Cultura ha 
iniciado los trabajos para la 
elaboración de un catálogo en el 
que se incluirán los bienes 
muebles e inmuebles que hay en 
Valdepeñas con valor artístico. 
Estos trabajos los está llevando 
a cabo Angela Madrid, 
miembro de la Real Academia 
de Historia, en colaboración con 
sus alumnos del INB Bernardo 
Balbuena. Este edificio es por 
cierto unos de los exponentes de 
este patrimonio local con valor 
artístico. Con este catálogo se 
pretende la adecuada 
conservación y protección del 
patrimonio de Valdepeñas que 
por supuesto no podrá ser 
sacado de la ciudad. 

• EL AYUNTAMIENTO 
VENDERA EL PISO DE 
"LA VEGUILLA" 

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
va a poner a la venta el piso que 
la Inmobiliaria Promotora 
Atalaya S.A. cedió de forma 
gratuita en 1991 al patrimonio 
municipal. La vivienda tiene 
unos 60 metros cuadrados y está 
ubicada en la Avenida I º de 
Julio. El piso se pondrá a la 
venta después de que en la 
sesión plenaria celebrada el 
pasado mes de Marzo se 
modificara una de las 
condiciones de la cesión por 
esta: "El Ayuntamiento podrá 
disponer de la vivienda con la 
sola condición de que sea 
vendida a precio de mercado". 

-39-
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LOS ALCALDES PIDEN 
GARANTIAS DE AGUA 
PARA LA COMARCA 

La Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir, a propuesta 
de los alcaldes de la comarca, 
estudiará la posibilidad de 
ampliar la capacidad de las dos 
presillas de cola del embalse de 
Montoro para destinarlas al 
consumo de la población, 
dejando el Montoro para uso 
exclusivo de la industria. Esta 
previsto otro encuentro con el 
director general de obras 
hidraúlicas para exigir 
garantias en el abastecimiento. 

• OCHOCIENTOS 
MILLONES PARA 
MEJORAS 

349 millones se invertirán en 
los próximos meses en 
mejorar los acerados de varias 
calles de Puertollano, así 
como en la urbanización y 
remodelación de algunas 
calles, accesos y plazas del 
Poblado. Además se destinarán 
95 millones para mejorar los 
enlaces entre barriadas, que se 
centrarán en el barrio del 
Carnlen, el parque de la 
Rincona, el sector 3, y la 
carretera de Almodóvar. En el 
acceso al cementerio también 
se invertirán 25 millones y 
otros 315 en la actuación que 
se realizará en el polígono 
Virgen de Gracia. La J unta y el 
Ayuntamiento firnlarán varios 
convenios para realizar estas 
obras en los próximo días . 

• CERRADO EL 
ALMACEN DE LA 
CALLE PARDO BAZAN 

El ayuntamiento de Puerto llano 
ha ordenado el cese de la 
actividad que la empresa Ser 
Bioquímica realizaba en la 
calle Pardo Bazán y la clausura 
del local hasta que obtengan la 
licencia de apertura pertinente. 
Técnicos municipales han 
descubierto productos 
inflamables en su interior para 
los que no tenían ni habían 
solicitado permiso. Frente al 
local explotó hace unos días 
una furgoneta, lo que provoco 
la protesta de los vecinos y un 
escrito de lniciativa Ciudadana 
imeresandose por la actividad. 
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• LA PLAZA RAMON 

y CAJAL SERA POR 
FIN REMODELADA. 

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Puertollano 
ha aprobado el proyecto de 
remodelación de la plaza 
Ramón y Cajal que costará 22 
millones de pesetas. Los dos 
niveles que presenta el espacio 
quedarán unidos por una 
escalera frontal y se creará un 
nuevo paso en la parte inferior 
que unirá la calle Las Cruces 
con la Real. 

~~---------------------------------------
• MAS CONTROL 

PARA LOS PUBS 
DEL CENTRO 

El Consejo de Participación 
Ciudadana de Puertollano 
solicitará a la Junta Local de 
Seguridad que se incremente la 
vigilancia en los pubs, sobre 
todo del centro, para evi tar 
las molestias que los vecinos 
están sufriendo. El Consejo ha 
condenado el incumplimiento 
que algunos de estos locales 
hacen sobre los niveles de 
sonido permitido, el acceso y 
la venta de alcohol a menores 
y las fiestas en las que se 
"premian" los suspensos con 
bebidas alcohólicas. 

~~---------------------------------------
• VICTOR RIOS 

PRESENTO EL 
PROGRAMA DE IU 

Victor Rios, miembro de la 
secretaría de relaciones 
políticas de Izquierda Unida 
estuvo el martes en Puerto llano 
para presentar el programa de 
economía y ecología que su 
partido presentará a las 
próximas elecciones europeas. 
Los asistentes al salón de actos 
de la casa de cultura se llevaron 
a casa dos ideas claves: La 
posibilidad de generar empleo 
con una buena política de 
medio ambiente e invertir más 
en prevenir que en restaurar 
porque resulta más barato. 
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• LAS PACES DE 
VILLARTA, DE 
INTERES REGIONAL 

Las fi estas de las Paces de 
Villarta de San Juan, 
tradición ancestral que cada 
año renueva el rito lúdico
religioso, con las calles 
inudandas de vecinos y 
visitantes, en medio de la 
estruendosa lluvia de decenas 
de miles de cohetes, ha 
rec ibido el esperado 
reconocimiento de la Junta de 
Comunidades con el 
otorgam iento de la categoría de 
fiestas "de il11erés regional". 
En la imagen, una de las 17 
peñas que participaron en la 
última celebración. 

---000 

• FALTAN 28 MILLONES 
PARA PAGAR LA 
OBRA DE SAN PEDRO 

La remodelada parroqu ia de 
San Pedro en Tomelloso 
recibió la bendición del obispo 
de Ciudad Real, Rafael 
Torija, quien concelebró un 
acto litúrg ico como broche a la 
culminación de las obras 
promovidas por Jesús Cañas 
que se han llevado a efecto en 
el templo religioso con la 
aportación de los ciudadanos. 
De todos modos, el coste total 
ha sido de 45 millones de 
pesetas, de los que se adeudan 
28 que deberán cubrirse con 
más aportac iones. 

~~----------------------------------------------

• ALCAZAR RECIBE A 
DIECIOCHO JOVENES 
FRANCESES 

Dieciocho alumnos de 
Enseñanzas Medias de la 
localidad francesa de Macon. 
con la que está hermanada 
Alcázar de San Juan, visitan 
desde el pasado día 15 y hasta 
el próx imo día 29 el municipio 
manchego, dentro de una serie 
de intercambios que este año 
cumple su décimo qu inta 
edición. Los jóvenes 
estudiantes galos, que conviven 
durante estas breves vacaciones 
culturales con familias 
alcazareñas, reali zarán 
excursiones y acti vidades, 
además de as istir a las aulas del 
instituto alcazareño. 

QUINTA VICTIMA DEL 
ACCIDENTE DE 
VILLARTA 

El domingo día 17 falleció 
Elvira Bascuñana Patiño, de 
21 años de edad y vecina de 
Villarta de San Juan, quien 
permanecía hospitalizada tras el 
accidente de tráfico que una 
semana antes provocó la muerte 
de dos de sus hermanos, su 
novio y el joven conductor de 
Villarrubia que invadió la 
calzada contraria. 

LOS CONCEJALES DE 
TOMELLOSO, DE 
SEGOVIA A ARGELIA 

El ayuntamiento de Tomelloso 
se ha sumado a los actos de 
solidaridad con el pueblo 
saharahui que han tenido lugar 
en una serie de dairas 
(poblados) de Argelia. El 
concejal socialista Susías, el 
popular Jiménez Escribano y el 
centrista Cuesta, que ya 
protagonizaron un polémico 
viaje a Segovia hace pocas 
semanas, se han apuntado, 
también, a esta expedición. Por 
el contrario, el comunista 
Alberca no lo ha hecho por ser 
"excesiva e incoherente". 

TOMELLOSO y SUS 
GENTES, PREMIADOS 
EN MADRID 

La Peña de Tomelloso en 
Madrid, perteneciente a la Casa 
de Castilla La Mancha entregó 
el sábado día 16 los premios a 
los tomelloseros del año, que, 
en este edición, recayeron en la 
Asociación de Lucha COnlra el 
Cáncer, el director de la revista 
Pasos, Pablo Ortiz, y la 
empresa Vinícola de Tamellaso. 
Asimismo, la propia localidad y 
su pintor más universal, 
Antonio López, han sido 
premiados por la citada Casa de 
Castilla La Mancha, que, 
recientemente, dio a a conocer 
los galardones que concede cada 
año en diversos apartados. 
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. APROBADO EL 
PRESUPUESTO DE 
DAIMIEL 

En reunión extraordinaria del 
pleno de la corporación 
daimileña se aprobó el 
presupuesto ordinario de la 
corporación para 1994, por un 
total de 1.566.452.1 DO pesetas, 
contando para su aprobación con 
los diez votos del grupo 
municipal socialista y el 
representante del CDS, votando 
en contra los cuatro miembros 
del grupo del PP y el de ru. 
Ante de entrar en el debate de 
los presupuestos se aprobaron 
otras cuestiones, entra eUas la 
creación del Grupo de la Policía 
Judicial en Daimiel, y la 
adquisición de un solar para la 
construcción de vivienda 
sociales. 

• DAIMIELEÑOS EN EL 
MUSEO 
ARQUEOLOGICO 
NACIONAL 

Programado dentro de las V 
Jornadas Jóvenes, se realizó un 
viaje a Madrid, organizado por 
las delegaciones de Juventud y 
Cultura del Ayuntamiento de 
Daimiel, con dos actividades 
principales, la visita al Museo 
Arqueológico Nacional y la 
asistencia al Teatro Príncipe para 
presenciar la obra" La vida es 
sueño:", en el que participaron 
unas cuarenta y cinco personas. 
Este tipo de viajes, que se vienen 
realizando desde hace 
aproximadamente dos años, 
gozan de gran popularidad y 
aceptación entre los jóvenes y 
los adultos, que, gracias a ellos, 
encuentran una manera fácil y 
cómoda de acercarse a un mundo 
cultural que por razones obvias 
no se pueden trasladar a 
Daimiel. 

- 42-

ai 
-; 

• LA FERIA DE ABRIL 
EN EL CAMPO DE 
CALATRAVA 

Que no todo va a ser en 
Sevilla, faltaría plus. En el 
campo de Calatrava también se 
vive intensamente la feria de 
abril. No hay local que se 
precie que no se vista de 
faralaes y le pegue al baile de 
la tierra de María Santísima. 
Los más madrugadores han 
sido los hermanos García, que 
vistieron su "Mas quitos" 
pozoleño con temas taurinos y 
ecuestre, sazonándolo con unos 
fmos y el arte de unas 
sevillanas que no se las saltaba 
ni un toro viudo. 

e PO D TR A 
• EL TEATRO NO 

ENTIENDE DE 
EDADES 

Los niños de Pozuelo, que con 
solo cuatro días de ensayo, y 
con edades entre seis y once 
años, alumnos del colegio 
público de dicha población, 
pusieron en escena la divertida 
comedia "Margarita la 
despistada". Con sacrificio y 
devoción pusieron de 
manifiesto que el teatro no 
entiende de edades y que la 
única forma de potenciarlo es 
asistiendo. 

• HERRERA : ADIOS 
AL ALMAGRO CF 

Paco Herrera, que durante 
unos años ha dirigido los 
destinos del equipo de fútbol de 
Almagro, que ha realizado esta 
temporada una gran campaña, 
pese a no clasificarse para los 
play- aff de ascenso a Segunda 
B, ha decidido dejar el cargo, 
algo que, a buen seguro, 
lamentarán los aficionados 
almagreños, habida cuenta de 
su buen hacer al frente de dicha 
entidad deportiva. Ahora, 
Paco, disfrutará más de su 
familia y amigos, cosa que 
sobradamente merece, 
caramba. 
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• REUNION DE LA 
ASOCIACION 
TERTULIA XV 

La Asociación Cultural 
Tertulia XV de Manzanares 
celebró su reunión mensual el 
pasado miércoles 20 de Abril. 
En esta ocasión los ponentes 
fueron miembros de la 
Fundación Konrad Adenaver. 
Esta Asociación Cultural, 
presidida por Francisco López 
de la Manzanara, está 
formada por 16 personas de 
distinta ocupación profesional 
y residentes en Manzanares, 
Tomelloso, Membrilla y 
Valdepeñas. Su finalidad es 
intercambiar ideas sobre 
distintos temas de actualidad. 

• PIÑA ASISTIO A LA 
CONSTITUCION DEL 
COMITE ANTI-SIDA 

Senén Nieto-Márquez es el 
presidente del Comité Anti
Sida "Ciudad de Manzanares" 
que quedó const ituido el 
pasado 15 de Abril con gran 
asistencia de socios fundadores 
entre los que se encontraba 
Manuel Piña. Esta asociación 
tiene como objetivos la 
"atención, información y 
prevención del Sida". El primer 
acuerdo adoptado por la 
asamblea constituyente fué 
nombrar socio de honor al 
diseñador Manuel Piña. 

~~=-------------------============== • LOS OCHOA DONAN 
SU PANTEON PARA 
EVITAR EL DERRIBO 

El Ayuntamiento de 
Manzanares está estudiando la 
propuesta realizada por Luis 
Ochoa Pignatelli de donar al 
Ayuntamiento el panteón que 
la fami lia Ochoa posee en el 
antiguo cementerio municipal 
para evitar su derribo. Al 
alcalde manzanareño no le 
desagrada esta propuesta y 
estima que podría llegarse a un 
acuerdo si la donación se hace 
por escrito. Una vez que la 
familia retirara los restos 
mortales de sus familiares, este 
edificio podría convertirse en 
una capi lla destinada al culto 
religioso. 

• EL AYUNTAMIENTO 
APRUEBA LA SUBIDA 
DEL IAE PARA 1994 

El Ayuntamiento de 
Manzanares aprobó 
definitivamente en el pleno 
extraordinario celebrado el 
pasado 14 de Abri I la 
modificación de la ordenanza 
reguladora del rAE para 1994, 
tal y como se había aprobado de 
manera provisional en el pleno 
del 22 de Febrero.Tras este 
acuerdo el coeficiente del 
Impuesto de Actividades 
Económicas pasa de 0,50 a l. 
En esta sesión plenaria se dió 
lectura a un informe elaborado 
por los servicios técnicos del 
Ayuntamiento en el que se 
dictaminaba que la subida 
propuesta (en tomo al 20%) se 
ajustaba a derecho, que se había 
realizado según la ley y que su 
aplicación era prudente ya que 
se aplicaba el coeficiente y no 
se establecen índices de 
situación. En este informe se 
aconseja desestimar las 
reclamaciones presentadas por 
311 autónomos porque sus 
alegaciones, basadas en la 
situación de crisis económica, 
no tienen fundamento jurídico 
alguno según los servicios 
jurídicos municipales. El . 
informe finalizaba proporuendo 
la aprobación de la ordenanza 
del rAE tal y como se había 
aprobado en el Pleno del 22 de 
Febrero de este año por la que 
se aplicaba una subida media 
del veinte por ciento. 

Con la aprobación de esta 
ordenanza se mostraron de 
acuerdo los grupos municipales 
socialista y el CDS. En contra 
de esta ordenanza votó el grupo 
municipal popular. Para el 
presidente local de la OPA, 
Manuel Vilches, la subida se 
ajusta a derecho pero la sigue 
considerando abusiva. 
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T ras la denuncia 
presentada por la Sociedad 

Deportiva Municipal 
(SDM) y su filial Gestión 

Hostelería Alcázar 
(GESHAL) contra el 

Casino de la localidad, el 
responsable económico de 

GESHAL, Antonio 
Gonzálvez, ha declarado a 

Bisagra que la 
"apropiación indebida" de 
la recaudación del bar del 

Casino le ha llevado a tener 
que despedir a tres 

trabajadores y a no poder 
pagar a proveedores. 

I 
Antonio 6onzálrez, responsable económico de la SDciedad 6ESHAl. 

RECLAMAN EL ARBITRIO DEL AYUNTAMIENTO 
I 

La Sociedad Deportiva de Alcázar 

La Sociedad 
Deportiva Municipal 
(SDM)ha 
denunbciado en el 
Juzgado al 
presidente del 
Casino, por presunta 
''apropiación 
indebida". 

-44-

denuncia al Casino 
I enfren ta
miento que 
existe en Al
cázar de San 
Juan entre la 
Sociedad De
portiva Mu

¡._ .. r nicipal 
(SDM), y el Casino de la loca
lidad ha cruzado el umbral de 
las palabras y se ha instalado 
en el de los hechos. 

Las diferencias surgidas, a fi
nales de año, tras el recambio 
en la presidencia de la sociedad 
de juego, se han agravado en 
los últimos meses al pasar del 
Casino a la comisaría de Poli
cía y de ésta, al Juzgado. El pa
sado día 10 de Marzo, la con
cejala de Servicios Sociales y 
de la Mujer, Ana María Comi
no, quien, además, es presiden
ta de la SDM, acompañada del 
responsable del área económi
ca, Antonio Gonzálvez, pusie
ron una denuncia en comisaría 
contra el presidente del Casino, 
Agustín Garzón Chico porque 
"no reciben desde el día I del 
presente mes la recaudación de 

las l'emas de la repostería del 
Bingo del Casino" ni tampoco 
las existencias medias estima
das y porque, asimismo, se les 
impidió la entrada en la sala 
debido a "orden expresa del 
presidente". Un día despues , 
Comino y Gonzálvez denun
ciaron los hechos en el Juzgado 
por un delito de "presunta 
apropiación indebiba". 

Ahora, transcurrido más de 
un mes desde que se desataran 
los acontecimientos, Antonio 
Gonzálvez, encargado de la 
empresa Gestión Hostelería Al
cázar (GESHAL), filial de la 
SDM, apremiado por el hecho 
de no poder pagar a los provee
dores e intranquilo ante la posi
bilidad de que el asunto se de
more en el Juzgado , quiere 
implicar al Ayuntamiento para 
que a través de su arbitrio se 
alcance una rápida solución. Si 
esto no se consigue, Gonzál
vez no descarta jugar una últi
ma Carla que, en estos momen
tos, guarda en la manga. 

Por su parte, Agustín Gar
zón, presidente del Casino de 

Alcázar ha declarado que, por 
ahora, prefiere guardar si lencio 
"hasta que la jueza no se pro
nuncie". De todos modos, Bi
sagra ha contactado con un 
miembro de la Junta Directiva, 
quien ha manifestado que "la 
razón que explica la negatil'aY1 
ellfregar el dinero es el incum
plimiento del contrato de la 
SDM". A su juicio, el contrato 
de explotación al 50% del bar 
del Casino se estableció con la 
SDM y no con la soéiedad 
GESHAL, cuya constitución es 
posterior. 

A este respec to, Antonio 
Gonzálvez sostiene que "eso 
no tiene solidez", ya que el Ca
sino ha venido cobrando su 
parle proporcional desde que 
GESHAL se constituyó en oc
tubre sin que "el presidellfe ha
ya puesto ninguna objección 
hasta ahora por razones que 
no ha querido explicar". 

Pero las circuntancias que 
concurren en este asunto se re
montan a 1990 y esconden en 
su oriegen irregularidades con
tables. Aquel año marcó el 
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banderazo de salida de la 
SDM, una entidad participada 
en un 51 % por el Ayuntamien
to y en un 49% por, aproxima
damente, sesenta socios, cons
rituída con un capital social de 
\O millones de pesetas con el 
objetivo de enjugar la deuda de 
alrededor de 25 millones que, 
en aquel momento, tenía el de
porte federado , fundamental
mente, el Gimnástico de Alcá
zar. Al mismo tiempo,se 
quería crear una fuente de in
gresos por la vía de la hostele
ría y el juego, que permitiera la 
autofinanciación. 

Para ello, la SDM puso el 
andamiaje de una completa in
fraestructura de servicios: la 
cafetería del Velódromo, el bar 
del Pabellón de Deportes, el 
bar del Polideportivo Munici
pal, el restaurante de la piscina 
al aire libre, el bar de la piscina 
cubierta, los ingresos proce
dentes del 50% del bar instala
do en el Casino, así como el 
mismo porcentaje en la explo
tación del bingo y una determi
nada cantidad de los beneficios 
anuales derivados de las má-

• J 
/" ~," , 

; . 
', , ", '." ':;", 

. '/ . 

quinas tragaperras. 
A esta previsión de recursos 

se unían los ingresos que se pu
dieran obtener de la spol1sori
zación, publicidad, sorteos y 
una partida procedente de los 
presupuestos municipales. 

No obstante, desde un primer 
momento, como ya desveló Bi
sagra hace varios meses, se 
produjeron turbias operaciones 
contables. La SDM solicitó un 
préstamo de quince millones de 
pesetas, al igu al que hizo el 
propio Casino, con el aval del 
Ayuntamiento, -según indica la 

presidenta de la SDM , Ana 
María Comino- para remode
lar el inmueble del local de jue
go. 

En real idad, sólo una parte 
menor de ese dinero fue a parar 
a su destino. El resto se empleó 
en tapar agujeros de la maltre
cha economía del Gimnástico. 
Aquello sirvió para que la 
SDM entrara en una dinámica 
de funcionamiento que, en opi
nión de Gonzálvez y de Comi
no, provocó que el fútbol, en 
primer lugar, y el baloncesto, 
después, vivieran cómodamen-

te con unos presupuestos defi
citarios. Al cabo de más de 
tres años, la SDM y su filial 
GESHAL ti enen una deuda 
global de más de 35 millones, 
en la que se incluye un crédito 
refinanciado de 20 millones de 
pesetas más intereses de amor
tización que no se podrá pagar 
antes de cuatro o cinco años. 

Fruto del agujero heredado y 
aumentado, la estrategia de la 
SDM -como ya publicó esta re
vista- ha cambiado diametral
mente. Por el momento, el ba
loncesto local ha salido de la 
SDM y funciona a nivel priva
do. A ello se añade que el mes 
que viene -indica Comino- se 
intentará traspasar la patata ca
li ente del Gimnástico a un 
equipo directivo, igualmente. 
privado. 

Los logros de la SDM podrí
an verse dentro de cinco años, 
cuando no ex istan deudas, pe
ro, ahora, la pelota está en el 
tejado del Ju zgado o, según 
Gonzálvez, en el del Ayunta
miento. 

Un grupo de clientes habituales del Casino de Alcázar. 
• PABLO DIAZ-P 
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El Ayuntamiento de 
Villahermosa tendrá 

que pagar a Francisco 
López una pensión de 
viudedad vitalicia y a 

sus dos hijos una 
pensión de orfandad.El 

Juzgado de lo Social 
número 2 de Ciudad 

Real lo ha condenado al 
no haber dado de alta en 

la seguridad social a 
Teresa Rodríguez, 

durante cuatro meses 
que trabajó para el 

Ayuntamiento. El JIIZpI/tI de m Social,,;.,o 2 Ira CIIIIdeadfI a"." la llltalidad ie /as peII$Í_ al Apllfamim • • EIIIISS no iebení pagar. 

VILLAHERMOSA 

Condenan al Ayuntamiento a 
pagar una pensión de viudedad 

La seguridad Social 
tendrá que 
cuantificar la 
cantidad que el 
Ayuntamiento tendrá 
que abonar 
mensualmente a 
Francisco Lopez y a 
sus dos hijos 
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I Ayunta
miento de 
Villaher
mosa le 
ha termi
nado sa
liendo ca
ro el no 

haber dado de alta en la seguri
dad social a Teresa Rodriguez 
durante los cuatro meses que 
trabajó como auxiliar de ayuda 
a domicilio (desde Diciembre 
de 1991 hasta el mes de Marzo 
de 1992), sustituyendo a una 
trabajadora que había ido dada 
de baja por enfermedad. 

El Juzgado de lo Social nú
mero 2 de Ciudad Real lo ha 
condenado a pagar al viudo de 
Teresa Rodriguez, Francisco 
López, la pensión de viudedad 
vitalicia y a sus dos hijos (de 
15 y 17 años) una pensión de 
orfandad hasta que cumplan la 
mayoría de edad. El Juzgado 
de lo Social condena única
mente al Ayuntamiento de Vi-

lIahermosa "porque había in
fringido su obligación de coti
zar por cualquier trabajador", 
comenta José Femández, abo
gado de Francisco López, y ab
suelve a! Instituto Nacional de 
la Seguridad Social. 

En la sentencia no se especi
fica la cantidad que mensual
mente el Ayuntamiento de Vi
lIahermosa habrá de abonar a 
los tres miembros de esta fami
lia. Según este abogado, es la 
Seguridad Social la que deberá 
"capitalizar el importe de la 
pensión". 

~~~ SOLICITUD 

La solicitud de la pensión de 
viudedad realizada por Francis
co López así como la pensión 
de orfandad para sus dos hijos 
tras la muerte de su mujer, ocu
rrida el 12 de Octubre de 1992 
tras sufrir un infarto de miocar
dio, fué la causa de que se co
nociera que el Ayuntamiento de 

ViUahermosa no había cotizado 
a la Seguridad Social durante 
los últimos cuatro meses que 
Teresa Rodriguez había traba
jado para este organismo. 

El Instituto nacional de la 
Seguridad Social denegó a 
Francisco López el derecho a 
percibir la pensión de viudedad 
y a sus dos hijos, ambos me
nmes de edad, la pensión de 
orfandad porque Teresa Rodri
guez no había cotizado a la Se
guridad social en los últimos 
cinco años los 500 días necesa
rios. En el Instituto Nacional 
de la Seguridad Socia! tan sólo 
aparecían acreditados por parte 
de Teresa Rodriguez 390 días 
cotizados, por lo que se les de
negó las prestaciones a su ma
rido e hijos. 

Sin embargo estos 390 días 
acreditados habían sido cotiza
dos por el Ayuntamiento de Vi
lIahermosa porque Teresa Ro
driguez ya había trabajado con 
anterioridad para distintos or
ganismos municipales: cuatro 
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meses en la piscina municipal 
y otros seis meses como lim
piadora en el Colegio. 

Tras recibir la negativa para 
cobrar las prestaciones por viu
dedad y orfandad por parte de 
la Seguridad Social, Francisco 
López se entrevistó con el al
caide de Villahermosa, Alfonso 
Morales, quién acred itó que 
Teresa Rodriguez había traba
jado durante los meses de Di
ciembre de 199 1 a Marzo de 
1992 con los que se completa
ban los 500 días cotizados ne
cesarios para poder percibir las 
pensiones solicitadas.EI Ayun
tamiento de Villahermosa in
gresó las cotizaciones de la tra
bajadora cuando ya es taba 
iniciada la demanda y a la es
pera de la celebración del jui
cio. 

Al juicio, celebrado el 18 de 
Noviembre de 1993, no se per
sonó el Ayuntamiento de Villa
hermosa. Entre las pruebas do
cumentales aportadas por el 
abogado de la parte demandan
te estaban las certificaciones 
bancarias con las que se probó 
que el Ayuntamiento de Villa- El alcalde de Vil/ah_, AlfollSD Motales 

CI Ciruela, 8. CIUDAD REAL Telf. 250832 

Ya teaemos preparada para 
asted la Colecclóa 

Prlmavera-Venao ea moda de 
caballero. Selecclóa ea las 
primeras marcas. Secclóa 

especializada ea tallas graades. 

hermosa pagaba a Teresa Ro
driguez durante el periodo de 
tiempo que Teresa Rodriguez 
trabajó como auxiliar de ayuda 
a domicilio. 

Según el alcalde de Villaher
mosa, Alfonso Morales , el 
Ayuntamiento aún no tenía en 
su poder esta sentencia emitida 
el 13 de Diciembre del pasado 
año por lo que no quiso hacer 
una valoración sobre la misma, 
aunque sí sabía que el Ayunta
miento había sido condenado a 
pagar las respectivas pensio
nes. 

Alfonso Morales sí explicó 
sin embargo las razones por las 
que el Ayuntamiento no había 
coti zado a la Seguridad Social 
por Teresa Rodriguez en ese 
periodo de tiempo. Según el al
caide en el Ayuntamiento se 
pensaba que esta trabajadora 
cotizaba a la Seguridad Social 
como autónoma por lo que en 
la nómina se le pagaba para 
que ella pagara la cuota. Esta 
versión por supuesto ha sido 
negada por Francisco López. 

• T.G.M. 

PULlIUN {> 
FRED PERRY 

€ 
paco rabanne ~ ~.~ CORTEFIEL SIR BOSSER CERRUTI 1881 
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L os Ayuntamientos de Manzanares y Valdepeñas están teniendo problemas en la recta final de las obras 
de sus auditorios con las respectivas constructoras que los están llevando a cabo. Los problemas que han 

surgido entre el Ayuntamiento manzanreño y la constructora OCP ha provocado que las obras del Gran 
Teatro permanezcan paralizadas desde antes de Semana Santa.EI Ayuntamiento ya se plantea finalizar las 

obras por administración. En Valdepeñas las discrepancias han motivado que las obras que estaba 
previsto que se concluyeran en el mes de Junio se retrasen ahora hasta el mes de Octubre. 

Manzanares y Valdepeñas tienen 
problemas con sus auditorios 

El Ayuntamiento de 
Manzanares no 
desearla la 
posibilidad de 
terminar las obras 
por administración. 
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a negativa del 
Ayuntamiento 
de Manzanares 
a aceptar una 
nueva modifica
ción del proyec

... __ to del Gran Tea-
tro, por valor de 50 millones 
de pesetas, ha sido la causa de 
que la constructora OCP parali
zara las obras. Esta no ha sido 
la única modificación del pre
supuesto solicitada por esta em
presa. A fmales de 1993 el Ple
no del Ayuntamiento 
manzanareño daba el visto bue
no. aunque con el voto en con
tra del Partido Popular, a la re
forma del proyecto en 30 
millones de pesetas. En aquella 
ocasión la empresa solicitó el 
reformado para corregir del 
proyecto original defectos de 
infraestructura. 

La segunda modificación del 
proyecto es necesaria, egún la 
empresa, para realizar cambios 
en las instalaciones de electrici
dad, fontanería, climatización y 
protección contra incendios 
porque no cumple las exigen
cias de la normativa vigente. 

Este reformado lo cifra 
OCP en 50 millones de pe etas. 
Entre otros detalles poner en re
lieve las letras "Gran Teatro" en 
la fachada se ha valorado en 3 
millones de pesetas, un detalle 
que al arquitecto se le había ol
vidado incluir en el proyecto 
original.EI Ayuntamiento tam
bién se muestra de acuerdo en 
este reformado pero con una di
ferencia y es que Pozas no está 

Construcción y Gestión de Servicios está construyendo et auditorio de Valdepeñas. 

dispuesto a aumentar el presu
puesto (a la constructora se le 
adjudicó en 188 millones de los 
que ya se han pagado 147) Y 
parece poco probable que el al
calde manzanareño vaya a cam
biar su actitud. De hecho Mi
guel Angel Pozas ya baraja la 
posibilidad de terminar las 
obras por administración. Y es 
que el alcalde manzanareño 
opina que los contratos están 
para cumplirlos por lo que ni 
tan siquiera ha iniciado nego
ciaciones con los responsables
de la empresa Por el momento 
el Ayuntamiento de Manzana
res va a enviar a la constructora 
un requerimiento para saber 

cual es la postura que va a 
adoptar. Después de que la em
presa les comunique como va 
actuar se podría llegar a la reso
lución del contrato. Si se llega
ra a este punto el Ayuntamiento 
finalizaría las obras "biell por 
adminislración o adjudicando 
algunas ullidades a airas em
presas", comenta Pozas. 

Las obras del Gran Teatro se 
han paralizado cuando apenas 
faltaban dos meses para su fina
lización. De hecho. según Mi
guel Angel Pozas se deberían 
haber terminado en los prime
ros días de este mes de Abril. 
Aunque el alcalde no se mues
tra especialmente preocupado 
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La tachad del Gran Teatro de Manzanres reproduce fielmente la del antiguo Gran Teatro que se derribó en los años setenta. 

por el tiempo que se tarde en 
concluir el auditorio pero con
fía en que pueda estar totalmen
te acabado a finales de este año 
o comienzos del 95. Y es que a 
las obras del edificio hay que 
sumar la dotación del mobilia
rio y la urbanización de los ale
daños. El auditorio de Manzana
res se está construyendo en la 
Plaza del Gran Teatro, en el 
mi smo lugar donde estuvo el 

antiguo Gran Teatro que fué de
rribado pocos años antes de la 
transición democrática. La fa
chada del edificio que se está 
construyendo es idéntica al an
tiguo Gran Teatro. Este nuevo 
Gran Teatro tendrá una superfi
cie total de 2.615 metros cua
drados, de los que 1.500 corres
ponden a la planta baja. La sala 
principal tendrá una capacidad 

Las obras del 
auditorio de 
Valdepeñas e 
retrasarán hasta el 
mes de Octubre. 

para albergar a unas 800 perso
nas. aproxim adamente en la 
que se podrán realizar represen
taciones teatrales, conciertos de 
música o proyecciones de ci
ne.EI Ayuntamiento de Valde
peñas también ha tenido pro
blemas con la constructora que 
está realizando el auditorio en 
la Plazol eta de San 
Nicas io,Construcción y Gestión 
de Servicios. Sin embargo el 
Ayuntamiento y la constructora 
ya han ll egado a un acuerdo 
después de las reuniones que 
han mantenido en las últimas 
semanas. 

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha aceptado real iza r una 
modifi cación en el proyecto 
que supondrá que el Ayunta
miento aporte 25 millones de 
pesetas más de los 234 millo
nes por los que se adjudicaron 
las obras. 

Las discrepancias surgidas 
han motivado que las obras que 
deberían haber estado finaliza
das para el próximo mes de J u
nio se acaben el próximo mes 
de Octubre. 

este Teatro auditorio tendrá 
una capacidad de 800 localida
des en un único patio de buta
cas inclinado a modo de grade
rio continuo. El escenario, que 
contará con un foso para or
questa, tendrá unos trescientos 
metros cuadrados 

• T.G.M. 
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EN EL MOMENTO DE LOS HECHOS ERA MENOR DE EDAD 

Piden 15 años para el presunto 
IIViolador del Parquell 

n la Audien
cia Provin
cial de Ciu
dad Real se 
ha visto el 
caso del lla
mado "viola

... __ dar del par-
que" , quien está acusado de 
haber violado allí a una joven 
en la noche del 24 de febrero 
de 1993 y de haberlo intentado 
momentos antes con otra en la 
Plaza del Pilar. 

El 24 de febrero de 1993 , 
Raúl Fernández García, que 
vestía un pantalón vaquero, un 
sueter oscuro y un "pluma" con 
las mangas color naranja, toda
vía no había cumplido los 18 
años. Aquel día se celehraba el 
Carnaval de Ciudad Real, era el 
día del "Entierro de la sardina" 
y había quedado con uno ami
gos, ya que uno de ellos, Al
fonso, cumplía los años y que
ría celebrarlo en compañía de 
su "peña". 

Quedaron en verse en el 
"Rincón de Pepe", ubicado en 
el pasaje que hay enfrente de El 
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Torreón ciudarrealeño, y allí se 
vieron . Eran seis colegas con 
ganas de marcha. Tras el en
cuentro, se dirigieron, en coche 
y en moto, a Las Casas, en don
de le pegaron al vino y a la li
moná hasta llegar a devolver, al 
menos así lo asegura Raúl. La 
madre de Alfonso devolvió a 
Ciudad Real a los más afecta
dos, entre ellos a Raúl. Los de
jó en las inmediaciones de "La 
Plaza del Pelldón" , donde tení
an previsto continuar la juerga. 
Raúl no entró. Aseguró a sus 
amigos que se encontraba mal 
y que se marchaba a casa. 

~(ji~ EL ACIDO CHINO 

Raúl se dirigió hacia la Ave
nida de La Mancha, donde vive 
con sus padres y hermanos, pe
ro a la altura de San Pedro se 
encontró con alguien apodado 
el " Chino" , al que conocía de 
cuandn estuvo trabajando como 
camarero en la desaparecida 
discoteca "Pachá". 

Según manifestó el presunto 

"violador del parque", el tal 
"Chino" le ofreció una pastilla, 
presuntamente de acido, des
pués de fumarse juntos un "po
rro" en un descampado cercano 
a la calle Libertad. 

Raúl, tras fumarse el "porro" 
y tomarse la pastilla, se despi
dió de su conocido y se dirigió 
nuevamente a su casa, "pero 
comencé a sentirse muy mal, 
me sudaban las manos y me en
contraba como si viera la reali
dad a trozos, desde la velllani
/la de UIl vehículo en marcha" y 
al llegar a la altura de la Plaza 
del Pilar, dice que vio a al
guien, no recuerda si hombre y 
mujer, y le empujó, echando a 
correr hacía la calle Ciruela, re
cohrando fugazmente la visión 
de las cosas a la altura de Sima
go. 

Tras ese incidente, Raúl lle
gó al patio de su casa, pero no 
entró, al seguir encontrándose 
mal y no querer que su padre lo 
viera en ese estado. Por ello de
cidió pasear un rato para despe
jarse, dirigiéndose al cercano 
Parque del Gasset, donde ase-

gura que perdió nuevamente la 
noción de las cosas, que no re
cuperó hasta que una pareja de 
la Policía Local, que patrullaba 
en busca del presunto violador 
de una joven le detuvo en el 
Barrio de Larache y al no estar 
documentado le trasladó a las 
dependencias centrales de la 
calle Calatrava. 

En las dependencias centra
les de la Policía Local perma
neció unos quince minutos, y 
tras ser identificado fue lleva
do a su casa por uno de los 
agentes, el mismo que poste
riormente acompañó a inspec
toresde la Policía Nacional a 
detenerlo cuando se comprobó 
que sus señas de identi ficación 
coincidían con las que las dos 
jóvenes asaltadas habían dado 
de su agresor. 

(ji(ji(ji ACTITUD NORMAL 

Tanto las jóvenes asaltadas, 
como los policías locales y na
cionales que intervinieron en el 
caso, aseguraron a la sala que 
el acusado no dio en ningún 
momento sensación de estar ni 
bebido ni drogado, ya que su 
actitud fue de lo más normal en 
todos los casos. La joven agre
dida en la Plaza del Pilar ase
guró que, tras pincharle en el 
cuello con un objeto punzante, 
su voz era fmne mientras que 
le decía que siguiera andando 
sin volverse. El agresor huyó 
cuando la joven se desplomó en 
el suelo y comenzó a gritar. La 
joven del parque, por su parte, 
que declaró amparándose en 
sus derechos constitucionales a 
puerta cerrada, denunció que 
había sido violada por un joven 
de las características de Raúl, 
al que, aunque en ningún mo
mento le vio la cara, si recono
ció por su vestimenta y su voz. 

El ministerio fiscal solicitó 
una pena de 25 años de prisión 
para el presunto "violador del 
parque", mientras que la defen
sa solicitó de la sala, que solo 
le fuera impuesta una pena de 
seis meses de prisión, alegando 
que su defendido, a causa de la 
bebida y las drogas tomadas, 
no estaba en posesión de sus 
facultades cuando acontecieron 
los hechos. 

• JULIO BARBERO 
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El ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan 
adeuda cinco millones 

de pesetas a sus 
trabajadores en el 

capítulo del Fondo 
Social de cobertura 

sanitaria. La 
Negociación Colectiva 
entre Administración Ya: 
sindicatos ha llevado al ~ 

alcalde a pactar un ~ I$~~ 
acuerdo que nace bajo~ 

la sombra de las ~~~_=-__ ~_~~=::l 

~ .. .' 

movilizaciones. A la izI¡.ienla, Manuel Espilll/Sa, representante de ceDO . A su derecha, el ugetis/a Ángel EscuderD, presidente del CDmité de Empresa. 

ALCAZAR: ANASTASIO PACTA BAJO LA SOMBRA DE LAS MOVILIZACIONES 

El Ayuntamiento debe cinco millones 
al Fondo Social 

as conversa
ciones que 
mantienen, 
en el ayunta
miento de 
Alcázar de 
San Juan , 

... _ ... los portavo
ces sindicales y los represen
tantes de la administración lo
cal de cara al nuevo convenio y 
acuerdo marco que afecta a 
más de trescientos trabajadores 
han puesto encima de la mesa 
la deuda de cinco millones de 
pesetas que el Ayuntamiento 
arrastra, desde hace más de un 
año, en el capítulo relativo al 
Fondo Social. 

Tras el retraso reiterado en el 
pago de la nómina, que ha lle
vado a CCOO y UGT a exigir 
compromisos al equipo de go
bierno socialista y que ha dado 
lugar, asimismo, a que comien
cen -con escasísimo seguimien
to, poco más de 10 personas
concentraciones frente a la Ca
sa Consistorial como medida 
de protesta, el Ayuntamiento 
debe hacer frente, igualmente, 
a los cinco millones de pesetas 
que, según Ángel Escudero, 
presidente del Comité de Em-

presa, adeuda el Erario a los 
trabajadores, para fines de co
bertura sanitaria considerados 
prioritarios. 

El Fondo Social es fruto de 
un acuerdo alcanzado en 1990 
entre las centrales sindicales y 
la administración local, forma
lizado tras la creación de la 
Propuesta Sindical Prioritaria 
(PSP), integrada por UGT y 
CCOO, con el objetivo de equi
parar el personal laboral con el 
funcionarial en lo relativo a las 
ayudas de la Mutualidad Gene
ral de Funcionarios Civiles del 
Estado (MUFACE), por la que 
el Consistorio aportaba una 
cantidad económica con intere
ses similares. 

"El fondo -explica Manuel 
Espinosa, miembro de la sec
ción sindical de CCOO en el 
Ayuntamiento- fue una idea 
nuestra que surgió como fór
mula para desbloquear la ne
gociación colectiva en aquel 
año. Se acordó dedicar un 
0,8% de la masa salarial, que 
podría haber ido a salarios, a 
este capítulo". 

Desde entonces, el Fondo 
Social se ha consolidado con 
un capítu lo específico en los 

presupuestos municipales. No 
obstante, la falta de liquidez de 
las arcas municipales ha obli
gado, a partir de enero de 1993, 
a que sean los propios interesa
dos los que paguen de su bolsi
llo el importe de las facturas 
médicas. 

"Se ha acordado -dice José 
F. Sánchez-Bódalo, primer te
niente de alcalde- ir pagando 
medio millón de pesetas todos 
los meses para ponernos al día 
a partir del mes de abril". 

Al mismo tiempo, los sindi
catos han manifestado sus que
jas por el hecho de que, a lo 
largo del año pasado, el Ayun
tamiento no haya podido habi
litar, en su totalidad, la partida 
correspondiente a vestuario. 
Según Escudero, buena parte 
de los empleados de Obras, Jar
dines, Transportes, Electricidad 
y Cementerio han tenido que 
poner el "mono" de trabajo de
bido a que el dinero municipal 
no ha llegado. Pese a ello, Sán
chez Bódalo aclara que hubo 
un semestre, en 1993, en el que 
no se entregó el vestuario, aun
que en estos momentos se está 
a la espera de que el proveedor 
lo suministre. "Tenemos una di-

ficultad y es que los proveedo
res no se fían de que les vaya
mos a pagar y l/OS piden el pa
go por adelantado. Lo que 
ocurre es que nosotros tampoco 
estábamos de acuerdo con los 
presupuestos que nos pasaron". 

Por otra parle, el alcalde 
Anastasio López ha adquirido 
un compromiso con los sindi
catos para pagar la nómina de 
los trabajadores, durante 1994, 
en los diez primeros días del 
mes. Tanto el sindicato UGT 
como CCOO, que ha sido el 
que ha promovido las concen
traciones frente al Ayuntamien
to como reacción ante la de
mora de las nóminas, 
mantendrán un compás de es
pera para comprobar, pese al 
escepticismo que muestran, si 
las promesas se cumplen . En 
caso contrario, emprenderían 
movilizaciones coordinadas en
tre las dos centrales. 

De momento, UGT no ha 
respaldado a Comisiones en es
te asunto, lo cual ha contribuí
do a la casi total falta de apoyo 
que tuvo la concentración del 
pasado miércoles día 6 de abril. 

• PABLO DIAZ-P. 
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o El regreso de 
Blue Notes 

Con el buen tiempo, la buena 
música hace acto de aparición 
con los nuevos conciertos que el 
grupo de Jazz-fussión, Elue 

otes viene realizando durante 
las úhimas fechas. Después de su 
reaparición en el disco-pub "la 
Gata loca" de Ciudad Real, los 
muchachos que realizan la 
música de vanguardia más 
genuina de la región, actuaron en 
la fiesta de la primavera que se 
celebró en la facuhad de letras. 

La universidad de Castilla La 
Mancha, a través de su servi
cio de deporte, será la orga
nizadora de un torneo interu
niversitario de voleibol 
masculino, que se desarrolla
rá en Ci udad Real del 2 al 6 
de mayo. En este torneo par
ticiparán un total de ocho 
universidades que se distri
buirán en dos grupos de cua
tro equipos. Las universida
des participanates provienen 
de todo el territorio nacional , 
previa disputa de fases para 
dicha clasificación. Hasta el 
momento se encuentran cla
sificadas las universidades de 
La Laguna, Jaén, Jaime I y 
Castilla La Mancha como 
institución organizadora. 

o Con el PP a por indulgencias 
Medio centenar de socuellaminos se han desplazado en un viaje de 
peregrinación hasta Roma, en un viaje organizado por el Partido 
Popular de aquella localidad para visitar diversas localidades del 
pais transalpino que culminó con la visita final a su santidad el 
Papa. Además de hacer turismo y enriquecerse culturalmente con 
el rico patrimonio arquitéctonico, los visitantes tuvieron la ocas ión 
de ganarse unas indulgencias santificadoras que, tal y como están 
los tiempos, nunca vienen mal. 
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o Con buena puntería 
La pasada semana, se celebraron en el club de campo de 
Ciudad Real las pruebas clasificatorias para el campeonato 
de España, Europa y el posterior campeonato del mundo en 
la especialidad de tiro que se celebrarán próximamente en 
nuestro país, en Francia y en Italia, respectivamente. Las 
pruebas, valederas para cada una de estas competiciones 
oficiales. puso de manifiesto el buen nivel de nuestros 
deportistas, algunos de los cuales aparecen en la foto 
acompañando al joven de Puertollano que quedó clasificado 
en primera posición. 

o Valdepeñas 
con Caminero 

Algunos de los lOO 
miembros de la peña del 
atlético de Madrid 
"Caminero" de Valdepeñas se 
desplazaron a Madrid para 
inscribir el nombre de la 
asociación en el registro 
oficial de peñas del club. El 
presidente de la peña y tio 
del jugador, es Vicente Pérez 
y la sede de las misma está el 
el bar "Skrat" 
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o Las mayores 
romeras de 
Tomelloso 

... 

María Asunción Carretero 
Casero ha sido elegida Romera 
'94 junto a sus dos damas de 
honor, María Victoria García 
Olmedo y María Dolores 
Olmedo López, quienes con sólo 
16 años han estrenado el titulo de 
Romeras Mayores durante la 
pasada romería que se celebró 
entre los dias 22 y 24 de abril en 
la localidad de Tomelloso. El acto 
se celebró hace algunas fechas en 
la discoteca [n Out , tras una 
apretada deliberación que 
concluyó casi a la una de la 
madrugada con una discoteca 
repleta de público. 

Los dias 
contados 

ANGEL N. VELDuaUE 

Crisis de ideas 

Aquí lo que pasa es que hay crisis de ideas, 
pero esto no es nuevo, que vá. Buena idea 
fue la que tuvo la Junta de Gobierno de la 
Universidad de Castilla La Mancha, (en 

adelante UCLM) cuando decidió ponerse de acuerdo 
con la diputación de Ciudad Real y la Universidad 
Complutense de Madrid para montar los mimbres de la 
futura facultad de periodismo y de momento, la idea 
(buena, qué duda cabe) ha muerto en el intento. Aquí 
había muchos que esperaban hacerse doctores en perio
dismo por la UCLM y van a tener que amolarse porque 
Luis Arroyo quiere velar por los intereses de sus pro
fesores mientras que en la Complutense dudan de la le
gitimidad académica de aquéllos para impartir clases 
de doctorado. A Manuel Juliá no le hubiera venido 
mal una pequeña facultad de periodismo ahora que se 
ha divorciado de la política (vaya mierda, Manuel) pe
ro el montaje va para largo porque hay algunos intere
ses en juego. Después de echarle las culpas a las obras 
del Palacio de Valdeparaiso (que también la tienen) la 
polémica se ha solucionado por la via de apremio mon
tando unos cursos de urgencia para zurcir el descosido. 
En cuanto a los cursos de doctorado ... , tendrán que es
perar porque para el curso próximo ni se han creado las 
expectativas tendentes a proporcionar "la oportunidad 
académica de formar doctores en ciencias de la Infor
mación" intención expresa del convenio que a este pa
so va a terminar en el pozo del Corral de Comedias de 
Almagro. 

Aquí faltan las ideas, pero para buena idea la del de
legado de lndustria de la Junta, Domingo Luis Sán
chez Miras que propuso a tres licenciados en empresa
riales el proyecto de un circuito permanente de 
velocidad en Ciudad Real y resulta que los tres jove
nes , cegados de entusiasmo, han diseñado todo un estu
dio que ha puesto en evidencia la voluntad empresarial 
para llevarlo a cabo y toda su ilusión va a terminar en 
la papelera. 

Aunque aquí escasean las ideas, tenemos unos músi
cos eclécticos y autodidactas como Blue otes que tie
nen la cabeza repleta de acordes pata negra, aunque los 
muchachos actúan con cuenta gotas porque a los pubs 
y discotecas les ha dado por la pollez del bakalao, que 
es lo moderno, mientras que la administración de la co
sa cultural los deja fuera del circuito regional de músi
ca en vivo. 

"Dame una idea y cambiaré el mundo", pero aquí las 
ideas están en posesión de quienes no pueden llevarlas 
a cabo y quienes pueden, las ignoran. A la crisis galo
pante de la economía hay que añadir una más inquie
tante que es la de las ideas, que se terminaron cuando 
el '92, al mismo tiempo que las inversiones y el dinero. 
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La iglesia de la Asunción de Puertollano, declarada monumento por la Junta de Comunidades el 
pasado año, abrirá el domingo sus puertas al culto, tras tres años y medio de remodelación interior y 
exterior. La profunda reforma experimentada, necesaria, dado el deteriorado estado que presentaba la 

edificación, ha costado casi cien millones de pesetas y no pocos esfuerzos. 

REINAUGURADA LA IGLESIA TRAS TRES AÑOS DE REMODELACION 

Las campanas de la Asunción 
vuelven a sonar 

Con la remodelación 
se han descubierto 
ocho arcos de 
ladrillo viejo y se ha 
recuperado la 
capilla de la torre. 

Las empresas 
locales han 
realizado todas las 
obras para las que 
estaban 
capacitados. 
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odo Puerto· 
llano y muy 
especialmen
te los feligre
ses de la pa
rroquia de la 
Asunción 
celebrarán el 

domingo por todo lo alto la re
apertura al público del templo, 
que desde hace más de tres 
años ha estado cerrado y some
tido a un importante proceso 
de recuperación y remodela
ción. La iglesia más emble
mática de la ciudad minera ha 
cambiado tanto su aspecto que 
el párroco, Jose Antonio Gar
cía, define con la palabra "sor
presa" la impresión que supo
ne la nueva imagen para la 
mayoría de los curiosos, in- _ .. ~ .. 
capaces de esperar a la reaper - las obras se han reali1Jldo en dos fases, se han prolongado durante más de tres años. 
tura oficial, o los muchos que 
estos días están colaborando en 
la limpieza y decoración del 
templo. 

y es que ayudas no fa ltan. 
Toda la parroquia se ha volca
do con la rehabilitación de esta 
iglesia que fue declarada mo
numento en agosto del pasado 
año por el Consejo de Gobier
no de la Junta de Comunida
des, tres años después de que 
la edificación fuese catalogada 
como bien cultural. o hay en 
Puertollano ninguna otra con 
esta calificación. 

Durante toda la semana de
cenas de personas de todas las 
edades han acudido a la llama
da del párroco y se han ofreci
do para ultimar detalles. El 
miércoles unos y otros se afa
naban en limpiar los suelos, co-

locar los bancos y retirar las 
herramientas que aún danzaban 
por el templo para que el jue
ves todo estuviese listo. A par
tir de ese día distintas corales 
iban a ofrecer conciertos para 
participar en la reinauguración, 
que culminará el domingo con 
una misa concelebrada a la que 
asistirá el obispo. 

Ijiljilji OBRAS 

La remodelación de la igle
sia se ha desarrollado en dos 
etapas. La primera, que comen
zó en noviembre de 1990 y 
concluyó en febrero de 1992, 
se centro en la rehabilitación 
exterior. La Junta de Comuni
dades se encargó de su finan-

ciación, para los que aporto 48 
millones de pesetas. Con ellos 
se sustituyo la cubierta de ma
dera, muy deteriorada, por otra 
metálica en la nave central, sa
cristia y capi lIas, se repararon 
las comisas, pináculos, contra
fuertes y gárgolas, y se limpia
ron y repararon las fachadas 
exteriores, así como las porta
das ornamentales. 

La segunda fase de remode
"illnterior también ha con
tado con la ayuda económica 
de la Junta que ha destinado 
para ello otros 22 millones de 
pesetas, pero la parroquia ha 
tenido que contribuir ya en 
esta segunda fase con otros 25 
millones. Una Comisión parro
quial se es tá encargando de 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #323, 24-30/4/1994.



Decenas de personas han participado estos días en la limpieza 1 decoración del Templo. Puertollano se ha raleado en su rehabilitación . 

conseguir el din ero, eso sí, 
también para ello han contado 
con la colaboración del pueblo 
que se ha volcado con los do
nativos. Esta avidad incluso 
vendieron parti cipac iones de 
lotería, con la fortuna de obte
ner un pequeño premio que se 
ha sumado a los diez millones 
que ya han logrado reunir. 

Durante es ta etapa se han 
descubierto ocho arcos adosa
dos de ladrillo viejo en los mu
ros laterales y se ha recuperado 
la capilla de la Torre. ademas 
de sustituirse las vidrieras por 
otras con más colorido en los 
seis ventanales. La igles ia ha 
perdido el retablo de adobe si
tuado en el ábside, que se ha 

revestido con piedra de si llería. 
El pavimento de la iglesia tam
bién ha sido sustituido en su to
ta lidad y se ha recuperado la 
piedra del zócalo de toda la 
igles ia. Las capillas del Santisi
mo y Dolores y la de la facha
da sur ofrecen un nuevo aspec
to del mi smo modo. Nu eva 
instalac ión eléctrica, de mega
fonía, bancos, y un nuevo altar 
completan está reforma que se 
ha contratado con empresas 
locales en la medida de lo pos i
ble, según indica el párroco. 
que ha pennanecido casi a pie 
de obra durante todo el proceso 
de rehabil itación. 

• P.P. 

La remodelación de la 
Asunción ha costado 
casi cien millones de 
pesetas. Setenta de 
ellos han sido 
aportados por la Junta 
de Comunidades. 

EL UNICO 
MONUMENTO 
La parroquia de la Asun

ción de Puertollano es el 
único monumento cali fica
do como tal que queda en 
la ciudad, aunque la reha
bilitación del antiguo Ayun
tamiento, premiada hace 
unos meses con el premio 
Europa Nostra, ha venido a 
sumarse al pequeño patri
monio del que los puertolla
nenses pueden sentirse or
gullosos. El Ayuntamiento 
tenía también previsto recu
perar la Casa de Baños del 
paseo de San Gregorio, 
don de ahora se ubi ca el 
conservatorio, para des ti
narla a la promoción de la 
ciudad. Pese a ello los más 
nostálgicos no qui eren ni 
oir hablar de la plaza de to
ros , el gran teatro u otras 
edificac iones emblemáticas 
que se han ido demoliendo 
en los últimos años. 

Tuvo que ser un colectivo 
ecologista, Valle De Alcu
dia, los que en noviembre 
de 1992 lanzasen un mani
fiesto para ex.igir la protec
ción del patrimonio históri
cos arquitectónico que aún 
quedaba en la ciudad y al 
que se adhirieron distintas 
personalidades culturales de 
la localidad y la provincia, 
entre los que se incluían di
versos pintores, escri tores y 
el director de un museo y 
una revista. 

Hace ocho años Puerto
llano disponía de treinta y 
seis edific ios cuya conser
vación se consideraba inte
resante. Del inventario el 
Ayuntamiento solicito en 
aquellos años la exclusión 
de seis conjuntos y al me
nos cinco de los que se con
servaron han sido ya demo
lidos, entre ellos el Teatro, 
el ant iguo cine, la Posada 
de la Tercia y una de las to
rretas de la chi menea de 
ventilación de las Minas de 
San Esteban y otros han si
do remodelados inadecua
damente, según los exper
tos. 

-55-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #323, 24-30/4/1994.



1M!] ¡I f!' 1] 3 'R!] ¡1M 3(1 ¡mm I ¡I f"fiR!1 ¡'3(Ij:J 3!! 13 ijllnlj M 
M aría del Cannen RarnÍrez acaba de aterrizar procedente de Hollywood, cuando recibió la llamada 
de sus amigos de La Solana para asistir a la inaguración de unos salones de boda. Agotada de éxito, la 

actriz y cantante lírica demostró en la villa manchega que el Oscar le ha desbordado el corazón de 
entusiasmo, alegría, afecto y ganas de vivir, igual que el personaje que interpreta en Belle Epóque. 

IIEn Hollywood ya tendría cantidad 
de guiones en mi mano" 

~ 
''Rodar Belle Epóque 
fue algo mágico que 
tenía que tener su 
premio" 

"Me decepcionaría 
mucho si 
desperdiciamos 
este maravilloso 
premio" 

''Almodóvar ya es 
famoso en Estados 
Unidos por sus 
películas, pero no sé 
que pasará con él" 
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I reciente 
Osear le ha 
caído como 
un relámpa
go que la 
tiene en
vuelta en 
una nebulo

sa de frenética energía y activi
dad. Entusiasmada como una 
niña con zapatos nuevos, Maria 
del Carmen Ramírez, llegó a 
La Solana, en compañía de su 
marido, pletórica, exu ltante, 
sonriente y feliz. El cine ha he
cho justicia con esta mujer que 
lleva más de 50 años subida a 
los escenarios de la lírica. 

- ¿Se lo ha empezado ya a 
creer o todavía le cuesta tra
bajo? 

- Todavía no, fíjate tú , porque 
creo que aún no somos cons
cientes de lo que ha pasado. 
Aunque me parece que todo el 
mundo coincide en que ha sido 
un premio merecido. 

- ¿Cuantas veces ha tenido 
que pellizcarse para creerse 
que es verdad? 

- Pues no he parado de pelliz
carme. Desde que ganamos el 
Oscar hasta este momento no he 
parado y debo de tener el cuer
po lleno de cardenales para des
pertamos de este sueño maravi
lloso. o quisiera despertar, me 
gustaría conservar siempre este 
recuerdo en la memoria y, de 
hecho, pienso que va a ser así. 

- ¿Cree que, de repente, se 
ha puesto el listón demasiado 
alto, es decir, que ya no será 
posible superar lo que ha con
seguido? 

- Mi carrera en el cine no es 
tan larga como en la lírica, en-

María del Calmen Ramírez, feliz por SIl 
trabajo en Selle Epóque 

ton ces para mí es muy impor
tante haber conseguido el Oscar. 
Yo empecé en cine haciendo 
"La Corte del Faraón" y, hasta 
ahora, llevo nueve películas. 
Esa película, en su momento me 
dio todas las satisfacciones que 
puedas imaginar, porque era la 
primera que hacía. Hubo gente 
que me dio la oportunidad y que 
confió en mí como José Luis 
García Sánchez, quien me 
abrió las puertas de este maravi
lloso mundo que es el cine y 
con el que espero volver a tra
bajar. El hecho de que la última 
película que he hecho y que es 
"Belle Epóque", haya supuesto 
todo esto, que haya estado en 
Hollywood y que haya vivido 
aquellos momentos de emoción 
viendo, además, que la película 
se llevaba el Oscar ha sido algo 
increible para mí. 

- Se ba dicho que todos los 

actores vivieron el rodaje de 
Belle Epóque, como si fueran 
una gran familia, ¿ Usted lo vi
vió así? 

- La película se merece el Os
car porque es una gran película, 
pero también porque todos, to
dos, desde el director hasta el 
productor, hasta la última perso
na del equipo pusimos todo, to
do, todo nuestro cariño en esa 
película. Fue algo realmente un 
poco mágico que tenía que tener 
su prem io. De hecho barrió con 
los "Goya" y ahora con el Oscar 
ya es algo increible y participar 
en una cosa así es algo que a 
mí, me llena de satisfacción. 

- ¿A quién va a beneficiar 
más el Osear, a usted en parti
cular o a todo el cine español, 
en general? 

- Si todo esto va a repercutir 
en el futuro de mi carrera ... pues 
eso ya no lo sé. Si estuviésemos 
en Hollywood seguramente que 
ya tendría cantidad de guiones 
en mi mano. Aquí no. Aquí en 
España creo que todavía no nos 
hemos dado cuenta de lo impor
tante que es. Yo creo que va a 
beneficiar, no a mí en particular 
o a otro actor de esta película, 
pero a la industria del cine y a 
todos los que pertenecemos a 
este mundo, yo pienso que sí. 
Lo contrario sería desperdiciar 
este maravilloso premio y yo 
me iba a decepcionar muchísi
mo. 

- ¿Por qué ganó el Osear 
Belle Epóque? 

- Yo creo que esta película te 
hace salir del cine feliz , sales 
sin complicaciones y te sonríes 
todo el tiempo que la estás vien
do. Cuando crees que ha termi
nado una secuencia divertida. 
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ocurre otra mucho más intere
sante, yo pienso que el jurado 
ha captado lOdo esto, además 
muy bien, porque aplauden y .. . 
realmente la reacción de la gen
te fue buenísima. 

Los sentimientos de la gente 
son universales y creo que han 
sabido entenderla. i Yo que sé, 
es optimista, es liberal , es una 
familia encantadora! , donde to
do el mundo es feliz a su mane
ra, sin meterse en lo demás. Es 
una historia muy bonita, no es 
compl icada, lo entiendes todo 
perfectamente y sales convenci
do de que la vida tiene que ser 
así. 

- Resulta que, parece ser, 
Pedro Almodóvar estaba lla
mado a ser el próximo Osear 
y de repente llegan ustedes y 
le toman la delantera, en un 
momento en que el director 
manchego ha recibido críticas 
desfavorables por Kika, su úl
timo trabajo. ¿Ha terminado 
ya el "fenómeno cinematográ
fico" de Almodovar? 

- Son formas de hacer cine 
completamente distintas, tanto 
José Luis Garci , como, por su
puesto, Almodóvar, o el mismo 
Fernando Trueba. Pienso que 
cada uno en su linea, tiene una 

forma de trabajar distinta. Cada 
uno es creativo a su manera, fue 
un boom y seguirá siendo un 
boom Almodóvar. pero no sé 
qué sucederá en él. El haber es
tado allí con sus películas le ha 
hecho ya muy famoso y tiene 
que sentirse orgulloso. Ha caido 
en Belle Epóque y yo me alegro 
muchísimo. 

- Después de tá ntos años 
trabajando en el mundo de la 
lírica, ahora llega esta película 
y le lanza a la fama ¿qué in
justicia , no? 

- Bueno, el cine y la televi
sión lo que tiene es eso. Con el 
trabajo tan importante que se 
hace en teatro yeso no te da la 
popularidad. En la lírica alcan
zas un puesto y ya está. Yo has
ta que hice "La Corte del Fara
ón" estuve haciendo lírica y no 
era tan famosa como ahora. Con 
el teatro tengo recorridos "cin
cuenta y tantos" paises y con un 
solo trabajo en cine pues, yo no 
me lo podía creer y decía: "toda 
mi vida trabajando, luchando y 
viajando de un sitio para otro 
con maletas, aviones, para que 
luego, con una sólo película, al
cances toda la popularidad que 
no habías conseg/lido antes. 
es increible". 

"Desde que ganamos 
no he parado de 
pellizcarme, debo 
estar llena de 
cardenales" 

"Estoy muy feliz de 
haber podidO 
encauzar mi vida 
hacia el mundo del 
cine". 

- ¿Este éxito le va a llevar a 
encauzar a par ti r de ahora 
más su carrera por el mundo 
del cine que por el de la can
ción? 

- Lo que no cabe duda es que 
en la lírica llega un momento, 
salvo raras excepciones, como 
el fenómeno de Alfredo Kraus, 
que es un fenómeno, en que las 

facultades para la lírica se mer
man. Tu garganta no es un ins
trumento que afinas y punto. Tu 
garganta va contigo y llega un 
momento en que las facultadaes 
empiezan a decaer. Yo eslOy 
muy feliz de haber podido en
cauzar mi vida por otros derro
teros, haber cogido distintos ca
minos porque la interpretación 
me ha gustado siempre muchísi
mo. He trabajado bastante pero, 
pienso que también he tenido 
suerte y no me ha importado 
compaginar la lírica con el cine 
y con televisión. 

- y ¿qué hace un Osear co
mo usted en un pueblo como 
La Solana? 

- Aquí a La Solana yo vengo 
como si fuese familia de lOdos 
(no en balde soy Ama Mayor), 
me dijeron que viniese y no lo 
dudamos, tratándose de es te 
pueblo, porque la verdad es que 
yo estoy muerta, pero quería ver 
a todos nuestros amigos y darles 
un abrazo, porque yo sé que 
ellos están muy felices de que 
yo haya parti cipado en Belle 
Epóque y que hayamos ganado 
elOscar. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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A lbacete podría dejar 
de tener el único 

circuito permanente de 
velocidad, si la 

iniciativa privada 
apuesta por el 

ambicioso estudio 
realizado por tres 

licenciados en ciencias 
empresariales para 

crear un segundo 
circuito en Ciudad 

Real. 
En Ciudad Real eristen erpectatiras para IIIIInW un circuito de relocidad similar al que eriste en Albacete. 

UN AMBICIOSO ESTUDIO QUE ES BIEN VISTO EN LA DELEGACION DE INDUSTRIA 

Tres licenciados en empresariales 
proyectan un circuito de velocidad 

res jóvenes 
licenciados 
en ciencias 
empresaria
les acaban de 
terminar un 
ambicioso 
proyecto fin 

de carrera, que plantea la crea
ción en la provincia de Ciudad 
Real de un circuito de velocidad 
permanente, similar al que existe 
en Albacete. El trabajo realizado 
por Juan José Beza, lvonne 
Larrazabal y el ciudadrealeño 
Ramón Torija Alberca, lejos de 
ser un mero trámite académico, 
ha sido planteado por los tres 
autores como una auténtica pro
puesta empresarial que ha mere
cido la consideración del delega
do de industria de la Junta , 
Domingo Luis Sánchez Miras. 

El proyecto realizado por los 
tres jovenes Licenciados, además 
del planteamiento técnico y las 
condiciones necesarias para la 
creación del circuito de veloci
dad, contempla un plan de már
keting y un estudio de mercado 
que se completan con un estudio 

- 58 -

económico-financiero, todo ello 
con el objetivo de determinar la 
viabilidad real de implantación 
de un negocio de estas caracte
rísticas. 

Además de ser el primero, el 
trabajo tiene gran importancia 
porque analiza todos. los datos 
referentes a la inversión, rentabi
lidad y posibles repercusiones 
para la industria y el sector turís
tico que la implantación de un 
circuito de velocidad tendría en 
una provincia pequeña, pero es
tratégicamente bien situada co
mo es Ciudad Real. 

Uno de los autores , Ramón 
Torija, natural de Campo de 
Criptana, es razonablemente 
optimista a La hora de evaluar Las 
posibilidades de que su estudio 
se ponga en marcha, dada la 
elevada inversión inicial necesa
ria. "Mientras que la inversión 
del circuito de Albacete costó 
unos f .500 millones de pesetas, 
-explica- en Ciudad Real sería 
aproximadamente de 500 millo
nes. Estamos hablando de un 
circuito normaliro, montado sin 
grandes pretensiones que reque-

riría el concurso de la iniciativa 
privada, COIl subvenciones pú
blicas y que sería altameme be
neficioso para el turismo". 

Para el delegado de Industria, 
Domingo Luis Sánchez Miras, 
"Ciudad Real reune todos los 
condicionantes objetivos como 
buenas comunicaciones para 
que este proyecto empresarial 
pueda triunfar, dudo mucho que 
otros sitios reunan mejores ca
racterísticas que esta 
provincia". 

Sin embargo, la acogida favo
rable dispensada en la delega
ción de Industria contrasta con 
el escaso interés mostrado por 
el Ayuntamiento de Ciudad Re
al. Ramón Torija asegura sen
tirse decepcionado, aunque su 
trabajo contempla tres posibles 
zonas donde podría quedar defi
nitvamente instalado el circuito 
como es la propia capital ade
más de Valdepeñas y Puertolla
no. Entre los aspectos favora
bles, todas Las partes consultadas 
coinciden en señalar la buena in
fraestructura hotelera, pese a re
conocer que la organización de 

cualquiera de las 17 pruebas ne
cesarias para rentabilizar una in
versión de estas características 
dejaría pequeña la oferta hotele
ra existente en la provincia. "Pa
ra hacer viable el proyecto tiene 
que tener 250 dios de actividad 
al año" , dice Ramón Torija , 
que considera que sería necesa
rio habi litar unas 60 hectáreas de 
suelo industrial en las que levan
tar el circuito, con un coste en 
tomo a los 100 millones de pe
setas. 

Aunque todavía muy "verde", 
el proyecto tiene el suficiente ri
gor como para pensar que si la 
iniciativa privada apuesta en fir
me, la ambiciosa propuesta em
presarial pudiera resultar un éxi
to. Para el delegado de Industria, 
Sánchez Miras, " con rodas los 
detalles que el estudio ofrece , 
muchos otros proyectos ya se 
habrían cerrado, pero si deci
mos que este proyecto está muy 
verde es porque persigue unos 
objetivos muy ambiciosos". 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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O IlMina 
Nortell

, la 
novela 

Se trata de la primera novela 
del puertollanense José 
González Ortiz, director del 
Museo Elisa Cendrero de 
Ciudad Real. Como su nombre 
indica, el tema tiene que ver 
con la principal actividad de 
Puertollano durante las 
últimas décadas. Se presenta el 
lunes en Puertollano. 

Argamasilla de Alba está de 

enhorabuena. Aunque más 
bien debiéramos decir toda la 
provincia. Porque se inaugu
ra un Centro Cultural de 
altura. Se trata de una serie 
de espacios que con su utili
dad cultural, de la que natu
ralmente forma parte la Cue
va de Medrana, que en base 
a su sentido histórico, y a las 
tradiciones unidas al lugar, 

fue declarada monumento en 
1972. El presupuesto total, 
próximo a los 300 millones 
de pesetas, ha sido financia
do con cargo al INEM, en 
calidad de Escuela-Taller, la 

Junta de Comunidades yel 
Ayuntamiento de Argamasi
lla de Alba, la cervantina. 

o Leer es cosa de todos 
Este es el sugestivo título con el que se presenta la campaña para 
1994 por parte de la Consejería de Cultura. Diego Peris 
desmenuzó los pormenores de las numerosas actividades, que con 
el motivo central del 23 de abril, tendrán lugar durante los 
próximos días en toda la provincia. Fiesta del libro, Castilla La 
Mancha en La Escuela, Programas de Animación a la Lectura, y 
Seminario de Literatura Infantil , componen el ambicioso plan. Por 
eso Coll recomienda a todo bicho viviente, que lea y escriba. 

o 11 Minigrafíasll , en el CEX de 
la Diputación Provincial 

Pepe Carretero, Esteban Núüez de Arenas, Lozano Crespo y 
Vicente Ruiz, son los artistas que exponen en el CEX -Centro 
de Exposiciones de la Diputación de Ciudad Real. Se inicia así 
una etapa importante, tras la solemne inauguración de finales 
del pasado año, en la que podremos contemplar artistas de 
nuestro tiempo. De esta forma, el CEX apuesta por las más 
actuales tendencias artísticas. La exposición estará abierta 
hasta el 15 de mayo, y abarca una óptica diferente como 
diferentes son los cuatro autores: "Pura Química", de Núñez de 
Arenas, "Temas religiosos" de Pepe Carretero, ¿Qué hacer? de 
Vicente Ruiz, y "Salir, entrar. meter sacar", de Lozano Crespo. 
Se trata de una aportación nueva al arte, desde 4 perspectivas. 

o El Museo, para Octubre 
A primeros de octubre podrían quedar finalizadas las obras 
de remodelación, que han venido llevándose a cabo durante 
los últimos meses en el Museo Provincial. Tres fases , que 
habrán rozado los 90 millones de inversión. La principal 
novedad del Museo es que dispondrá de una valiosa 
colección de arte contemporáneo, propiedad de la Junta, con 
firmas como Canogar, Tapies o Baldeón, Sin olvidamos del 
excepcional tratamiento que se dará a las Ciencias Naturales, 
que contará con un Area Interactiva. El exterior se encuentra 
prácticamente terminado. 
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En toreros Manuel Caballero, " Niño de la Taurina ", Palomo Linares , Dámaso González y 
Fernando Lozano, en ganaderos Manuel Martín Peñato y Samuel Flores, en novilleros Victor 

Puerto y Rafael González, esta es la representación de Castilla - La Mancha en San Isidro y la 
Beneficencia esta temporada. Las dos novedades con respecto al año pasado son el retomo de Palomo 
y el estreno en la Feria de la Comunidad de Rafael González. Nuestros toreros acuden a la plaza más 

importante del mundo con la misma necesidad de triunfos de siempre. 

-00-

LOS TOREROS DE LA REGlON SE PONEN A PRUEBA EN LAS VENTAS 

De Madrid al cielo 
a represen
tación de 
Casti ll a -
La Mancha 
en San Isi
dro y la Fe
ri a de la 
Comunidad 

presenta como argumento más 

destacado el retroceso que ex
perimenta Manuel Caballero, 
que ha pasado de dos tardes a 
una. Palomo Linares vuelve a 
desembarcar en la plaza que le 
otorgó un rabo ,con un ojo 
puesto en el toro y el otro en la 
pintura. El respetado Dámaso 
González repite dos tardes tras 
el excelente sabor de boca que 

Mallflel Caballero asegm IICOIIfratsI ti IR Ilcellllf6 _lID de lomtll. Su 
único llflbatrón actualmente es la espada. 

dejó el año pasado. El diestro" 
Ni/io de La Taurina " acude 
con renovadas expectativas tras 
haber cortado una oreja recien
temente en este mismo coso. 
Completa el cupo Fernando 
Lozano, que tiene la difícil mi
sión de rehacer su hasta ahora 
discreta trayectoria. 

En el capítulo de los noville
ros, Víctor Puerto, a quien ya 
se le exige como una auténtica 
figura , comparece en la minife
ria y en San Isidro, mientras 
que Rafael González se ha ga
nado a pulso un puesto para 
una fecha emblemática, el I de 
mayo. Samuel Flores y Ma
nuel Martín Peñato vuel ven a 
presentar sus ganaderías en el 
coso más importante del mun
do. El albaceteño tiene ya en el 
bolsillo la corrida de la Benefi
cencia. El toledano acude a la 
novi llada del 17 de mayo des
pertando las mismas expectati
vas que años precedentes. 

~~~ EL SUEÑO 

Uno de los toreros que acude 
con mayor responsabilidad es 
el albaceteño Manuel Caballe
ro, negado con Madrid en sus 
últimas comparecencias. Este 
prometedor diestro necesita un 
triunfo en la capital para pegar 
el estirón fmal. Desde su etapa 
de novillero apuntó maneras de 
figura, aunque todavía parece 
arrastrar el síndrome de la al
lemativa. 

Caballero está entrenándose 
duramente para salir airoso del 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #323, 24-30/4/1994.



compromiso. La temporada pa
sada declaró que" este a,io no 
me van a perdonar los fallos" , 
por lo que en 1994 esta frase 
redobla su valor. Comparecerá 
en Madrid con 8 corridas torea
das. 

En conversación con este se
manar io Caballero subrayó 
que se encontraba en un estado 
de forma óptimo, aunque reco
noció que Madrid le pesaba " 
mucho". No dudó en afirmar 
que la corrida del 3 de junio de 
Herederos de Carlos Nuñez 
junto a Rafael Camino y El 
Madrileño le quitaba " el sue
,io ". Reconoció que la compe
tencia que ac tualmente existe 
entre los toreros jóvenes le re
sulta estimulante, dejando claro 
que el públ ico de Madrid " se 
entrega cualldo se entrega el 
torero ". En cualquier caso, de
finió las Ventas " como una lo
tería ". 

o qu iso aventurar el núme
ro de compromisos que afron
tará este año, " porque yo solo 
pienso en la corrida siguiente". 

Victor Puerto afirma que Madrid le ra a erigir como a tas figuras. El 15 de mayo está puesto en Serilla con la de Jandilla. 

11 Voy con la fuerza de haber triunfado 
4 años consecutivos en Madrid 11 

L os astados de Samuel 
Flores han sido designados 
para la prestigiosa corrida de 
la Beneficencia de Madrid, 
un dato que confirma la arra
sadora trayectoria de este ga
nadero albaceteño en los últi
mos ti empos. Todavía 
permanece en la retina de los 
aficionados aquel hechizante 
mano a mano entre Ortega 
Cano y Cesar Rincón que se 
sa ldó con la puerta grande 
para todos los participantes. 

Samuel Flores confiesa 
que acude a Madrid " con la 
ilusión de siempre", si acaso 
con" la fuer:a que me da ha
ber triunfado durallte 4 OIios 
conseclllivos en esa plaza 
En un lugar pri vilegiado de 
su memoria guarda la ova
ción cerrada que el coso capi
talino le tributó el pasado 
año. 

A la hora de ana li zar los 

secretos de ,----"..., ... IE: .. _..,.'" triunfador 
en el país 
galo y en la 
plaza donde 
se lu ciera 
Cocherito. 

su éx i to 
Flores ape
la a sus 
veinticinco 
años con
sec uti vos 
de trabajo, 
" y a una 
enorme se
lección. ". 

o titubea 
al señalar 
que se ex i
je mucho a 
sí mismo. " 
Filtro las camadas, seleccio-
110 enormemenTe, mando mu
chos toros al matadero, y exi
jo todo lo que hay que exigir 
en los tellladeros ". 

El croquis de la temporada 
se presenta con 5 corridas . 
Además de en la Beneficen
cia sus toros comparecerán 
en Bilbao. y en Francia. El 
año pasado sa lió también 

No le 
agrada esta
blecer com
paraciones 
entre los dis
tintos cosos, 
porque cada 
plaza " tiene 
su estilo. 
En cualquier 

caso define Madrid como " 
cátedra primera", alegando 
que " el público no tiene du
das , sabe muy bien lo que 
quiere ". Su tarjeta de presen
tación despeja cualquier atis
bo de incertidumbre. " Voy a 
seguir en la misma línea, 
ofreciendo un toro con trapío 
e íntegro, un toro con movili
dad, noble:a y sobre todo que 

dé espectóculo". 
No le gusta ir de rebelde 

por la vida, aunque esta acti
tud no es óbice para que diga 
aquello de que el ganadero " 
debería mandar más en la 
fiesta". Define el afeitado 
como" un veneno para la 
fiesta y IIn desprestigio para 
el ganadero ", pero deja caer 
que " daría lo que fuera por 
saber que existe ul/a fórmula 
absolutamente fiable para 
discernir si el toro está afei
tado voluntariamente o ha 
perdido la sustancia de sus 
pitones en el campo ". 

Se declara un incondicional 
seguidor de Belmonte, del 
que afirma que" se dió cuen
ta que el toro, al ser más bra
vo, al aumentar Sil recorrido, 
al arrancarse desde más lar
go, al tener mayor movilidad 
y entrega durante el trayecto, 
había que aprovecharlo de 
otra manera" 
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PaIDIIID Linares dice e"contrarse "diri/ratlle"'e ", Comparece CO" dos de los I/HeIDS más jóre"es del esulalón, Po"ce, El Madrileño 

Su mejor recuerdo de la tempo
rada pasada es la corrida de Sa
muel Flores en Bilbao. 

(j)(j)(j) MENTAUZACIDN 

Quien presenta una mentali
zación y un estado de forma in
mejorable es el novillero Víc
tor Puerto, nacido en Madrid 
pero con una potente ascenden
cia ciudadrealeña. Puerto tiene 
un mes de mayo terrorífico, ya 
que hará dos paseillos en Ma
drid y uno en Sevilla con Jan
dilla. Confiesa que " Madrid lo 
es todo, aUl/que a mi me puede 
dar más que quito!: EsTOy muy 
mentalizado y piel/so arrimar- ~ ~~~~ 
me como ul/a fiera". S 

~os albores de la temporada l!j 
estan demostrando que se en- ~ 
cuentra pletórico. Cada tarde ' """=='" 
que ha toreado ha paseado dos Oámaso ra este año CO" más corridas l/Headas que el pasado. Abajo Manuel Martín Peñalo, 

que acude por décimo a;;o cORSecutiro. 
orejas como mínimo. " Menti- r----------~ 
ría si no digo que estoy con 
una ilusiól/ enorme. Tengo ga
nas de redondear aquella puer
ta grande que dejamos medio 
abierTa ". Su deseo se reduce a 
este comentario. " La CLlesliól/ 
es que salga ese loro que le 
ponga a la gellle los pelos de 
punta ". 

Entre sus planes inmediatos 
no figura tomar la alternativa. " 
Quiero llegar muy preparado 
para poder dar guerra de ver
dad ". Antonio Sánchez Puer
to, su tío, estaba intentando en-

-62-

trar en Madrid antes de San Isi
dro,o quedar por los menos 
bien colocado para alguna sus
titución. Ya tiene con todo me
recimiento la Beneficiencia de 
Ciudad Real. 

Otro torero con solera, Palo
mo Linares, comparecerá una 
tarde junto a dos de los toreros 
más jóvenes del escalafón, En
rique Ponce y El Madrileño, 
con toros de Atanasio Fernán
dez - Aguirre Fernández. En 
referencia a la ganadería Palo
mo asegura mostrarse absolu-

tamente conforme, " los alana
sios siempre me han gustado 
mucho, en todas las corridas 
rompen un par de toros ". Di
bu ja su actual momento taurino 
afirmando que" disfruto de las 
últimas gotas del vaso". Ase
gura sentirse" divinamente, 
con más ilusión que antes", al 
tiempo que reconoce que" Ma
drid siempre me ha exigido 
mucho, pero me ha dado mu
chos triunfos ", 

Su vuelta al redondel- tiene 
firmadas cerca de 40 corridas
no implica que abandone su 
otra gran actividad, la pintura, 
es más, incluso prepara una ex
po ición. Entrena todos los dí
as a un ritmo espartano en su 
finca de Seseña ( Toledo ). Está 
muy esperanzado con el pasei-
110 de Madrid. 

(j)(j)(j) LA ESPADA 

Quien derrocha ilusión y ga
nas de comerse el mundo es 
Rafael González, el novillero 
de Pelahustán, Nació en Ma
drid, pero se crió en esa locali
dad toledana. " Estoy repartido 
entre Madrid y Toledo, porque 
salí de la Escuela Tauril/a de 
Madrid, pero el cora:ón lo ten
go con Castilla - La Mancha". 
González cuajó una excelente 
faena construida sobre la mano 
izquierda el año pasado en Las 
Ventas, y por ella cortó un 
apéndice. Le han puesto en la 
miniferia con dos figuras, Juan 
José Padilla y Juan Carlos 
García. Alternarán elide ma
yo con novillos de Carriqui, 

González confesaba a este 
semanario que se encuentra en 
el mejor momento de su vida. " 
Ahora veo las cosas muy cla
ras, y además ya estoy defil/ido 
como torero ". Recuerda que en 
Madrid siempre se ha sentido 
muy a gusto, y que la espada 
ha sido su " talón de Aquiles". 
" He tenido buenos momentos 
con la mano izquierda y creo 
que he estado por encima de 
mis l/ovillos ". 

Sabe a ciencia cierta que un 
triunfo en Madrid supondría un 
au téntico aldabonazo para su 
carrera, pero quiere dejar claro 
que con 21 años es imposible 
que se lo juegue todo en las 
Ventas. " Lo que sí expongo es 
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salir del bache o del anonima
to, y también el poder tomar la 
alternativa este ario ". Advierte 
que lo fundamental reside en 
superar el miedo escénico que 
produce Madrid, y que ese obs
táculo el ya lo ha saltado. " El 
caso es que el mundo taurino 
conoce a Rafael González 
gracias a la oreja que corté el 
año pasado ". 

.lIllll DECIMD AÑO 

El ganadero toledano Ma
nuel Martín Peñato acude a la 
Monumental por décimo año 
consecuti vo. " La novillada es
tá escogida y preparada y ni 
que decir tiene que voy con to
da la ilusión del mundo". El 17 
de mayo sus novillos se enfren
tarán a una terna compuesta 
por Jesús Romero, Paco Sen
da y Pepe Luis Gallego. El 
año pasado un novillo le aguó 
la tarde. En cualquier caso una 
corrida celebrada en la provin
cia con el cartel de Litri, Soro 
e Higares le compensó leve-

mente. Se cortaron 12 orejas y 
sus ejemplares demostraron 
atesorar todas las virtudes del 
toro bravo. 

Peñato no oculta que su ga
nadería atrav iesa un momento 
ascendente, aunque prefiere 
afrontar las cosas con pruden
cia, " aquí nunca te puedes fiar, 
todas las ganaderías tienen 
arios de subir y bajar". Consi
dera que tener ganado bravo es 
de todo " menos negocio, aun
que lo que cuema es la ilu
sión". La temporada pasada dió 
seis festejos , y lleva 44 años 
como ganadero. " Esto hace 
que cada ve: se me \'Oya cono
ciendo más", dice con un tim
bre de humildad. 

El castellano - manchego con 
más presencias en este San Isi
dro es Dámaso González. El 
torero albaceteño se mostró 
muy convincente en la edición 
anterior, yeso propicia que este 
año acuda a las Ventas pisando 
fuerte. Le han puesto el 2 de 
junio en la de Gabriel Rojas 
con Manolo Sánchez y Osear 

Higares. Abrirá cartel también 
el 6 de junio en la de María 
O lea ( Conde de La Corte ) 
junto a El Soro y " Nilio de la 
Taurina ", que acude a Madrid 
en un buen momento. 

~ 
Palomo está 
satisfecho con los 
Atanasios. "En todas 
las corridas rompen 
un par de ellos ". 
Victor Puerto 
considera que Madrid 
puede" darle más que 
quitarle ". 

Esta será casi con toda la se
guridad la temporada de la reti
rada - al menos de momento -
del diestro albaceteño. El he
cho de haberse quedado fuera 
de Sevilla lo ha asumido Dá
maso con filosofía. " Nadie es 
imprescindible en Ilinguna fe
ria, pero podían haber tenido 
una atención con IIn torero que 
lleva muchos arios torealldo ". 
Comparecerá en Madrid con 8 
corridas a las espaldas , más 
que el año pasado, y todavía no 
sabe a ciencia cierta cuan tos 
paseillos efectuará. " Las corri
das las I'oy viendo sobre la 
marcha ". 

o puede ocu ltar su predi
lección por Conde de La Corte, 
" es una ganadería por la que 
tengo mucha admiración". Va 
a torear mucho en Francia. " es 
IIna afición culta y elltendida, 
lee toda las críticas." Su com
parecencia en Madrid la define 
así. "Es una pla:a a la que 
nunca puedes ir tranquilo ". 

• IGNACIO ARIZAGA 

No desespere, 
la próxima vez 
quedará meior. 

¿De qué le sirve que la limpieza de su 
empresa se quede a medias? 

En toda la región nuestros clientes saben 
como trabajamos: nos gusta dar siempre un 
servicio a medida, nunca a medias. 

limpiezo! 

don 
quijote 
!.I. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #323, 24-30/4/1994.



EL CEX PREPARA UNA EXPOSICION ANTOLOGICA 

El caso de Pepe Díaz no difiere demasiado del de tantos españoles que un día se vieron obligados a dejar 
nuestro país. O tal vez sí, porque dos importantes diferencias le separan de otros casos similares. La primera 

es el hecho de que José Díaz Gómez, nació en Criptana hace 64 años, y fue recriado en Carrión de 
Calatrava . La segunda, que su trayectoria le ha convertido en un artista sin fronteras. 

José Diaz, O cuando el arte no 
tiene fronteras 

Paco Umbral: ''José 
Oíaz quita al color, 
lo que le sobra " 

Su padre le escribía 
clases de pintura 
desde la cárcel 

esde lo 
má s alto 
de un edi
fici o del 
Paseo del 
Prado, se 
asoma al 
mund o . 

All í, en un ático muy cerca del 
cielo, -que como se sabe, en 
Madrid está mucho más cerca
tiene su estudio. Pero su casa 
está más abajo, dentro de esa 
concurrida torre de babel, inte
lectual, incomprensible a ve
ces, y casi siempre irresistible, 
que es el Café Gijón. 

Aunque nu es tro arti sta se 
mueve como pez en el agua por 
todo Madrid. Popular hasta el 
límite, sus partidas de cartas ~ 
tienen a los personajes más en- ::i "---_~~_........J 
cumbrados de la sociedad ma
drileña como compañeros. Pero 
su obra -una pequeña muestra 
de su obra- puede admirarse en 
cualquier esquina del foro. 

Porque el pregonar de la i i
dril feria madrileña, tiene como 
cartel anu nciador un astado sa
lido de su paleta. Y el primer 
premio del concurso de carte
les, ha venido con él. 

Pero al periodista le ha sido 
concedida la facultad de visi
tar su estudio. All í, con la mis
ma maestría que se emborracha 
uno de arte, o de vinillo de Ca
rrión , se saborea una monu
mental choucrurre, o el más 
madrileño de los cocidos ma
drileños. 

Que de muy variadas cosa 
entiende por igual nuestro José 
Díaz: el coc ido, el mus, las 
Meninas , los perros, el cante 

Josí oiaz, artista por encima de todo 

flamenco, eso sí, en incorregi
ble francés, para variar. 

Cuando pinta -yeso es algo 
que no siempre consigue- llega 
hasta lo más alto: Ministerio de 
Justicia, Banco Hipotecario, 
Museo de Arte Contemporáneo 
de Madrid, Colegio de Regis
tradores, co lecciones Ro st
child, y no sé cuántas más, de 
París, Barcelona. Estados Uni
dos o América Hispana ... 

Cuando decide cocinar, en
tu sias ma a todos por igual. 
"Siempre me ha inreresado la 
cocina , la vasca , la francesa , 
la manchega , éSTa muy limira
da , pero que va bien para el 
mojeTeo. Pero mis plaTOS prefe
ridos son el bacalao al pil-pil o 
a la vi:caÍna, y más de 11110 in-

vención que Cl/ando eSTOy ins
pirado, me sale con facilidad". 

Mientras se sorprende con la 
mejora en la calidad de los vi
nos manchegos, no se atreve a 
definirse como pintor. 
Carmen, su mujer, cree que es 
genial: "¿ El Velá:quez del Si
glo XX?, ¿ Y por qué no?". 

Puede que sí. Al menos en 
sus últimas etapas. Tras su pri
mer período de ap rendizaje a 
remolque, trabajó la abstrac
ción entre el 57 y el 64. Des
pués llegaría u dedicación a 
paisajes, meninas y bufones de 
Velázquez, para continuar con 
los toros y los retratos. Hoy re
ali za una pintura figurativa y 
concreta. 

Aunque lo que más trabaja 
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Josi oiaz, con los carrioneros Pepe 1 Emilio Imedio, con Carmen lIieto, SIl peno, 1 con Carmen Romero 

es el retrato, resuelve con ma
estría los paisajes urbanos, y se 
ha visto fascinado por los del 
Kremlim y Leningrado, a los 
que viajó con moti vo del X 
aniversario del restablecimien
to de relaciones diplomáticas. 

Nuestro pin tor, nacido en 
Campo de Cripta na pero 
pronto trasplantado a Carrión, 
se dedicó hasta los 17 años a 
las faenas agrícolas. Poco des
pués pasaría con su hermano a 
un taller de pintura de brocha 
gorda de Ciudad Real. Pero 
los duendes del arte que lleva
ba dentro, le sacaron al mundo. 
Madrid , Valladolid, Ginebra 
y más tarde París, después de 
haber hecho también sus pini-

tos en el toreo. All í. la ayuda 
de dos republicanos de Almo
dó va r del Cam po , Ramón 
Gallego y José Gómez, le re
sultó providencial. 

~~~ PADRE Y MAESTRO 

Pero la personal idad de José 
Díaz comenzó a forjarse mu
cho antes. Las primeras clases 
de dibujo y pintura las recibió 
de su padre. Con el mimo con 
que se cu ida aquello que no tie
ne precio, conserva unos cua
dernillos que desde la cárcel, 
en aquellos terribles años de la 
posguerra, le escribía sus pa
dre. De la manera más amorosa 

''Hablar de pintura, 
fácil; entender, 
difícil; pintar ... casi 
imposible". Es la 
afirmación de 
''Josillo''. 

y emoti va posible -aún hoy 
después de tantos años-, repasa 
una y otra vez las clases que, 
con faltas de ortografía, pero 
con una profundidad y claridad 
de ideas fuera de lo común, le 
di rigía su padre desde Soria y 
Ciudad Real entre los años 39 
a142. 

Oleo, temple, pastel, acuare
la, aguafuerte, perspectiva, son 
algunos de los conceptos que 
aparecen en el manual de pin
tura particular de "Josillo", 
por el que su padre, un hombre 
verdaderamente bueno, sentía 
una adoración especial... 

José Díaz hace a veces sus 
pinitos con los toros, y tiene 
ti empo para alternar con sus 
amigos. De todos los tipos, po
líticos, toreros, pintores, cómi
cos, empresarios ... Mientras se 
considera un interesante pro
yecto de hombre, buen gastró
nomo, un mucho pintor, y un 
poco aficionado al cante. 

Sobre el sexo -"supongo que 
varólI "- no tiene mayores du
das, lo mismo que sobre la po
lítica. Es fel iz dentro de lo que 
cabe, no conoce la tarjeta de 
crédito, no se considera rico ni 
pobre, pero siempre enamora
do, y tiene la vida por religión. 

Reconoce el Café Gijón co
mo la antesala de su estudio, y 
acaba por confesarse un poco 
olvidado en su propia ti erra. 
Aunque sabe que la Diputación 
ha iniciado una importante 
ofensiva, para recuperar la me
moria de todos los que no es
tando, deben estar en nuestro 
presente. "Den/ro de poco iré 
con la viuda de Celaya, Ampa
ro . para dOllar algunas obras: 
es donde mejor es/án". 

José Díaz fundó con un gru
po de amigos el club de la boi
na: "Hace quince años. EllIre 
o/ros, están Hermida, Ames/ay. 
Raúl del Pozo, Chumi Cluíme:. 
Gila . Zorra . Hu go Sánchez. 
Luis Cobas... muchos amigos". 

Siempre amigos. Porque Jo
sé Díaz, los posibles rencores 
hace mucho que los olvidó. 
Hoy, sólo afectos. Hoy todo se 
ha convertido en talento, en ar
te, en hermosas ideas. Y pinta, 
pero sobre todo, vive. Que, 
también para eso José Díaz, es 
un arti sta sin fronteras . 

• J. MUÑOZ CORO EL 
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Expedición de Castilla-La Man 11 
I pasado día 
11, un avión 
fletado por 
las Cortes re
gionales par
tió de Ali
cante rumbo 

___ a Tinduf (Ar-

gelia) para visitar los campa
mentos de refugiados saharauis 
en el territorio argelino. Pese a 
que España no reconoce a la 
República Saharaui, la iniciati
va estaba respaldada por el 
PSOE, PP e fU de Castilla-La 
Mancha y fue calificada de iné
d.ita y espectacular por el lider 
del Frente Polisario, Mohamed 
Abdelaziz. 

Independientemente de la 
ayuda humanitaria trasladada, 
y de la que se envie en lo suce
sivo, el mero viaje tuvo una re
levancia nacional para los re
fugiados: las cinco noticias de 
su informativo radiofónico en 
castellano del día 12 se con
centraron en la delegación de 
Castilla-La Mancha. 

Empero, el respaldo político 
implícito en esta visita se que
da en muy poco frente a las mi
radas que Hassan D les hecha 
de vez en cuando a Ceuta y 
Melilla, e incluso a las Cana
rias. Siendo conscientes de eso, 
también se pueden dejar aparte 
las posiblemente mínimas con
secuencias políticas derivadas 
del viaje, y aún así seguirá te
niendo importancia: Para ellos, 
que lo necesitan, fue como re
cibir aliento desde España. 
Aunque nuestros privilegios 
como españoles, con ser nume
rosos , ni siquiera sean tantos 
como su dignidad. 

Fue nuestra última colonia. 
Desde Rabat sopló entonces un 
viento abrasivo que levantó a 
los saharauis como motas de 
polvo en la tormenta de irifi. 
Me costó hacerlo, pero le pedí 
a Nayin que me contara como 
huyó aquella noche en la que la 
oleada marroquí penetró en las 
entrañas del Aaiún. Como yo, 
tenía entonces trece años, pero 
él solo fue arena que vuela des-
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a a los campamentos saharauis 

Escena cotidiana de Wilaya de $mara, el dronredario es esencial para la vida en el desierto. 

Interior de una 
de las Jaimas 

que las lamilias 
saharuis ofrecie· 

ron con suma 
hospitalidad a 

los componentes 
de la Delegación 
que pudieron de· 
gustar las exqui· 
sitas modalida· 

des delte: 
amargo como la 
vida, suave como 
la muerte y dulce 

como el amor. 

Consultorio de sao 
lud de Wilaya de 

Smara en donde se 
presta atención 

primaria, con pos· 
terioridad la dele· 
gación visitó la 

unidad quirúrgica 
construida con la 
colaboración de la 
secretaría de Esta· 
do para la Coope· 
ración Internacio· 

nal española 
inaugurado en ju· 

niD de 1993 

calza en el huracán. Al igual 
que gran pane de su pueblo, el 
poso enajenado en que se con· 
virtió Nayim ascendió con el 
viento por el cauce de Uad Sa
quía, y cuando al fin el irifí dio 
paso al terrible Sirocco, Nayim 
y los demás cayeron en un lu· 
gar donde nadie qui so jamás 
haber nacido. 

El vecino oriental del invasor 
les ofreció cobijo en una estan
cia negra, en un pedazo de su 
Sáhara, tremendamente inhós
pito pero fronterizo : los saha
rauis han podido agarrarse a la 
raya del límite y resistir allí el 
embite de los vientos. Y los 
muros y minas y alambradas. 

Otros se quedaron dentro y 
eso significa presos de otra vo
luntad , de la voluntad marro
quí. Los que se quedaron fuera 
¿ para que vivirán si no para 
regresar? 

La gue rra se palpa en los 
campamentos. El olor penetra 
en las pituitarias desde la sole
dad de las mujeres, desde la 
masiva orfandad de los niños 
bulliciosos, desde la pesadum
bre silenciosa de los ancianos. 
Las clamorosas, unánimes, au
sencias masculinas, los que fa l
tan, esos son mártires, llegarán 
a ser mánires o ganarán la pa
tria.Mi popa es manir, suspira 
Aziz cuando canta en la escue
la, sumando su voz a la de 
otros niños. Todo lo que no es 
sobrevivir es resistir, e incluso 
se sobrevive meramente para la 
resistencia: Durante años, hubo 
que tener muchos hijos porque 
la demografía es logística. In
cluso parir es una disciplina 
bélica. 

Muchos saharauis, y segura
mente todos los dirigentes del 
Polisario, admiten que Maho
ma prohibió comer cerdo por 
salud pública y no por otra co
sa, pero no renunciarán a los 
preceptos del Islam porque la 
religión es la raíz de un pueblo 
que menos necesita a la tierra 
para seguir nutriéndolo. 

Texto: Gregorio Pacheco 
Fotos: Alvaro Ruiz 
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ARIES 
Los grandes genios alcanzan 
el fin de un solo paso, mien
tras que los espíritus vulga

res necesitan ser orientados por toda una 
serie de conclusiones. Los astros dicen 
que te mires al espejo y analices tu situa
ción, pero siempre teniendo en cuenta que 
los grandes hombres siempre llevan mez
clado algún grano de locura entre su cien
cia. Pero ainda mais: Oh, do not read his
tory, for that 1 know must be false. 
Un poquito de gimnasia y otro tanto de 
magnesia, más algún refocile, va bene. 

TAURO 
Huye de esa perversa sirena 
que es el ocio o considéralo 
como la mayor y más bella 

conquista del homhre, pero no te quedes 
con cara de gansimono jugando al don tan
credismo, pues esto último sólo queda para 
aquellos/as que han hecho de la corruptela 
modus vivendi. Tienes frente a ti unos días 
inmejorables para refrescar la sangre con 
relaciones amoroso-erótico-afectivas muy 
plenas y muy hermosas de cara al futuro. 
La pela está como el tiempo, ni fu , ni fa, 
pero no tequejes y espera subidas. 

~ ... PO 
LEO 

La paciencia es de dos espe
cies: una serena soportación 

';-__ ---:' de lo que falta y una tranqui
la soportación de lo excesivo. La verdade
ra paciencia muestra una granelasticidad. 
Pues ya sabes que estos días tú debes te
ner mucho de la una y de la otra, pero ya 
sabes que todo poder humano está com
puesto de tiempo y paciencia. Sobre todo 
en lo económico debes tener cuidado y 
teme en cuenta que La résignation est un 
suicide quotidien. La salud te va bien, pe
ro no te expongas al sol. 

VIRGO 
Suele decirse que tú eres co
mo ves el mundo: negro, ne

'------' gro; mas no te afliejas y repite 
la estrofa de Calderón, aquella de "Cuentan 
de un sabio que un día .... ". Si sales al cam
po, y como están las cosas de las ideologí
as, puedes gritar ¡ ¡espárragos del mundo, 
uníos!!!, a ver si tienes suerte; si la fortuna 
no te depara espárragos, confórmate con 
coleccionar cardillos, que también hacen 
buen cocido y buenos revueltos. Y si todo 
te empieza a ir cuesta abajo -previsión as
tral-, sonríe viendo a "Golfus de Roma". 

~ 
GEMINIS LIBRA 

, A veces se diría que la suerte n La imbecilidad es algo ines-
es un demonio malicioso que pugnable: nada puede atacarla 

. se entretiene convlrtlendoos sin destrozarse contra ella. Y 
en Jug~ete de su capncho y que os tiende siguiendo con el asunto te citaremos al clá
todo ~enero?e cebos para relfse d: voso- sico _ ve a algún alcalde ilustrado a que te 
tros SI os deJllls c~ar. Hay un~ Ifoma de la lo traduzca- "Stultum facit fotuna quemm 
suerte para' la que siempre sereJs un domm- vult perdere". 
guillo .. ?Icho lo c~al, los astros ase~eran Tus aparejos económicos están pendengue
que deJels de rosqu~llear y que os metrus de leando a la deriva, pero los augurios presa
lleno en una relacl?n afectuosa qu~ . es tra- gian un futuro muy halagüeño. 
b~51ue el ente.ndlmlento. Y ya s.abels tam- Tus relaciones afectivas no tienen desperdi
bien que el ejemplo comge mejor que las cio, pero no estás para derretir amores en 
reprlfnendas. Verduras frente a grosuras. lechos desconocidos. 

CANCER 
El arte es el sentimiento de las 
cosas humanas unido al pre

L-__ ---' sentimiento de las cosas divi
nas. Así que ya puedes irle dando perfume 
a Is nores de tu vida si no quieres verte 
más "golgado/a" que un muernmo en urna 
mamaca en urna padadisiaca ihhhla del 
onnnceannno padifico. Y que no te tenga
mos que decir como a aquel amigo aquello 
de "Faire la malin est le propre de tout irn
bécile". Tu arte corporal pasa por mandar a 
freir espárragos todos los regímenes que no 
pasen por comer menos y andar más. 
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ESCORPIO 
Los que se casan con una vie
ja o las que lo hacen con un 

'------' viejo, simplemente esperando 
enterrarlos, ponen una cuerda a su cuello 
con la esperanza de alguno vendrá a cortar
la. En lo relativo a tu situación económica 
te diremos que tienes una flor en las orejas 
y que en tu cuenta corriente pueden crecer 
las malvas si no te mueves con riesgo. 
En lo relativo a tu salud te diremos que an
das bien provisto de virtudes. No así en lo 
que tenga que ver con regímenes de una se
mana. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Para declarar como virtuoso 
un sentimiento o un acto 

'-------' cualquiera no basta recono-
cer en él cualquier carácter 

de sacrificio,austeridad o benevolencia; es 
preciso atender, en primer término, si no 
se opone a los deberes de la justicia y de 
la caridad universal. iAle! , so virtuoso/a. 
Donde no debes despreciar virtudes en 
una semana de bandera es en tus relacio
nes eróticas con placentera compañía. Si 
tienes dolores es más posible que lo sean 
de espíritu que de lumbago. 

CAPRICORNIO 
Las grandezas y los honores 
generalmente se desean por

'--__ --' que todo cuanto existe de 
bueno y bello se aprecia exteriormente y 
aparece y se halla esculpido en la superfi
cie; en cambio, las molestias, las fatigas y 
los fastidios y peligros están escondidos y 
no se ven. Aplícate la historia y no deses
peres y ten en cuenta, por tu bien, que Le 
trafic de I1lOnneur n' enrichit paso 
Más ejercicio psicofísico y buenas racio
nes de lechuga y de judías verdes te harán 
más bien de lo que tú piensas. 

ACUARIO 
la felicidad no depende de los 
acontecimientos externos, si

'--__ --' no de la manera como los con
sideramos: un homabre habituado a sopor
tar el dolor no puede ser feliz . Este 
horóscopo debiera acabar con la primera 
frase , porque en ella puedes sacar enseñan
zas para muchos aspectos de tu vida. 
Los amores manten los entre algodones. 
La economía no está tan malcomo piensas 
tus enemigos. 
La salud no merece tantas preocupaciones 
como alguna ocupación. 

§l PISCIS 
t: La Providencia, merced a su 

justicia, dispuso que para ser 
feliz no sea suficiente el estar 

colmado de millones, cargos y honores; 
quiso que fuese necesaria la satisfacció del 
corazón, y de éste solamente la Providencia 
posee la llave. 
No comas frutos secos, porque te pueden 
aumentar el michelín ese que quieres qui
tarte. 
Los amores es mejor que los trabajes a toda 
hora a que los tengas embalsamados en 
una urnilla de cristal. 
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EXPOSICIONES 

C iudad Real. 
Centro de Ex posiciones. 
Desde e l 15 de ab ril. una 
nueva exposición, bajo el tí
tul o de "Mini grafías", que 
mostrará la obra de cuatro 
arti s tas c iudarrea leñ os : 
Pepe Carrete ro, Esteba n 

úñ ez d e Ar enas, Pedro 
Loza no C respo y Vicente 
Ruiz. 

M useo E li sa Cendre ro. 
Desde e l 19 de abri l. pintura 
y esc ul tura de l a rti s ta 
Francisco Rivas Salmerón. 

Caj a de Madrid. 
Del 19 al 30 de abril , expo
nen lo s he rmano s Ma r ía 
Lui sa y Sa turn in o 
Men c h ó n . Nac id os e n 
Alm e ría . res id e n e n 
Puert o ll ano y Sev ill a res
pectivamente. 

Manzanares. 
Casa de Cultura. Del 18 de 
abril al 2 de mayo. óleos y 
ac ua re las de Amparo 
Molero Amar illo. 

P uertolla no. 
Museo Municipa l. Primera 
planta: Del 4 al 26 de abril , 
" E l imp res io ni sm o" de 
Feliciano Moya. Planta ba
ja: del 5 al 26 de abri l "Los 
más raros il/sectos del mul/
do" (Co lecc ió n Pedro 
Velasco ), dentro de la obra 
cultura l Caj a M ad rid . 
Segunda planta: de l 4 al 26 
de ab ri l. o bras de J uan 
Manuel J urado. bajo el tí
tulo de "Indic ios". 

S ocuéllamos. 
El Patronato M un icipal de 
Cultura. organ iza la expos i
ció n de l grupo p ic tó r ico 
"Manc ha 10" . Centro de 
Arte Carmen Arias. 

Valdepeñas. 
Taberna Casa El Cojo. Del 
9 de abril al 9 de mayo, pin
turas de J esús Millán. 

I nstituci ó n Fe ria l d e 

Valdepeñas. 

c in co trabajo s. e n 
bl anco y negro o co
lor, en tamaño de 35x 
25 cms .. que se remi
tirán a l domi c ilio de 
la Asoc iac ión. en cl 
Alarcos 13- 1". 1300 I 
de C iud ad Rea l. Se 
es ta b lece un úni co 
pre mi o de 100 .000 

De l 2 0 al 24 de a bril , 
Jornada s Técni c as y 
Sé ptim a Fe ria d e la 
Tecnología Viti vinícola . 

OLEaS y ACUARELAS 
pesetas . y el pl azo de 
presentac ión de orig i
nales. fmaliza a las 20 

DE 
ho ras de l día 3 1 de 
mayo de 1.994. 

AMPARO MOLERO 
AMARILLO 

M alagón. 
Conc urso de foto

g ra fía sobre la 
Se man a S anta de 
Malagón. Plazo hasta 
3 de mayo. 

Casa de Cultura, 20 horas. 
El d irec to r de l Mu seo 
Muni c ipa l Eli sa Cendre ro. 
de Ciud ad Re a l, J osé 
Go nzá lez Orti z, presenta 
su primera novela , titulada 
"Mina Norte". Como pre
sentador e introductor de la 
o bra, e l poe ta Enriqu e 
López Buil. 

CONVOCATORIAS 

La Asoc iac ión C ultura l 

CASA DE CI I!JI IRA 

" C iud a d R ea l Quij o t e 
2000" , con voca conc urso 
para la reali zación de logoti
po. El tema estará relac iona
do co n Cerva nt e s. Do n 
Quijote o Sancho. Cada au
tor podrá prese nt a r has ta 

Dibujos y aguafuertes de Goya. El Banco 
Central HIspano, con moti vo de su Junta de 
Accionistas, ha distribuído un espléndido ejemplar 
de Dibujos "j Aguafuertes de Goya, que supone la 
continuacion del volumen del año anten or, La 
Década de los Caprichos. Los actos de la capitalidad 
cultural de Madrid, culminaron con una exposición 
sobre Goya, inaugurada por los Reyes de España. 
En la edición han colaborado la Real Academia de 
BB.AA de San Fernando, y la Calcografía aciona!. 

P uertollano. 
Covocado e l XLV 

Salón de Arte (Pintura 
y Esc ultura) . Entrega de 
obras. antes de las 2 1 horas 
de l 20 de abri 1. Importantes 
apo rt ac iones de l ay unt a
miento. y bolsas de adquisi
c ión de obras. 

Migueltu rra . 
El ayuntamiento convoca 

e l XVI Ce rta men "Ca ru 
Puebla" de poesía. El Pri 
me r prem io es ta rá do tado 
con 100 ejempl a res de la 
edición de la obra. El plazo 
de admi sión termina e l 30 
de junio. 

19 ua lm e nte . e l ay unt a
miento de Miguelturra con
voca e l XVI Certamen de 
pilllura "Carta Puebla". El 
plazo finali za el 30 de sep
tiembre, y se establecen dos 
premios. de 400 y 200.000 
pese tas. 

TEATRO 

A lcázar d e Sa n Ju a n. 
De l 13 al 28 de abril. e l 
In s titut o M ig ue l de 
Cervantes. presenta un inte
resante cic lo con un títul o 
ta n s uges ti vo co mo "El 
llenen; de l Tea tro" . 
Patroc in an la Diputac ión 
Provincial y el Patronato de 
C ultu ra de A lcáza r. 
Co labora e l Mini ste ri o de 
Cultura . a través del Cent ro 
de Documentac ión Teatral. 
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as zanahorias lo mejor 
es comerlas crudas y a cual
quier hora, pues la mejor ma
nera de aprovechar su abun
dancia en sales minerales y 
vitaminas y sus virtudes para 
reducir el colesterol. Hervidas 
y en puré, en cambio, son una 
de las mejores medicinas para 
hacer desaparecer las diarreas. 

Aunque en la gastronomía 
castellano-manchega no es fre
cuente el aliño de zanahorias, 
nosotros vamos a dar una for
mulilla para preparar un sucu
lento plato con esta maravilla 
de color y sabor. 

Llamaremos a este plato 
"Zanahoria con especias", y pa
ra prepararlo necesitaremos: 
media docena de zanahorias , 
un par de dientes de ajo, un 
buen chorro de aceite de oliva, 
una cucharada sopera de buen 
vinagre de vino, una cucharada 
de perejil fresco picadito, un 

buen pellizco de cominos y una 
pizquita de orégano y sal. 

••• MANOS A LA OBRA 

Elegimos las zanahorias bien 
frescas , las mejores las encon
tramos entre mayo y junio, las 
lavamos bien, las raspamos y 
las cortamos en rodajitas. 

Ponemos al fuego una cace
rola con abundante agua y un 
poco de sal (estarán más sabro
sillas si añadimos un poquito 
de azúcar) y cocemos las zana
horias hasta que tengan un 
buen punto, pero sin pasarlas 
(entre diez y quince minutos 
aproximadamente). (Los aman
tes del microondas pueden ex
perimentar, con buenos resulta-

, itaminas del grupo 
A, B Y C. sales 

minerales (hierro. 
calcio. magnesio. 
yodo y cobre). 

caroteno en 
abundancia. alguno 
hidratos de carbono. 

pocas proteinas y 
nada de grasa hacen 
de la zanahoria un 
manantial de salud 
en el que debemos 

dos, con este precioso alimento 
que tanto gustaba al "Conejo 
de la Suerte". 

Las colamos y las dejamos 
en una cazuela de ensaladas. 

En el mortero trabajamos un 
majadito con los ajos pelados, 

@@O@f4 ~[}J@ll W 
a@W(J]fJ'&] !lJ&1&@[J) rf]@ 0&1 

~[])&Jfh@llU&1 I11IlJ [}J@&&1rf]@ 
~@&i1&J&m0&111 

beber 

el pellizco de cominos y la piz
ca de orégano. Cuando ya for
ma una pasta, añadimos el 
aceite y el vinagre y mezcla
mos bien. 

Con esa salsilla aliñamos 
muy bien las zanahorias ya en 
frío y, antes de servirlas, las 
ponemos el perejil recién pica
do y las removemos un poqui
tín. 

Este preparado nos puede 
proporcionar una buena entra
da. Una recetilla más simple 
aún consiste en añadir la zana
horia hervida al vapor a una 
bechamel c1arita aromatizada 
con alguna especia. 

¡Que aproveche! 

• GOURMET TOS 
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EDIFICIO "LA CAMPANA" 
Empezamos a vender el mejor edificio 
de oficinas de Ciudad Real. 

Dotado con los servicios más avanzados. 

Usted puede adquirir su oficina de lujo, 
en pleno centro de la ciudad. 

Oficinas con zona de recepción y 
dos despachos por una mínima entrada 
y desde 113.340 pts. al mes. 

PROMOCIONA Y VENDE: 

Alfonso X El Sabio. 1 
CIUDAD REAL 
Telf. 21 0515 

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL 
APARTAMENTOS 1 Y 2 DORMITORIOS 

DESDE: 4.950.000 Ptas. 

CALIDADES EXCEPCIONALES: 
* P.V.C. CON ACRISTALAMIENTO 

DOBLE (CLlMALIT) 

* SUELO DE TABLA DE ELONDO 25 x 5 x 1 C.) 
* COCINA AMUEBLADA, CON PLACA 

VITROCERAMICA, HORNO, 
CAMPANA, etc. 

* PUERTAS PLAFONADAS 

* ARMARIOS EMPOTRADOS REVESTIDOS 
INTERIORMENTE 

PROMOCIONA Y VENDE: 
CENTRO INMOBILIARIO CAJ A DE MADRID, S. A. 

CI Alfonso X El Sabio, 1, l." (CIUDAD REAL) 
Teléfono: 21 05 15 
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TELEFONO DEL CONS UMIDO R 

~[QJ o 
[§J[QJW 
[[1 ~~ 
En este teléfono 

le leerán sus derechos. 
Gratis 

Teléfono de Defensa del Consumidor 
En Castilla-La Mancha, los consumidores no sólo tienen 
derechos, sino también un teléfono donde poder 
ejercerlos. Allí obtendrán automáticamente 
todo el respaldo de la Junta de Comunidades / 
en consultas o reclamaciones sobre cualquier @ 
materia relacionada con el consumo. Con 
sólo mover un dedo. 

Llámenos. Estamos de su lado. al[¡[f()No 

'W 

Junta de ComunldadlS de 

Castilla-La Mancha 

n 
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